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ИНДИВИДУАЛЬНАЯ
ПОДПИСКА

Подписка оформляется 
в отделениях «Почты России» 

до 18 декабря.

2 номера в неделю – 400 руб.
(до почтового ящика)

2 номера в неделю – 380 руб.
(до востребования)

номер с программой – 260 руб.
(до почтового ящика)

номер с программой – 240 руб.
(до востребования)

УВАЖАЕМЫЕ
ЧИТАТЕЛИ!

25 декабря завер-
шается подписка на 
I полугодие 2016 г.

Обращаем ваше внимание, 
что ФГУП «Почта России» 
отменило годовую подписку 
на все печатные издания.

ПОЛУЧЕНИЕ ГАЗЕТ
В РЕДАКЦИИ

2 номера в неделю – 180 руб.
Подписка оформляется 

в редакции, 
безналичный расчет.

ЭЛЕКТРОННАЯ
ПОДПИСКА

2 номера в неделю – 180 руб.
Заявки на подписку 

принимаются 
по эл. адресу vestiural@ngs.ru 

Газеты в формате PDF 
высылаются 

по вторникам и пятницам 
на электронный адрес.

КОЛЛЕКТИВНАЯ 
ПОДПИСКА

(с доставкой 
до предприятия)

2 номера в неделю – 468 руб.
Подписка оформляется 
в ООО «Урал-Пресс», 

тел. 32-50-10.

ВНИМАНИЕ: 
ЦЕНЫ НА ПОДПИСКУ 

ОСТАЛИСЬ 
НА ПРЕЖНЕМ УРОВНЕ!

Победители конкурсов по закупу молока
и на лучшее ЛХП 

В Каменском управлении АПКиП 18 декабря состоялось торжественное награждение 
победителей районных конкурсов по закупу молока от населения и «Лучшее личное под-
собное хозяйство». Данные конкурсы проводятся в рамках муниципальной программы 
«Поддержка сельского хозяйства на 2015-2017 гг.». 

Приветствуя собравшихся, начальник Управления АПКиП А.Р. Хусаинова отметила, что на се-
годняшний день молоко закупается в 22 населенных пунктах Каменского района, а также в трех 
территориях Белоярского района и двух поселениях Сысертского. С начала года районными 
заготовителями молока: М.Б. Истоминым, В.М. Решетниковым, М.С. Симоновой, В.Н. Рыковым 
– закуплено 2076 тонн данного продукта (в 2014 г. – 1770 т). Ежегодно увеличивается не только 
объем реализованного молока, но и число сдатчиков. Так, например, в этом году их стало 234 
человека – на 33 больше, нежели в 2014-м. Среди муниципалитетов Свердловской области 

Каменский го-
родской округ 
– на втором 
месте по за-
купу молока 
у населения 
после Ирбит-
ского района. 

О т  л и ц а 
Администра-
ции сельских 
тружеников 
п о з д р а в и л 
заместитель 
главы по эко-
номике и фи-

нансам А.Ю. Кошкаров: «Приятно, что мы почти в два раза превышаем областной план по 
производству и закупу молока. И все это благодаря вам, вашему нелегкому труду».   

В номинации «Лучший заготовитель молока» решением конкурсной комиссии 1-е место 
присуждено Мане Самвеловне Симоновой (1089 т), 2-е место – Михаилу Борисовичу Исто-
мину (641 т). В номинации «Лучший сдатчик молока» победителем стал Мкртич Гургенович 
Адоян из Черемхово (сдал 119 т молока), 2-е место – у Галины Николаевны Нестеровой из 
Черноусовой (28 т), 3-е место – у Алевтины Борисовны Слободчиковой из Лебяжьего 
(26 т). Все победители награждены благодарственными письмами главы Каменского района 
и денежными призами.

Кроме того, поощрительными денежными призами отмечены лучшие сдатчики молока от 
каждой территории: от Сосновской администрации – Галина Степановна Рякова (сдано 16 т), 
от Клевакинской – Наталья Сергеевна Рассейкина (11 т), от Кисловской – Нина Николаевна 
Ярославцева (14 т), от Барабановской – Николай Иванович Комаров (4,5 т), от Маминской – Ва-
лентина Николаевна Чепуштанова (8 т), от Рыбниковской – Марина Алексеевна Мозжерина (18 
т), от Сипавской – Сагида Ширвановна Хаббулина (5 т), от Покровской – Надежда Семеновна 
Коровина (6 т), от Новоисетской – Александр Геннадьевич Долгих (23 т).

На протяжении нескольких лет существует в районе и конкурс «Лучшее подсобное хозяй-
ство», направленный на стимулирование развития ЛПХ. В 2015 г. лучшим признано хозяйство 
Ларисы Александровны Сенниковой из Клевакинского, которая, к тому же, в текущем году стала 
лучшим сдатчиком мяса в Свердловской области. 2-е место конкурсной комиссией отдано 
ЛПХ Романа Викторовича Антропова из Мухлыниной, на 3-м – ЛПХ Лидии Владимировны 
Осовской из Кисловского. 

Стоит отметить, что значительный вклад в развитие ЛХП вносят и районные сельхозпред-
приятия, которые в 2015 г. реализовали населению 1209 голов молодняка КРС и 430 свиней. 
СПК «Смолинские ключики» осуществляет продажу гражданам сена и фуража. 

В целом развитию ЛПХ и поощрению сдатчиков и закупщиков молока в нашем районе уде-
ляется должное внимание, ведь эта деятельность позволяет жителям села получать допол-
нительный доход и обеспечивать семьи качественными продуктами питания.

Елена Орловская
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Актуально

На заседании Правительства Свердловской области, которое провел 18 дека-
бря премьер Денис Паслер, было утверждено распределение дополнительных 
субсидий из областного бюджета 2016 г. в размере 1,2 млрд. руб. муниципали-
тетам на строительство, реконструкцию, ремонт и капитальный ремонт дорог 
общего пользования местного значения, иначе говоря, муниципальных авто-
дорог. С учетом целевых субсидий, выделенных ранее из областного бюджета 
на 2016 г., муниципалитеты дополнительно получат 3, 261 млрд. руб. на ремонт 
и строительство автодорог.

11 декабря председатель Прави-
тельства Свердловской области Де-
нис Паслер и министр транспорта и 
связи региона Александр Сидоренко 
представили на коллегии Министер-
ства транспорта России транспортную 
стратегию Свердловской области до 
2030 года. Руководил заседанием кол-
легии министр транспорта России Мак-
сим Соколов. Транспортная стратегия 
Свердловской области одобрена без 
замечаний, первой среди субъектов 
Российской Федерации.

«Правительство Свердловской области 
уделяет особое внимание теме стратеги-
ческого планирования. Мы разработали и 
до конца года утвердим областным зако-
ном долгосрочную стратегию социально- 
экономического развития региона до 2030 
г. Транспортная стратегия стала первым 
из разработанных в регионе отраслевых 
документов такого рода. Это связано с 
большой значимостью транспортно-логи-
стической отрасли для экономики и соци-
альной сферы. Несколько цифр: по объ-
емам пассажирских и грузовых перевозок 
Свердловская область находится в числе 
ведущих регионов России. Ежегодная по-
грузка на Свердловской железной дороге 
в границах области составляет около 60 
миллионов тонн. У нас свыше 30 тысяч 
километров автомобильных дорог, третий 
в рейтинге российских аэроузлов аэропорт 
«Кольцово». Доля транспортной отрас-
ли в структуре валового регионального 
продукта превышает 10%», – рассказал 
Денис Паслер.

Было отмечено, что транспортная стра-
тегия области выстроена в едином ключе 
с аналогичной федеральной стратегией 
и в целом соответствует ее задачам, но 
в то же время учитывает региональную 
специфику. Так, на первое место Прави-
тельство Свердловской области ставит 
задачу формирования сбалансированной 
эффективной транспортной инфраструк-
туры региона. Второй задачей является 
обеспечение доступности и качества 
транспортно-логистических услуг в сфере 
грузовых перевозок для удовлетворения 
собственных нужд области. Третья цель 
заключается в обеспечении доступно-
сти и качества транспортных услуг для 
населения. Четвертая цель стратегии 
направлена на интеграцию региональной 
транспортной системы в мировое транс-
портное пространство и формирование 
на территории Свердловской области 
транспортного узла международного зна-
чения, то есть на глобальное позициони-
рование области.

В обязательном порядке учтены уста-
новки, заданные на федеральном уровне 
в части повышения уровня безопасности 
и снижения негативного воздействия 
региональной транспортной системы 
на окружающую среду в Свердловской 
области. Стоит отметить, что стратегией 
предусматривается наращивание стро-
ительства сельских автодорог. К 2030 
г. постоянной круглогодичной связью 
с сетью автомобильных дорог общего 
пользования по дорогам с твердым по-
крытием планируется обеспечить 145 

сельских населенных пунктов, из них 44 
– в период до 2021 г.

Общий объем финансирования ме-
роприятий стратегии рассчитан на пе-
риод 2016-2030 гг. и составляет 931,8 
млрд. руб. Из них 204,2 млрд. руб. – за 
счет средств федерального бюджета, 
290,8 млрд. – за счет средств областного 
бюджета, 68,7 млрд. – за счет средств 
муниципального бюджета и 368 млрд. 
руб. – из внебюджетных источников. «В 
условиях нестабильности формирова-
ния дорожных фондов (в 2014 г. Сверд-
ловская область недополучила более 3 
млрд. руб. от акцизов) регион нуждает-
ся в субсидиях федерального бюджета 
на реализацию ключевых мероприятий. 
Возвращение к системе акцизов, суще-
ствовавших по 2013 г., в значительной 
степени снизит потребность региона в 
субсидиях», – отметил председатель 
Правительства Свердловской области 
Денис Паслер.

«Транспортная стратегия принята – 
это важнейшая отправная точка ее ре-
ализации. Транспортная стратегия даст 
Свердловской области такие важней-
шие результаты, как повышение подвиж-
ности населения на 33%, повышение 
транспортной доступности по области 
на 12,5%, снижение аварийности, умень-
шение в 4 раза выбросов загрязняющих 
веществ и так далее. Наша стратегия 
принята первой среди субъектов РФ», 
– сказал председатель Правительства 
Свердловской области Денис Паслер.

Людмила Никонорова

Каменск-Уральский – 100 млн., Первоу-
ральск – 70 млн. Из малых территорий, 
где уже большие проблемы с дорогами, 
которые мы полностью решим, это Ачит – 
20 млн., Сосьва – 15 млн., Волчанск – 18 
млн. Отдельно мы выделили дополни-
тельное финансирование из областного 
бюджета на завершение строительства 
объектов дорожной инфраструктуры, на-
чатых ранее. В частности, Екатеринбургу 
выделены средства в размере 1,6 млрд. 
руб., Нижнему Тагилу – 173,2 млн. руб., 
Невьянску – 70 млн.», – отметил Денис 
Паслер.

В Свердловской области создана си-
стема муниципальных дорожных фондов, 
которая позволяет муниципалитетам ре-
шать оперативные вопросы содержания 
и ремонта муниципальной дорожной 
сети. В 2015 г. объем муниципальных 
фондов составил 4,232 млрд. руб., в 
2016 г. прогнозируется рост этой суммы 
до 5,355 млрд.

Таким образом, в 2016 г. на строи-
тельство, реконструкцию и капитальный 
ремонт дорог регионального значения, а 
также муниципальной дорожной сети из 
областного бюджета будет выделено 17, 
669 млрд. руб. Это позволит решить ряд 
накопленных годами проблем качества 
муниципальных и региональных дорог. А 
главное – повысит безопасность дорож-
ного движения и уровень жизни в городах 
и поселках Свердловской области.

Денис Паслер: «Главная задача 
2016 г. – восстановление дорог 

внутри муниципалитетов»

«Главная задача 2016 г. – восстанов-
ление дорог внутри муниципалитетов. 
Именно массово, начиная с самых малых 
и до крупных муниципальных образо-
ваний. Впервые губернатором принято 
решение направить на восстановление 
дорог муниципалитетов такую большую 
сумму – 3,261 млрд. руб. Это в 1,8 раза 
или на 200% больше, чем было выделено 
в 2015 г.», – сказал председатель Прави-
тельства Свердловской области Денис 
Паслер. Областной премьер подчеркнул, 
что инициатором именно такого решения 
выступила партия «Единая Россия» в 
лице депутатов Законодательного Со-
брания. Во время своей работы с жите-
лями территорий Свердловской области 

единороссы собрали карту проблемных 
автодорог, которая вначале стала осно-
вой партийного проекта, а затем легла 
в основу постановления Правительства 
Свердловской области.

«Правительство,  Министерство 
транспорта Свердловской области де-
тально рассмотрели предложения де-
путатов от партии «Единая Россия», мы 
учли заявки от глав муниципальных об-
разований, представили их губернатору. 
В итоге 44 муниципалитета получили ве-
сомые средства на капитальный ремонт и 
реконструкцию автодорог. Из самых круп-
ных по объему выделенных средств толь-
ко по этому постановлению я бы назвал 
Верхнюю Пышму, ей выделено 105 млн., 

Транспортная стратегия Свердловской области одобрена 
Министерством транспорта России
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Местный уровень

Первоклассников 
торжественно приняли 

в пешеходы
В Колчеданской школе-интерна-

те 25 ноября состоялся праздник 
– посвящение в пешеходы.

Муниципальный дорожный фонд – это 
часть бюджета, направляемая на обеспе-
чение деятельности дорог общего пользо-
вания местного значения, находящихся в 
собственности муниципалитета, и их капи-
тальный ремонт, а также на ремонт дворо-
вых территорий многоквартирных домов и 
проездов к ним в населенных пунктах. Ос-
новными источниками наполнения дорожно-
го фонда являются акцизы на горюче-сма-
зочные материалы и транспортный налог. 
Кроме того, есть возможность привлекать 
дополнительное финансирование, в част-
ности средства в счет возмещения вреда, 
наносимого автодорогам тяжеловесным 
транспортом. Большим плюсом является и 
то, что неизрасходованные в текущем году 
средства в законном порядке можно пере-
нести на следующий календарный период, 
а это, в свою очередь, способствует возмож-
ности прогнозировать объемы финансиро-
вания работ на более длительное время.  

В Каменском городском округе около 540 
километров автомобильных дорог местного 
значения, в ближайшее время данная циф-
ра уточнится в результате проводящейся 
паспортизации. В 2015 г., по информации 
специалиста Администрации по дорожному 
хозяйству И.А. Антонова, дорожный фонд 
составил 27 млн. 847 тыс. руб. Все эти 
средства идут на реализацию муниципаль-
ной программы «Повышение безопасности 
дорожного движения на 2013-2016 гг.», 
в которую, кроме ремонта и содержания 
автомобильных дорог, входит установка 
и содержание дорожных знаков, горизон-
тальная разметка, «лежачие полицейские», 
пешеходные ограждения, уборка от снега в 
зимний период, летнее содержание дорог и 
их профилирование... 

На текущий ремонт районных автодорог 
в этом году затрачено 3 млн. 620 тыс. руб. 
Так, в Колчеданской администрации за-
канчиваются работы по ремонту подходов 
к железнодорожному переезду на 115-м 
километре. В Новоисетском в асфальтобе-
тонном исполнении отремонтированы 980 
кв. м. Перед ОВП подрядчики, хоть это и не 
входило в смету, подняли часть дороги и 
сделали небольшой уклон, благодаря чему 
в ненастную погоду здесь больше не будет 
скапливаться вода. Выполнен ямочный 
ремонт дороги в Походиловой, в Броду на 
улице Центральной, а также в Мартюше на 
трех улицах: Школьной, Гагарина и Титова. 

Стоит отметить: для того чтобы присту-
пить к фактическим работам по ремонту и 
содержанию автомобильных дорог, Админи-
страции необходимо сначала подготовить 
проектно-сметную документацию, провести 
требуемые законодательством экспертизы, 
а это все немалые расходы бюджетных 
средств. Затем проходят электронные аук-

ционы на определение подрядчика, причем 
на выбор конкретного исполнителя работ 
никто повлиять не может. К сожалению, 
из-за недобросовестных подрядчиков из 
Екатеринбурга и Сухого Лога, которые ста-
новились победителями аукционов, но так 
и не выполнили условия контракта, в Крем-
левке сделана только грунтовая дорога. 
Время упущено, и в осеннюю распутицу 
асфальтировать дорожное полотно было 
уже нецелесообразно. Работы перенесены 
на будущий год, а подрядчики будут внесе-
ны в реестр недобросовестных.

К ремонту дорожной сети Каменского 
района привлекаются не только средства 
муниципалитета, но и областной бюджет, 
и внебюджетные источники. В частности, 
благодаря спонсорской помощи организа-
ции «Полиметалл», функционирующей в 
Маминском, в данном населенном пункте 
возле школы был сделан ямочный ремонт 
дороги. За счет средств бюджета Сверд-
ловской области произведен капитальный 
ремонт моста через Исеть на дороге регио-
нального значения «Покровское – Беклени-
щева», начавшийся в прошлом году. В част-
ности, забетонированы колонны, появилась 
долгожданная пешеходная зона – жители 
теперь безопасно могут переходить с одно-
го берега реки на другой.

Сезон дорожных работ-2015 подошел к 
концу. Не все средства оказались освоенны-
ми по вине недобросовестных подрядчиков, 
но они в соответствии с законодательством 
перейдут на следующий год. Согласно дан-
ным на сегодняшний день, в 2016 г. на 
ремонт улично-дорожной сети предвари-
тельно запланировано 13 млн. 448 тыс. из 
муниципального бюджета. Так, в связи с 
ужесточением требований, предъявляемых 
к образовательным учреждениям при их 
приемке, возле школ будут производиться 
ремонты покрытия проезжей части, установ-
ка тротуаров и устройств принудительного 
ограничения скоростного режима («лежачих 
полицейских»), установка дорожных знаков 
и наружного освещения. На будущий год 
данные работы запланированы в Клевакин-
ском и Покровском. В Позарихе и Пирогово 
планируется отремонтировать дороги на 
одноименных улицах 1 Мая, сметы готовы, 
осталось пройти ценовые экспертизы. Так-
же предстоит ремонт и грунтовой дороги от 
Травянского до Кремлевки. 

Конечно, средств, как всегда, не хватает, 
особенно в условиях жесткого дефицита 
бюджета. Тем не менее работающий уже 
два года в Каменском городском округе до-
рожный фонд является серьезным подспо-
рьем для муниципалитета в части поддер-
жания своей инфраструктуры в нормальном 
состоянии. 

Елена Орловская

Дорожный фонд –
помощь в ремонте автодорог

Хорошие дороги имеют первостепенное значение для любого муниципалитета 
в частности и всей страны в целом. Основной проблемой дорожной отрасли в 
России, и Каменский городской округ здесь не исключение, является недостаток 
финансирования. Для решения проблемы с 2010 г. постепенно вновь начали созда-
ваться дорожные фонды, упраздненные в начале 2000-х. Федеральный дорожный 
фонд появился в 2011 г., через год начали свою работу и региональные дорожные 
фонды. В нашем муниципалитете он был создан в 2014 г. 

Автогородок для юных 
жителей района

Несколько лет назад отделом 
пропаганды ГИДД Каменска- 
Уральского совместно с Управ-
лением образования Каменского 
района была выдвинута иници-
атива по строительству детского 
автогородка. И вот в бюджете на 
2016 год запланированы средства 
на подготовку проектно-сметной 
документации.

Как пояснил специалист Адми-
нистрации И.А. Антонов, автогоро-
док будет построен возле Центра 
дополнительного образования на 
Мартюше и станет стационарным. 
На выделенной площадке появятся 
специальные горки, перекрестки 
со светофорами и дорожными зна-
ками… Данный проект преследует 
своей целью формирование у детей 
навыков правильного поведения 
вблизи проезжей части и на дороге. 
Школьники младших классов под 
руководством инструкторов будут 
изучать дорожные знаки и на элек-
трокарах овладевать водительским 
мастерством.

После строительства детского ав-
тогородка на его базе планируется 
проводить для школьников города 
и района различные конкурсы по 
безопасности дорожного движения. 

Елена Орловская

Для первоклассников предста-
вители отряда юных инспекторов 
дорожного движения в игровой 
форме провели небольшой экза-
мен на знание Правил дорожного 
движения. С этой задачей ребята с 
легкостью справились, ведь в тече-
ние 2,5 месяцев они, помимо новых 
знаний по обязательным школьным 
предметам, изучали одну из самых 
важных наук – «Дорожную азбуку». В 
завершение праздника инспектор по 
пропаганде ГИБДД Каменска-Ураль-
ского рассказала ребятам о том, 
что они становятся полноправными 
участниками дорожного движения 
в качестве пешеходов и что на них 
ложится большая ответственность 
за собственную жизнь. 

Группа по пропаганде ОГИБДД 
Каменска-Уральского
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Депутаты Заксобрания Свердлов-
ской области приняли законопроект 
«О Стратегии социально-экономиче-
ского развития Свердловской области 
на 2016 – 2030 годы». Напомним, что 
речь идет об основном стратегиче-
ском документе региона на ближайшие 
15 лет.

Среди заплани-
рованных резуль-
татов Стратегии: 
доходы жителей 
региона должны 
вырасти на 35 про-
центов к уровню 
2014 года, сред-
няя  продолжи-
тельность жизни 
составить 77,5 лет, 
УрФУ должен войти в перечень 100 луч-
ших университетов мира, а Свердловская 
область – в ТОП-5 регионов в Националь-
ном рейтинге состояния инвестиционного 
климата в субъектах РФ. К 2030 году 
ВРП на душу населения в сопоставимых 
ценах должен составить 754,4 тысячи 
рублей, а объем отгруженной продукции 
вырасти на 106,7 процентов и достичь 
уровня 3,1 триллиона рублей.

Выступая перед областными парламен-
тариями, министр экономики Свердлов-
ской области Дмитрий Ноженко рассказал 
об этапах подготовки законопроекта. Он 
отметил, что цели и направления разви-
тия Свердловской области до 2030 года 
обсуждались в рамках многочисленных 
дискуссий на площадках ведущих вузов, 
общественных организаций и бизнес-со-
обществ, а также на стратегических сове-
тах с участием депутатов Законодатель-
ного Собрания. Далее в процесс разра-
ботки документа подключились эксперты 
федерального и регионального уровня. 
По результатам обсуждений и эксперт-
ного анализа была разработана систе-
ма целеполагания по трем приоритетам: 
новое качество жизни населения; новая 
индустриализация экономического ком-
плекса; обеспечение современной инфра-
структурой для жизни и бизнеса. В конце 
октября проект был представлен на Коор-
динационном совете по стратегическому 
планированию Свердловской области, в 
котором приняли участие председатель 
Законодательного Собрания Людмила 
Бабушкина и депутат Евгений Артюх. Про-
ект Стратегии был одобрен губернатором 
Евгением Куйвашевым и принят за основу 
для подготовки  законопроекта.

По словам министра, в Стратегии 
сконцентрировано внимание только на 
приоритетных направлениях развития, 
позволяющих усилить конкурентные 
преимущества региона и справиться с 
ключевыми долгосрочными вызовами, 
стоящими перед областью. При разра-
ботке законопроекта был проанализи-
рован предыдущий опыт подготовки и 
реализации областных стратегических 
документов, а также подведены пред-
варительные итоги достижения целей 
Программы социально-экономического 

развития Свердловской области на 2011-
2015 годы. По информации докладчика, 
за период действия программы удалось 
достичь, в частности, роста объема от-
груженной продукции промышленно-
сти с 1,105 миллиарда рублей в 2010 
году до полутора миллиардов в 2014 

году. Удалось увеличить 
среднедушевые денеж-
ные доходы населения с 
22,2 тысяч рублей в 2010 
году до 32 тысяч рублей 
в 2014 году.

Прогноз реализации 
включает 4 сценария 
(инерционный, умерен-
но-консервативный, 
базовый и инновацион-
но-форсированный). В 

качестве целевого сценария для Страте-
гии по решению Координационного сове-
та по стратегическому планированию был 
определен третий, базовый, сценарий. В 
центре внимания Стратегии – человек. 
Достижение Свердловской областью 
стратегических целей характеризуется 
основными целевыми индикаторами: 1) 
показатели, характеризующие условия 
жизни и самореализации человека; 2) 
показатели, характеризующие привле-
кательность территории для инвестиций 
и ведения бизнеса, в частности, такие 
как: вхождение Свердловской области в 
пятерку лучших регионов РФ по уровню 
привлекательности инвестклимата (в 
Национальном рейтинге состояния ин-
вестиционного климата в субъектах Рос-
сийской Федерации в настоящее время 
мы находимся в III группе регионов, на 
47-м месте); рост валового региональ-
ного продукта на душу населения до 754 
тысяч рублей (сейчас 389,4 тыс. рублей). 
В направлениях социально-экономиче-
ской политики, реализующих приоритет 
«Создание конкурентоспособных условий 
для накопления и сохранения челове-
ческого потенциала» ключевой видится 
работа прежде всего по подготовке про-
фессиональных педагогических кадров, 
соответствующих передовым междуна-
родным стандартам. Отдельно выделено 
направление по развитию жилищного 
строительства и развитию ЖКХ. Для 
этого в Стратегии предложены механиз-
мы развития застроенных территорий и 
комплексного освоения территорий, а 
также комплексной модернизации ком-
мунальной инфраструктуры.

Второй приоритет – «Создание условий 
для повышения конкурентоспособности 
промышленного, инновационного и пред-
принимательского потенциала экономики 
Свердловской области» – направлен на 
перевод экономики региона на качествен-
но новый уровень, начиная от промыш-
ленности и заканчивая институциональ-
ными условиями для деятельности пред-
принимателей. В Стратегии предложен 
проект по содействию технологической 
модернизации и развитию региональных 
конкурентоспособных кластеров; пред-
усмотрены направления по встраиванию 

региональных предприятий в глобальные 
производственные цепочки, например, в 
авиационной промышленности на базе 
титанового кластера. Не менее важным 
является поддержка вывода продукции 
на новые рынки, как географические 
(экспорт, национальные и региональные 
рынки), так и продуктовые (импортозаме-
щение, углубление переделов продукции, 
производство новых видов продукции, 
развитие новых компетенций по оказа-
нию производственных услуг, например 
инжиниринга). Развитие рынка труда 
– еще одно направление второго прио-
ритета Стратегии. Ориентиром является 
снижение уровня безработицы (по ме-
тодологии Международной организации 
труда) до уровня не более 4,8 процента.

Третий приоритет – «Обеспечение сба-
лансированного развития территории 
Свердловской области» – включает на-
правление по развитию территорий с 
опережающим экономическим, в частно-
сти индустриальным, ростом. Для стиму-
лирования их активного развития пред-
ложен проект «Новая индустриальная 
инфраструктура». Другие направления 
приоритета: «Развитие агропромыш-
ленного комплекса» – ориентировано 
на развитие производства собственной 
агропромышленной продукции, обеспе-
чивающей продовольственную безопас-
ность региона; «Развитие туристского 
потенциала» – направлено на создание 
в Свердловской области индустрии ту-
ризма и ее продвижение на российском 
и международном уровне.

Дмитрий Ноженко подчеркнул, что про-
ект Стратегии был успешно презентован 
на XIV общероссийском форуме «Стра-
тегическое планирование в регионах и 
городах России» в Санкт-Петербурге, на 
Х Международной конференции «Рос-
сийские регионы в фокусе перемен» в 
Екатеринбурге и на других публичных об-
суждениях, а также на заседании прези-
диума Свердловского областного Союза 
промышленников и предпринимателей, 
где получил одобрение и был рекомен-
дован к принятию в виде закона.

Свердловская область – третий, фак-
тически «пилотный», регион РФ после 
Санкт-Петербурга и Татарстана, где раз-
работан и принимается такой документ. 

Губернатор Евгений Куйвашев, внес-
ший законопроект в Заксобрание, от-
мечает, что «основной ориентир Стра-
тегии-2030 – человеческий фактор: со-
временный, здоровый, образованный 
человек, мотивированный на повышение 
квалификации, создание семьи, творче-
ство и развитие. Второе – инвестицион-
ные ресурсы для реализации приоритет-
ных проектов. Нам нужны не «воздушные 
замки», а обоснованные, строго просчи-
танные и обеспеченные ресурсами реше-
ния. И третье – научно-технологический 
прогресс и внедрение инноваций в про-
изводство. Только развивая и ускоренно 
внедряя научные достижения, можно 
успешно конкурировать за человеческие 
ресурсы и новые рынки».

Стратегия-2030 поддержана 
депутатами Заксобрания 
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Свердловская область укрепила свою роль в масштабных преобразованиях, 
идущих в российской макроэкономике. Об этом 15 декабря сказал губернатор 
Евгений Куйвашев на традиционной встрече с депутатами Законодательного 
Собрания, посвященной подведению первых итогов 2015 года.

Повышение доходного потенциала территорий, привлече-
ние инвестиций, контроль за ценами на продукты питания и 
ряд других направлений – приоритеты деятельности муни-
ципальных образований Свердловской области в 2016 году.

Губернатор Евгений Куйвашев поставил перед главами зада-
чу выстроить эффективную работу по семи основным блокам, 
создающим стартовую площадку для экономического роста 
территорий. Об этом он сказал 21 декабря в ходе традиционного 
совещания с руководителями органов местного самоуправления, 
посвященного социально-экономическому развитию области.

По словам губернатора, прежде всего предстоит обеспечить 
сохранение стабильности в бюджетной сфере и повышение 
доходного потенциала территорий. «У вас огромный потенциал 
для расширения налогооблагаемой базы и повышения собира-
емости налоговых платежей. Так, за девять месяцев 2015 года 
в консолидированный бюджет дополнительно поступило 9,4 
миллиарда рублей, в 2014 году – 6,2 миллиарда. Эту работу 
необходимо продолжить», – пояснил Евгений Куйвашев.

Второе направление – улучшение инвестиционного и пред-
принимательского климата, развитие конкуренции. В 2016 
году особое внимание будет уделяться тому, как эти вопросы 
решаются именно на местном уровне.

Третий блок мероприятий касается выполнения одного из поло-
жений Послания Президента России Федеральному Собранию. 
Речь идет об инвентаризации и вовлечении в хозяйственный обо-
рот неиспользуемых земель. Евгений Куйвашев поручил главам 
включиться в работу, так как «это именно те ресурсы, которые 
можно использовать для развития реального сектора, наращива-
ния выпуска собственной продукции сельского хозяйства».

Четвертое направление связано с обеспечением продоволь-
ственной безопасности в территориях. Губернатор акцентировал 
особое внимание на контроле уровня цен и качества поступаю-

щих на прилавки продуктов. Особенно актуально это в условиях 
повышенного спроса в период новогодних праздников.

Кроме того, губернатор напомнил, что Свердловская область 
– первый регион в России, где начался ввод в эксплуатацию 
домов, построенных в рамках программы «Жилье для россий-
ской семьи». В рамках федеральной программы реализуются 
15 проектов жилищного строительства на территории 12 
муниципальных образований. «Поэтому прошу глав держать 
этот вопрос на контроле и принимать все необходимые меры 
для соблюдения сроков и качества строительства. Это пятое 
направление работы», – сказал Евгений Куйвашев.

Еще один значимый блок мероприятий касается контроля 
над ситуацией на рынке труда. По информации главы реги-
она, в настоящее время обстановка стабильная, в том числе 
благодаря тем мерам, которые принимаются Правительством 
Свердловской области, руководителями предприятий, главами 
территорий. «Я прошу глав совместно с профсоюзами и ас-
социациями работодателей эту работу продолжить. Вопросы 
обеспечения занятости, особенно в моногородах – это крайне 
острая и «чувствительная» сфера», – пояснил губернатор.

Последнее, наиболее финансово емкое и социально значи-
мое направление – реализация программы по строительству, 
ремонту и реконструкции школ на территории Свердловской 
области, которая стартует с 2016 года. В Послании Федераль-
ному Собранию глава государства акцентировал внимание на 
этом вопросе. Чтобы обеспечить доступность общего образо-
вания и создать условия для односменного обучения, только 
в следующем году из федерального бюджета планируется 
выделить 50 миллиардов рублей для регионов. Свердловская 
область готовит необходимые документы, чтобы претендовать 
на федеральное финансирование развития сети школ. 

Ирина Тропина

Семь приоритетов, которые сформируют 
фундамент развития муниципалитетов в 2016 году

Губернатор отметил укрепление роли 
Свердловской области в макроэкономике страны

садов, но и переселения из ветхого и ава-
рийного жилья, строительства домов для 
детей-сирот, благоустройства территорий, 
строительства дорог», – пояснил Евгений 
Куйвашев. 

Губернатор также поблагодарил де-
путатов Законодательного Собрания за 
конструктивную работу, направленную 
на совершенствование законодательства 
и улучшение качества жизни уральцев. 
Только в 2015 году Заксобранием при-
нято свыше 150 законов. Значительное 
место в совместной работе органов ис-
полнительной и законодательной власти 
занимали вопросы, связанные с совер-
шенствованием деятельности органов 
местного самоуправления. Благодаря 
новациям в законодательстве произошли 
изменения в порядке выбора глав муни-
ципалитетов. Две трети муниципальных 
образований области посчитали наиболее 
предпочтительным выбор депутатами гла-
вы муниципалитета из числа кандидатов, 
предложенных конкурсной комиссией, что 
повышает роль представительных органов 
местного самоуправления.

«Следующий год ожидается чрезвы-
чайно насыщенный, «спрессованный», 
богатый на события. Рассчитываю на 
ваше взаимопонимание, продуктивную 
законодательную деятельность и ответ-
ственное отношение к своим избира-
телям. Нам предстоит непростой год, 
который принесет новые испытания, но 
у меня нет сомнений, что мы с ними 
справимся, совместно выполняя постав-
ленные руководством страны задачи и 
понимая те реалии, которые происходят 
в промышленности и экономике нашего 
региона», – отметил Евгений Куйвашев.

«Средний Урал успешно адаптировал-
ся к новым экономическим условиям и 
обеспечил стабильность развития. Мы 
завершаем 2015 год с хорошими резуль-
татами. По предварительным данным, 
Свердловская область сохранила лиди-
рующие позиции среди российских регио-
нов по многим важным позициям: четвер-
тое место по обороту оптовой торговли, 
пятое – по обороту розничной торговли и 
объему платных услуг, шестое – по объ-
ему отгруженных товаров промышлен-
ного производства, восьмое – по вводу 
жилья», – отметил Евгений Куйвашев. 
По словам губернатора, более чем на 16 
процентов по сравнению с 2014 годом 
вырос объем отгруженной промышлен-
ной продукции, составив 1,403 трилли-
она рублей. «Это достаточно серьезный 
результат в непростых экономических ус-
ловиях и международной ситуации. Тем 
не менее мы поставили задачу развивать 
собственную базу, обеспечить выпуск 
промышленной продукции», – пояснил 
Евгений Куйвашев. 

Губернатор подчеркнул, что второй год 
подряд Свердловская область демон-
стрирует хорошую динамику строитель-
ства жилья. Лидер региона акцентировал 
внимание на необходимости работы над 
увеличением задела на будущее и ска-
зал, что планирует провести совещание 

со строителями, чтобы обсудить вопросы 
поддержки строительной отрасли.

Отметил губернатор и устойчивое раз-
витие социальной сферы региона. В янва-
ре – сентябре 2015 года среднемесячная 
заработная плата одного работника по 
полному кругу организаций составила 30,3 
тысячи рублей – 104,9 процента к ана-
логичному уровню 2014 года. «Но этого 
мало, учитывая произошедшее удешев-
ление рубля. Необходимо подумать, как 
сохранить покупательскую способность 
и, возможно, взять дополнительные обя-
зательства по увеличению средней зара-
ботной платы», – сказал глава региона. Он 
также подчеркнул, что одним из ключевых 
итогов 2015 года стало завершение про-
граммы обеспечения детей от трех до 
семи лет местами в дошкольных учрежде-
ниях. За все время действия программы в 
Свердловской области отремонтировано, 
возвращено в сеть ДОУ и построено 340 
детских садов, в том числе возведено 
190 новых объектов. «За три года мы 
создали 58 тысяч мест в детских садах. 
В среднем стоимость одного места с уче-
том доступности и развития инженерной 
инфраструктуры колеблется в пределах 
600 тысяч рублей. Считаю важным, что 
сегодня нет ни одного муниципалитета, 
где бы не работали государственные про-
граммы. Это касается не только детских 
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Конкурс «Эстафета материнского подвига»

«Для тех, кто 
жизнь дарует 

и тепло…»
Наталья и Виталий Ларины познакоми-

лись в феврале 2006 г. в компании друзей. 
«Нас сразу потянуло друг к другу», – рас-

сказывает Наталья. А в процессе общения 
мы поняли, что хотим быть вместе. Почти 
сразу стали жить гражданским браком. Но 
мой будущий муж решил, что мы должны 
узаконить наши отношения, и 3 ноября 2006 г. родилась наша молодая се-
мья. Несколько лет мы прожили без детей и решили усыновить мальчика. 
Решение было совместным. Мы стали собирать документы на усыновление, 
окончили школу приемных родителей. И вот 31 октября 2014 г. у нас в семье 
появился сынишка Женечка. 

Когда в доме нет детей – дом пустой, и пусть он стерильно чист, но эта 
чистота не радует глаз. Когда в доме маленькие дети, бардак называется 
художественным беспорядком. Когда по дому носится смерч ростом санти-
метров восемьдесят, и это шустрое торнадо цепляет, швыряет и неизвестно 
куда уносит все, что попадается ему на пути, – все нормально. Треск, стук, 
дзынь и шмяк – прекрасный, замечательный, самый лучший в мире шумовой 
фон, вполне комфортный для уха. 

Не буду скрывать, первое время было нелегко, но, думаю, когда есть 
большое желание, то никакие трудности не страшны. Мы очень любим на-
шего сынулю и счастливы, что он у нас есть. Вся наша жизнь изменилась, 
в ней появился смысл.

Жалею только об одном – мне приходится много работать, с сыном бы-
ваю не так часто, как хотелось бы. Но выходные мы обязательно проводим 
вместе. Гуляем, ходим в лес, собираем грибы, ягоды, купаемся в речке… 
и испытываем ни с чем несравнимое ощущение счастья, которое никто и 
никогда у нас не отберет. Пусть даже не пытается». 

   «Моя семья»
Светлана Александровна Чистякова, специа-

лист Сипавской администрации, с мужем Викто-
ром воспитывает троих детей.

В августе 2007 г. ро-
дилась дочь Виктория, 
в сентябре 2008 г. – Ка-
тюша. Дети-погодки –
испытание не из легких, 
особенно для мамы, но 
Светлане помогал муж. 
Каждую свободную 
минуту Виктор посвя-
щал жене и детям. На 
радость маме и папе 
девочки росли спокой-

ными, веселыми, практически не болели, особых 
хлопот не доставляли. Но Виктор не оставлял 
мечту о сыне....

Светлана не скрывает, что было жаль расста-
ваться с любимой работой, она служила в звании 
капитана полиции, но семья важнее, детям нужна 
мамина забота и внимание. Дома Светлане ску-
чать не приходится, все свое свободное время она 
посвящает детям и мужу.

У девочек собрана большая библиотека детских 
книг – это заслуга родителей, которые с раннего 
детства привили им любовь к книгам и чтению. 
Сами посещают библиотеку и выбирают книги. 
Рисуют, лепят, делают первые шаги в таком виде 
рукоделия, как вышивка. В этом тоже мамина 
заслуга. Вышивка – любимое занятие Светланы, 
вот только время не всегда удается выкроить. 
Девочки – мамины помощницы, знают множество 
простых рецептов, могут запросто рассказать, как 
приготовить то или иное несложное блюдо. Про-
сто, когда мама готовит на кухне, она показывает 
и проговаривает с дочерями все свои действия. 
Виктория и Екатерина ходят в Сипавский ДК, 
принимают участие в каждом концерте. И мама с 
папой, забросив все свои дела, спешат к дочкам 
на концерт. В сентябре 2012 г. появился на свет 
долгожданный сынок Миша…

«Моя семья, – рассказывает Светлана, – это 
самое дорогое, что у меня есть. Мои дети – это 
моя гордость и мое счастье. У меня нет никаких 
секретов по воспитанию детей, воспитываю их 
так, как мне подсказывает сердце. К каждому 
ребенку стараюсь найти свой подход, в пер-
вую очередь ребенок – это маленькая личность. 
Стараюсь во всем советоваться с дочерями, в 
воспитании стараюсь учитывать особенности их 
характера. Всегда говорю своим детям, что для 
нас они самые красивые, умные, лучшие. Наша 
старшая дочь Виктория по характеру непоседа, 
любознательная, ей все интересно, любит рисо-
вать, читать, ласковая и добрая девочка. Любит 
пораз мышлять на разные темы. Вот такая она, 
наша ягодка. Катенька по натуре пчелка, добрая и 
трудолюбивая. Многого добивается своим трудом. 
Сама научилась читать, пишет. Ей хорошо дается 
заучивание стихов. Сама на ходу может сочинить 
четверостишье. Наш сынок Миша – продолжатель 
фамилии, большой непоседа и озорник, любо-
знательный малыш, который нас каждый день 
удивляет и радует. Муж мечтает воспитать из него 
настоящего мужчину, который свяжет свою жизнь 
со службой Родине. Мы с мужем хотим, чтобы 
наши дети выросли честными и добрыми людьми 
и заняли достойное место в обществе».

О.А. Загвоздина, 
библиотекарь Сипавской библиотеки, 

по материалам Совета женщин

25 декабря 2015 г. №104
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18 «Любовь хранит 
очаг семейный…»

В последнее воскресенье ноября мы от-
мечаем День матери. Многие ли из нас 
в этот день говорят теплые слова своим 
мамам? Мы помним о них, когда нам стано-
вится плохо, мы вспоминаем их, когда у них 
день рождения, а в остальные дни? А так ли 
легко быть матерью? А что делать, когда у 
тебя не один ребенок и даже не два, а три?.. 
С этими вопросами мы подошли к матери 
троих детей Ирине Шафиковой: 

«Кто-то покупает роскошную машину, 
кто-то – дорогие часы. У меня трое детей… 
Конечно, быть матерью – тяжелый ежеднев-
ный труд, который никто не замечает. Рас-

тить детей – это большая ответственность, ведь каждая мать хочет видеть 
своих детей успешными, счастливыми, любимыми. Я стараюсь воспитывать 
в детях уважение к старшим, любовь к ближним. На своем примере показы-
ваю, что семья – это основа всего, прививаю семейные ценности, рассказы-
ваю о традициях наших бабушек и дедушек. Ведь только в дружной семье 
можно вырастить гражданина своей страны и просто хорошего человека.

Наша молодая семья образовалась 11 ноября 2005 г. В этот день мы 
сыграли свадьбу с моим мужем Султаном. А познакомились мы случайно, 
у друзей. Два года встречались, узнавали друг друга. С самого начала так 
вышло, что мы оба знали, что хотим иметь много детей. У нас никогда не 
возникало споров или разногласий по поводу их воспитания. У нас в семье 
есть несколько правил, которые мы никогда не нарушаем. Например, мы 
никогда не выясняем с мужем отношения при детях, не повышаем голос ни 
друг на друга, ни на детей. Я считаю, что кричать на ребенка недопустимо, 
тем более бить. Детей надо любить и помогать им по мере своих сил, а ина-
че не стоит и рожать, чтобы не калечить ребенку жизнь. Мой муж согласен со 
мной, и я благодарна ему за нашу любовь, за нашу семью, за наших детей».

Вот такие простые слова нам сказала Ирина. Простые истины, которые 
тронули до глубины души. Хочется пожелать молодой семье Шафиковых 
счастья, любви и… еще одного ребенка!

Е.Г. Птицына, художественной руководитель Новобытского ДК
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КУПОН
Я,                                                                ,

голосую за статью №

Свет женщины
Лето. Каникулы. Раннее утро. Маленькая девочка бежит 

доить коров. Надо маме помогать. А так хочется с подружками прох-
лаждаться на речке! Или отдыхать в детском лагере. А еще лучше 
к морю съездить. Но мама воспитывает ее одна. Каждое утро Галя 
обещает себе: «Я никогда не буду работать на ферме». Поэтому по-

сле школы уехала к отцу в Краснотурьинск 
и поступила в Индустриальный техникум по 
специальности «Электрооборудование про-
мышленных предприятий и установок». Но 
судьба распорядилась по-другому: с 1992 г. 
и по настоящее время Галина Михайловна 
Степановских работает на Сосновской фер-
ме в качестве зоотехника-селекционера.

Родилась 12 января 1955 г. в с. Ко-
сулино. По семейным обстоятельствам 
воспитывалась в семье тети Валентины 
Александровны Беляевой. Когда они из 
Баженово переехали в Сосновское, то, 

приехав к тете на каникулы, познакомилась с В.Н. Акуловым. В 1974 
году окончила техникум, вышла замуж за Валерия и вместе уехали 
по распределению на отработку в Таджикскую ССР. Трудилась на 
Анзобском горно-обогатительном комбинате дежурным электриком 
по приборам измерения. 21 декабря 1974 г. родился сын Андрей. 
Вернулись в Сосновское. Устроилась работать на птицефабрику 
и поступила в Ирбитский совхоз-техникум по специальности «Зо-
отехник». В 1980 г. окончила, получив диплом с отличием. После 
развода состояла в гражданском браке с В.В. Ершовым. 23 декабря 
1984 г. родился сын Виктор. К сожалению, брак тоже распался. 
Через некоторое время вышла замуж за Александра Анатольевича 
Степановских. 17 августа 1995 г. родилась дочь Надежда.  Общий 
трудовой стаж – 40 лет. Ветеран труда. Награждена Почетной гра-
мотой Министерства сельского хозяйства Свердловской области, 
Почетной грамотой Правительства Свердловской области как 
лучший зоотехник-селекционер года. Молочно-товарная ферма 
сегодня – это племенной завод по разведению КРС.

Сын Андрей после окончания школы отслужил в погранвойсках 
в Благовещенске. Капитан полиции, служит в патрульно-постовой 
службе. Находился в командировке в Чечне. Учится на 4 курсе 
Уфимского юридического института МВД РФ. С женой Светланой у 
них двое сыновей: Алексей и Никита. Алексей – мастер спорта Рос-
сии по боксу. Сын Виктор после школы окончил Каменск-Уральский 
политехнический колледж и поступил в Екатеринбургское высшее 
командное Краснознаменное ордена Красной Звезды училище. В 
2010 г. окончил его с золотой медалью в звании «младший лейте-
нант». Служит в морской пехоте уже в звании капитана. Награжден 
медалями за хорошую службу, в т. ч. медалью «За возвращение 
Крыма». Живет в Краснодарском крае в г. Темрюк. Жена Ксения слу-
жит вместе с Виктором в звании матроса, вместе воспитывают дочь 
Юлию. Надежда после окончания 9 классов поступила в Каменск- 
Уральский техникум торговли и сервиса по специальности «Бухгал-
тер-экономист». В 2014 г. защитила диплом, трудится в Сбербанке 
России, учится заочно в Институте экономики, управления и права 
по специальности «Юриспруденция».

Галину Михайловну Степановских я знаю с 1985 г. Красивая, силь-
ная, искренняя. Как она умеет трудиться! Качественно, позитивно, 
результативно. И в своих детях воспитывала прежде всего ответ-
ственность. Старший сын Андрей с 10 лет присматривал за братом 
Виктором, сам занимался спортом, брата тренировал; внушал, что 
маму надо радовать успехами, а проблемы решать самостоятель-
но. А Виктор, в свою очередь, с 11 лет воспитывал сестру Надежду. 
Летом все родители детей балуют, не будят, дают поспать. А Виктор 
всегда вставал рано: надо проводить корову на пастбище, дать маме 
спокойно собраться на работу. Да и забот на целый день хватает. 
Все удивлялись маленькому мальчику: «Надо же, молодец, мамин 
помощник». Галина Михайловна на родительских собраниях вни-
мательно выслушивала педагогов, вину за замечания всегда брала 
на себя: значит, что-то нужно поправить в воспитании. Она очень 
мудрая, требовательная, энергичная, любящая мама. Несмотря на 
постоянную занятость, всегда находит время для семьи. Успевает 
везде: на ферме с утра до вечера, в доме и в огороде порядок, в 
погребе домашних заготовок хватает на всю большую семью, в вы-
ходные съезжаются дети и внуки. 

И для детей, и для внуков Галина Михайловна – непререкаемый 
авторитет, друг, советчик. 

Н.М. Кузьмина, учитель Сосновской школы

Прекрасен мир 
любовью материнской

Река жизни течет, меняется. Один из берегов реки жизни 
Нины Кирилловны Симановой – счастливая семья: муж, 
двое детей, шесть внуков, другой берег – школьная семья, 
36 лет работы учителем математики, дружный педагоги-
ческий коллектив, любимые ученики.

Н и н а 
К и р и л -
л о в н а 
по окон-
ч а н и и 
в  1 9 6 7 
г. физи-
к о - м а -
темати-
ческого 
факуль-
т е т а 
Шадрин-
ского пе-
динсти-
тута начала преподавательскую деятельность учителем 
математики в Якутии. У якутских школьников русский язык 
был как иностранный, и ей необходимо было в короткие 
сроки выучить якутский язык. В 1969 г. приехала рабо-
тать в Новобытскую школу. В то время поселок утопал в 
зелени, дома были красивые, щебеночный карьер был 
градообразующим предприятием. Молодая учительница 
влюбилась в поселок, его окрестности, встретила свое 
женское счастье и навсегда осталась здесь. 

Трудовой стаж Нины Кирилловны в Новобытской школе 
составляет 34 года. Уроки, внеклассная работа, занятия 
в кружках фотографии, кинодемонстраторов, походы по 
окрестностям родного края, поездки в театры, музеи, 
цирки Екатеринбурга, Челябинска, Каменска-Уральского 
объединяли учителя с учениками, знакомили с миром 
прекрасного. Нина Кирилловна удостоена многочислен-
ных грамот Главного управления народного образования 
Свердловского облисполкома, Свердловского областного 
комитета ВЛКСМ, Каменского РОНО, награждена меда-
лью «Ветеран труда». 

Нина Кирилловна с мужем Александром Васильевичем 
познакомилась в клубе на репетиции хора в 1969 г. На 
день рождения, в мае, муж подарил возлюбленной букет 
подснежников, романтическая традиция соблюдается в 
течение 45 лет! На шумной веселой свадьбе молодоже-
нов поздравляли родные, друзья, коллеги. Нина Кирил-
ловна с мужем воспитали двоих сыновей – Алексея и 
Василия. 

Алексей окончил Сибирский университет телекомму-
никаций и информатики, Василий получил образование 
в политехническом колледже. Они создали свои семьи, 
воспитывают детей. Нина Кирилловна – любящая, забот-
ливая бабушка. Внук Анатолий учится в автодорожном 
колледже, занимается роботостроением, Оксана посеща-
ет художественную школу. Внуки Яков и Иван – биатло-
нисты, младшие Петенька и Верочка посещают детский 
сад. Дети и внуки – желанные гости в родительском доме. 
В семье детей приучают к труду: летом помогают на про-
полке грядок, осенью – в уборке картофеля. И взрослые, и 
дети любят природу: сидят у костра, собирают грибы, яго-
ды, купаются в речке, увлечены рыбалкой. Однажды внук 
Иван бросил спиннинг, тащит, не получается вытащить, 
думали, что крючок зацепился, а оказалось – огромная 
щука! Радости не было предела…

С.Г. Бойцова, Окуловская территория

25 декабря 2015 г.№104
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Важно знать

Губернатор поручил обеспечить 
безопасность в новогодние праздники
Обеспечение безопасности жителей Свердловской области 

в новогодние праздники должно быть организовано на самом 
высоком уровне. К этой работе необходимо подключить все от-
ветственные структуры и ведомства. Обеспечить комплексную 
безопасность проведения массовых мероприятий, особенно с 
участием детей, 17 декабря поручил губернатор Евгений Куй-
вашев в ходе совместного заседания антитеррористической 
комиссии и оперативного штаба Среднего Урала.

«Традиционно последняя декада декабря и первая декада января 
в Свердловской области насыщены праздничными событиями: в 
этот период проходит свыше 400 новогодних и рождественских ме-
роприятий, в которых принимают участие более миллиона человек. 
Наша главная задача – сконцентрировать усилия всех органов госу-
дарственной власти и обеспечить уральцам безопасность. Должны 
быть четко организованы мероприятия с участием детей, маршруты 
и графики перевозок детских групп на новогодние елки, предстоит 
согласовать и обеспечить транспортную безопасность. Все решения 
комиссии по данному вопросу должны быть выполнены», – подчер-
кнул Евгений Куйвашев.

Губернатор отметил необходимость усиления антитеррористи-
ческой защищенности объектов транспортной инфраструктуры, в 
том числе метрополитена, а также важных, потенциально опасных 
объектов и объектов жизнеобеспечения. Членам антитеррористи-
ческой комиссии, а также руководителям исполнительных органов 
государственной власти Свердловской области поручено обеспечить 
готовность сил и средств к оперативному реагированию при возник-
новении чрезвычайных ситуаций. 

«Следует также учитывать, что новогодние праздники – традицион-
но пожароопасный период. Необходимо усилить работу по обеспече-
нию пожарной безопасности, активно пресекать несанкционирован-
ную торговлю пиротехническими изделиями», – отметил губернатор.

Начальник ГУ МВД РФ по Свердловской области Михаил Бородин 
доложил, что в регионе подготовлен план мероприятий по обеспече-
нию безопасности. К охране общественного порядка будет привлечено 
максимальное число сотрудников МВД, а также частных охранных 
предприятий, добровольных дружин. Помимо усиленного контроля 
на значимых объектах и в местах массового пребывания людей по-
вышенное внимание будет уделено пресечению незаконной вырубки 
елей. На дорогах будут размещены дополнительные посты ДПС, в 
жилом секторе пройдут проверки лиц, состоящих на учете. 

Одним из инструментов обеспечения правопорядка в территориях 
области является аппаратно-программный комплекс «Безопасный 
город». В состав комплексов входят 3848 камер уличного наблюдения 
и 134 единицы системы экстренной связи «гражданин – полиция». В 
настоящее время сегменты системы видеонаблюдения функциони-
руют в 52 муниципальных образованиях, в 29 – действует 1303 блока 
навигации комплекса мониторинга подвижных объектов. Всего на тер-
ритории области техническими средствами АПК «Безопасный город» 
контролируется 645 объектов и мест массового пребывания людей. 
Губернатор рекомендовал главам завершить разработку и согласовать 
проекты техзаданий по созданию и внедрению комплекса, а также 
предусмотреть необходимое финансирование размещения установок.

В преддверии новогодних праздников
На аппаратном совещании 14 декабря был рассмо-

трен вопрос об организации и проведении новогод-
них и рождественских мероприятий.

На территории района в праздничные дни работника-
ми культуры запланировано провести 148 мероприятий 
различной направленности. Это и утренники, и театра-
лизованные представления, массовки у новогодних елок, 
танцевальные тематические вечера для разных возрас-
тов, концертные и игровые программы… Новогодняя 
ночь – 2016 массово будет отмечаться в 14 учреждениях 
культуры. Из-за отсутствия пожарной сигнализации в 
небольших клубах, расположенных в Б. Грязнухе, Броду, 
Ленинском, Пирогово, Соколовой и Шиловой, разрешено 
проводить мероприятия не более чем для 50 человек 
одновременно. В целях противопожарной безопасности 
в зданиях и на прилегающей территории запрещено ис-
пользовать искусственные елки и новогодние гирлянды 
без сертификатов качества. Кроме того, под запретом 
любые пиротехнические средства, вплоть до бенгаль-
ских огней, исключение составляют только хлопушки. 

Елена Орловская

25 декабря 2015 г. №104

Проект постановления «Об установ-
лении величины прожиточного мини-
мума на I квартал 2016 года» принят 
на заседании Правительства Сверд-
ловской области, которое провел 16 
декабря премьер Денис Паслер.

«Величина прожиточного минимума на 
первый квартал 2016 года составила в 
расчете на душу населения 9 670 рублей 
в месяц. В том числе для трудоспособного 
населения – 10 319 рублей, для пенсионе-
ров – 7 955 рублей, для детей – 9 880 ру-

блей», – сказал в своем докладе министр 
экономики региона Дмитрий Ноженко. 
Было отмечено, что величина прожиточ-
ного минимума на первый квартал 2016 
года к уровню четвертого квартала 2015 
года снизилась на душу населения на 4,4 
процента. Однако к уровню первого квар-
тала 2015 года выросла на 20,5 процента.

«Необходимо отметить, что при расче-
те величины прожиточного минимума на 
первый квартал 2016 года используются 
цены за август-октябрь 2015 года. В дан-

Внеплановая проверка соцучреждений 
круглосуточного содержания

14 декабря состоялся видеоселектор по вопросу 
обеспечения пожарной безопасности субъектов 
Российской Федерации, который провели министр 
по чрезвычайным ситуациям Владимир Пучков и 
министр труда и соцзащиты Максим Топилин.

 От Свердловской области в селекторе принял участие 
председатель комиссии по ЧС и обеспечению пожарной 
безопасности, председатель Правительства региона 
Денис Паслер. Он доложил, что 13 декабря, как только 
была получена информация о чрезвычайной ситуации 
в Воронежской области, в психоневрологических ин-
тернатах Свердловской области была организована и 
сегодня завершена внеплановая проверка систем про-
тивопожарной безопасности. «В Свердловской области 
27 психоневрологических интернатов в 20 муниципаль-
ных образованиях. Все здания 4 и 5 класса опасности 
(ветхие либо аварийные) у нас были ликвидированы 
еще в 2010 году. В 2014 году 12 учреждений нуждались 
в капитальном ремонте, на данный момент таких учреж-
дений осталось семь. Четыре учреждения находятся на 
нашем особом контроле, по ним работы мы завершим 
в начале второго квартала 2016 года. И в 2016 году мы 
планируем полностью работы по капитальным ремон-
там таких интернатов завершить. Текущие ремонты в 
полном объеме выполняются ежегодно. Когда получим 
протоколы внеплановой проверки, проведенной после 
получения информации о ЧС в Воронежской области, 
скорректируем нашу программу», – доложил предсе-
датель Правительства Свердловской области Денис 
Паслер.

Безопасность

Правительство области утвердило новый размер 
прожиточного минимума

ный период происходило снижение цен 
на картофель и плодоовощную продук-
цию, которые занимают 15-20 процентов 
продуктового набора потребительской 
корзины. В среднем за август-октябрь 
2015 года по сравнению с предыдущим 
кварталом цена на капусту снизилась на 
45 процентов, на картофель и свеклу – на 
40 процентов, на морковь и лук – на 39 
процентов. Снизилась также и стоимость 
непродовольственных товаров и услуг. 
Такая тенденция отмечается ежегодно», 
– отметил Дмитрий Ноженко. Министр 
подчеркнул, что цены на продукты пита-
ния за ноябрь-декабрь 2015 года будут 
учтены при расчете величины прожиточ-
ного минимума в Свердловской области 
на II квартал 2016 года.
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БЛАСТИ
ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ!В номере:

В повестке
Губернатор Евгений 
Куйвашев 18 декабря 
провел традиционную 
пресс-конференцию, 
посвященную итогам 
социально-экономического 
развития Свердловской 
области в 2015 году и 
приоритетам работы на 
следующий год. В ходе 
двухчасового общения со 
СМИ губернатор ответил 
более чем на 40 вопросов.

Лидер региона отметил, что, не-
смотря на сложности, Среднему Уралу 
удалось главное – адаптироваться к 
сложившимся экономическим усло-
виям, продемонстрировав рост по 
некоторым ключевым макроэкономи-
ческим показателям, обеспечить ста-
бильное развитие промышленности, 
а также выполнение всех взятых соци-
альных обязательств, в том числе, обо-
значенных в «майских» указах Прези-
дента России.

«Конечно, существуют не-
гативные тренды, но это – 
стимул для более активной 

и внимательной работы. Любую 
проблему можно решить, если объ-
единить усилия и возможности всех 
уровней власти. Где есть конструк-
тивный диалог и работа в едином 
ключе, там всё получается», – отме-
тил Евгений Куйвашев.

По его словам, приоритетами ра-

боты правительства в 2015 году стали: 
работа с инвесторами, активная работа 
по развитию промышленности за счет 
создания импортозамещающих произ-
водств, использования всех возмож-
ных инструментов государственной 
поддержки предприятий. Также клю-
чевым направлением региональной 
политики стало развитие агропромыш-
ленного комплекса и обеспечение про-
довольственной безопасности. Область 
демонстрирует хорошие показатели по 
выполнению «майских» указов Прези-
дента. Это строительство детских са-
дов, поэтапное повышение заработной 
платы работникам сферы образования 
и здравоохранения, улучшение жи-
лищных условий граждан.

«Если вернуться к началу 
2015 года, когда произошел 
обвал рубля и вынужден-

ное сокращение инвестпроектов, у 
многих возникла легкая паника. Но 

я тогда уже говорил, что надо рабо-
тать. Путем привлечения средств из 
федерального бюджета, создания ин-
ститутов поддержки, мы сохранили 
по многим отраслям положительные 
результаты», – отметил губернатор. 

Как пояснил глава региона, в 2016 
году продолжится реализация прог-
рамм развития, связанных с поддер-
жкой реального сектора экономики. 
Основной задачей бюджетной полити-
ки останется обеспечение долгосроч-
ной устойчивости и сбалансированно-
сти бюджета, безусловное исполнение 
принятых социальных обязательств.

Губернатор отметил, что в следу-
ющем году главам муниципалитетов 
необходимо сконцентрироваться на 
реализации программ развития тер-
риторий, решении городских проблем 
в сфере коммунального хозяйства, 
благоустройства территории и выпол-
нении взятых обязательств.

Средний Урал: 
РЕЗЮМЕ ГОДА-2015

Екатеринбург

Евгений Куйвашев:
«Люблю ли я нашу Свердловскую область?
Если я о ней 24 часа в сутки думаю.
Конечно, люблю. Очень!»
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Свобода слова – это свобода побеждать

Вадим ДУБИЧЕВ,
профессор УрГЭУ, 
политолог

Начиная авторскую колонку в 
данном издании, сделаю одно общее 
замечание, на первый взгляд к теме 
реплики не имеющую. Но только на 
первый взгляд. Потому как согласен с 
Лениным, однажды заметившим, что 
«пытаясь решить частные вопросы, не 
решив прежде общие, мы будем вновь 
и вновь натыкаться на эти общие воп-
росы».

В России много спорят, что такое 
свобода слова и есть ли она у нас. И это 
спор традиционный. Для кого-то это 
некая божественная абсолютная цен-
ность – неотъемлемое право всякого 
говорить о всяком. Для кого-то – мери-
ло справедливости и законности поли-
тического режима. Для меня – условие 
победы. Поясню.

Свобода слова для паникера или 
предателя в условиях боя – это свобода 
для врага. Он будет требовать и всеми 
правдами и неправдами добиваться 
этой свободы. Мне такая свобода не 
нужна. Она опасна, гибельна.

Свобода выступления лидера, во-
одушевляющего на победу, свобода 

слова, призывающего к успеху, – такая 
свобода слова нужна как воздух, пото-
му что она есть условие нашей победы. 
В труде, в сохранении гражданского 
мира, в бою.

Ведь не всякое слово ценно само по 
себе, как и право его произнести. Есть 
слова жизни, правды, успеха. А есть 
слова лжи, гибели, поражения.

Поэтому в огромном потоке слов, 
которые льются на наши головы, я вы-
бираю те слова и факты, которые несут 
победу, уверенность, успех. На этом – 
главном – и буду фокусировать свое 
авторское внимание в дальнейшем.

Если сбросить информационный 
мусор, который как снежная пурга 
ослепляет нас, мешает движению, сре-
ди многочисленных криков паники и 
истерий, откровенной лжи, которыми 
полнится мусорная корзина интернета, 
– я обратил внимание на непреложные 
факты нашего успеха.

Жизнь наша во многом опреде-
ляется качеством дома, в котором мы 
живем. Именно сейчас на Урале стро-
ится нового жилья больше, чем в бла-
гословенные советские времена. Да, 
во времена Эдуарда Росселя, который 
вытащил Урал из ямы либерального 
развала, были знаковые стройки – 
Храм-на-крови и аэропорт «Кольцо-
во», Дворец игровых видов спорта, За-
конодательное Собрание области. Но 
массовой стройки не было. Ветшали 

детские сады и школы.
При губернаторе Александре Ми-

шарине область получила блестящий 
Екатеринбург-Экспо и стали рекон-
струироваться заводы.

Но только с 2012 года, когда Урал 
возглавил губернатор Евгений Куйва-
шев, началась массовая стройка.

Два миллиона квадратных метров 
нового жилья в год.

Ещё. В этом году многие уральцы 
переехали наконец из руин аварий-
ного жилья в новые дома. Построен 
практически среднего размера город 
– если собрать сотни новых домов по 
программе переселения.

Ещё. Сотни домов ремонтируют-
ся. Через два года почти полмиллио-
на уральцев увидят новые водоводы, 
электрику, кровли в своих домах.

Ещё. Всем миром мы взялись за 
проблему очередей в детских садах, 
и за два года в каждом, в каждом без 
исключения муниципалитете появи-
лись садики. Такого не было уже мно-
гие десятилетия. Также всем миром 
берёмся за ремонт и строительство 
новых школ.

Эти изменения происходят здесь 
и сейчас. Как результат труда и воли 
уральцев. Ведь очевидно, что жить мы 
будем не в зависимости от количества 
пустых слов, а как потрудимся. Это и 
есть свобода победы, которую мы хо-
тим и создаём.

Вадим ДУБИЧЕВ,
профессор УрГЭУ, 
политолог

«Свердловская область – один из 
немногих регионов, у которых 
товарооборот с Китаем за один год 
вырос на треть. Это достаточно 
серьёзно. Мы уже приближаемся к 

1 млрд. $.
Напомню, в 2013 году этот 
показатель составлял 500 
миллионов».

«Мы занимаем одну из лидирующих 
позиций в России в сфере работы с 
некоммерческими организациями. 
По итогам 2015 года из областного 
бюджета через гранты выделено около 

103 млн.        .
Плюс Федерация помогла 18 
млн., около 32 млн. выделено 
муниципалитетами». 

«Очень интересная программа 
«Жильё для российской семьи». 
Я уверен, что она пойдёт по 
муниципалитетам нашей области.

400 тыс. кв. м
жилья по этой программе планируем 
построить. Думаю, что по итогам 
2016 года увеличивать будем эту 
цифру».

Цифры в цитатах губернатора

Авторская колонка
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ИННОПРОМ-2015

25 ноября в Нижнем Тагиле прези-
дент России Владимир Путин провел 
заседание президиума Госсовета, по-
священное проблемам импортозаме-
щения.

Глава государства предложил ввес-
ти в качестве еще одного элемента  
программы импортозамещения меха-

низм для специальных инвестконтрак-
тов, предусматривающих существен-
ные налоговые льготы для создания 
новых отечественных производств.

Помимо этого, президент заявил о 
необходимости кадровой оценки для 
проектов импортозамещения, в связи 
с чем дал поручение главам регионов 

уделить «особое внимание вопросам 
развития профессионального образо-
вания». 

На заседании госсовета также об-
суждалась возможность снижения 
ставки НДС до 10% для тех произ-
водств, которые обеспечивают страну 
наиболее важными товарами.

Численность экономически активного населения Свердловской области в 2015 году
Работающие

 
Безработные Уровень безработицы

6,7%
6,5%

154 197
149 887

2 151 890
2 172 531

Январь
2015

Ноябрь
2015

VI международная выставка «ИН-
НОПРОМ-2015», состоявшаяся в 
МВЦ «Екатеринбург-ЭКСПО» 8-11 
июля, стала самой представительной 
за всё время её существования. Темой 
выставки стала «Производственная 
эффективность».

На открытии присутствовал пред-
седатель правительства РФ Дмитрий 
Медведев.

Впервые в этом году у выставки 
появилась страна-партнер, которой 
стала Китайская Народная Республи-
ка. Этот статус на Международной 

промышленной выставке ИННО-
ПРОМ появился впервые. Площадь 
экспозиции КНР составила 7,5 тыс. 
квадратных метров (150 компаний на 
33 объединенных стендах), число ки-
тайских участников достигло 2 тыс. 
человек.

Госсовет



12 ПЛАМЯ25 декабря 2015 г. №104

БЛАСТИ
ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ!ЗА НАШ УРАЛЬСКИЙ КРАЙ!

Russia Arms Expo-2015
X Международная выс-

тавка вооружения Russia 
Arms Expo – 2015 
прошла в Нижнем 
Тагиле 9–12 сентя-
бря 2015 года. Меро-
приятие проводится раз в 2 
года на базе демонстрационно-выста-
вочного центра ФКП «Нижнетагиль-
ский институт испытания металлов».

На выставке представлены около 

200 компаний из России, 
Казахстана, Франции и Рес-

публики Беларусь. На 
полигоне «Старатель» 
было выставлено око-

ло 100 единиц техники во-
енного и гражданского назначения. 
Впервые показана техника на плат-
форме «Армата» – танк Т-14, тяжёлая 
БМП Т-15, БРЭМ – Т-16, а также само-
ходная установка «Коалиция-СВ».

Мнения
Владимир Путин, 
Президент РФ:
«Для развития тех-
нологической базы и 
роста промышленного 
производства в мас-
штабах всей страны 
мы сформулировали 

программу импортозамещения. Речь 
идёт, прежде всего, об открытии в Рос-
сии новых современных производств 
на высокотехнологичной базе».

Владимир Путин, 
Президент РФ:
«Для развития тех-
нологической базы и 
роста промышленного 
производства в мас-
штабах всей страны 
мы сформулировали 

Дмитрий Медведев, 
председатель 
Правительства РФ:
«Продукция оборон-
ных предприятий об-
ласти вызывает инте-
рес. Не случайно, что в 
нынешней обстановке 

на Урал приехало много иностранных 
делегаций, чтобы посмотреть на тех-
нику, качество которой остаётся очень 
высоким».

Евгений Куйвашев, 
губернатор 
Свердловской 
области:
«Сегодня на Среднем 
Урале происходят 
действительно знако-
вые перемены. Идёт 

перенастройка экономики, и раз-
витие получают отрасли, которые 
раньше считались непрофильными 
для региона».

Среди открытий 
года
l Открыта новая шахта «Черёмухов-
ская-Глубокая» в Североуральске. Она 
даёт стабильную работу предприятию 
на ближайшие 35 лет и обеспечивает 
занятость тысяч жителей.

l Новое литейное производство 
корпусных деталей из чугуна и стали 
запущено в Полевском на ООО «По-
лимет». Среди заказчиков предприя-
тия – Ульяновский автозавод, Пнев-
мостроймашина, предприятия группы 
«Синара».

l В Новоуральске запущена линия 
по производству мягких сыров.

l На Рефтинской ГРЭС в промыш-
ленную эксплуатацию запущена но-
вейшая система сухого золошлако-
удаления. Масштабный экопроект с 
участием иностранных инвесторов.

l После масштабной реконструк-
ции на промышленную мощность 
вышла Нижнетуринская ГРЭС. Но-
вая парогазовая теплоэлектростанция 
почти вдвое превосходит по техниче-
ским характеристикам старое обору-
дование. 

l В Ирбите открылся новый труб-
ный завод. Общий объём инвестиций 
компании «Металлоинвест» составил 
1 млрд. рублей. Производственная 
мощность предприятия – до 300 тыс. 
т трубной продукции в год. Создано 
более 100 новых рабочих мест.

ООО «Завод «Медсинтез» в Новоуральске выпустил первые образцы 
инсулиновой помпы.

ЕВРАЗ НТМК сертифицировал цельнокатаные колесные центры для 
тепловозов.

Буровая установка, сконструированная «Уралмаш НГО Холдинг», прошла 
испытания на Омбинском месторождении в ХМАО.

Свердловский инструментальный завод и Урало-Сибирская компания 
«Нексан» планируют построить на территории особой экономической зоны 
«Титановая долина» высокотехнологичное производство сложнорежущего 
инструмента с быстросменными твердосплавными пластинами.

Факты

Russia Arms Expo-2015
X Международная выс-

тавка вооружения Russia 

бря 2015 года. Меро-

200 компаний из России, 
Казахстана, Франции и Рес-

публики Беларусь. На 
полигоне «Старатель» 
было выставлено око-

ло 100 единиц техники во-

Импортозамещение
За год действия программы им-

портозамещения свердловские ма-
шиностроительные предприятия 
в 2 раза увеличили объемы вы-
пускаемой продукции. Общий 
рост объема промпроизвод-
ства составил 16%. 

Федеральный Фонд раз-
вития промышленности решил 
поддержать проекты 4-х сверд-
ловских предприятий на общую 

сумму 1,8 млрд. рублей. По коли-
честву заявок среди российских 
регионов Средний Урал занимает 

2-е место после Москвы.
По итогам конкурсного 

отбора Минпромторга РФ в 
перечень инвестпроектов 
гражданской промышлен-
ности включено 6 свердлов-
ских проектов на 13,7 млрд. 

рублей. 
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Наклейку с символикой 70-летия 
Победы губернатор 19 января закре-
пил на электропоезде «Ласточка», на 
котором вместе с представителями 
Свердловской железной дороги, духо-
венства, уральской промышленности 
и науки, силовиками и журналистами 

отправился в рабочую поездку в Вер-
хотурье. Евгений Куйвашев пообещал, 
что «Ласточки» выйдут на регулярное 
сообщение, и уже 5 ноября дал старт 
электропоезду Екатеринбург – Ниж-
ний Тагил. Также «Ласточки» соедини-
ли Екатеринбург и Каменск-Уральский.

Урал дал фронту танки и снаряды, са-
моходные орудия и авиамоторы, дал ле-
карства и продовольствие. В годы войны 
на Урале было сформировано свыше 500 
воинских частей и соединений.

9 мая фронтовики-победители от-

крыли парад в Екатеринбурге. Затем во 
главе с легендарным Т-34 на брусчат-
ку выезжали системы залпового огня 
«Град», ракетные комплексы «Искандер», 
«Бук», тяжёлые огнемётные системы. Бо-
евую мощь Родины показала не только 

наземная, но и воздушная техника. 
В военном параде 9 мая участвовали 

2,7 тысячи военнослужащих и около 100 
единиц бронетехники – это самый мно-
гочисленный Парад Победы за всю исто-
рию столицы Среднего Урала.

9 мая 2015 года. В этот день по площадям всех уральских городов  
прошли многочисленные колонны «Бессмертного полка».

Средний Урал: РЕЗЮМЕ ГОДА-2015

Майские указы
Евгений Куйвашев: «Майские указы задали основные ориентиры, перенаправив 
и сосредоточив финансовые потоки. От нас на местах требовалось главное – не 
сидеть сложа руки, активно включаться во все федеральные программы. Сверд-
ловчанам в целом это удалось. Участие области в госпрограммах в 2013-2015 
годах принесло 55,34 миллиарда рублей. Это субсидии и иные трансферты бюд-
жету области, средства Фонда содействия реформированию ЖКХ и другое». 

Приток федеральных инвестиций 
(млрд рублей)

2013 2014 2015

14,3 17,0 24,0

К 70-летию Великой Победы

Скоростная «Ласточка»
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Заработная плата
В январе – сентябре 2015 года среднемесячная заработная плата 1 работника 

по полному кругу организаций составила 30,3 тысячи рублей – 104,9% к анало-
гичному уровню 2014 года.

Здоровье
Евгений Куйвашев попросил Президента России Владимира Путина посодей-

ствовать в выдаче квоты на финансирование коек центру эндопротезирования в 
Нижнем Тагиле. Сегодня центр способен на 50% увеличить свои мощности и за 
счёт квоты принимать пациентов из других территорий. Напомним, Владислав 
Тетюхин (бывший собственник «ВСМПО-Ависма») вложил около 3 млрд. рублей 
в госпиталь – один из объектов государственно-частного партнерства. 

Средняя продолжительность жизни 
в Свердловской области (лет)

2006 2012 2013 2014

66 69,5 7069,8

Worldskills
В Свердловской области откроется 

Межрегиональный центр компетенций 
Worldskills, где будут готовить специа-
листов робототехники и мехатроники. 
Об этом сообщили в областном мин-
образования.

«Это как раз те компетенции, по 
которым мы уже второй год подряд 
успешно провели национальный чем-
пионат сквозных рабочих профессий 
по методике Worldskills Hi-Tech. Это и 
один из элементов подготовки участни-
ков сборной команды России для учас- 
тия в мировом чемпионате рабочих 
профессий WorldSkills Kazan-2019», 
– сказал в интервью ТАСС министр 
инвестиций и развития Свердловской 
области Алексей Орлов.

Детские сады
Самый ощутимый и наглядный ре-

зультат выполнения майских указов – 
строительство детских садов. «В этом 
году мы обеспечим 100-процентную 
доступность дошкольного образова-
ния детям от 3-х до 7-ми лет. Сейчас 
мы должны также активно вклю-
читься в строительство и обновление 
школ», – сказал губернатор.

Год запомнится  
спортивными событиями

Строительство  
домов

Второй год подряд Свердловская 
область демонстрирует хорошую ди-
намику строительства жилья. В 39 
городах введено более 2,18 млн. кв. м 
жилья. Только за 11 месяцев жилья по-
строили на 20% больше, чем за анало-
гичный период прошлого года. Итоги 
2015 года продемонстрируют прирост 
еще на 150-200 тыс. квадратов.  

Расселение  
из ветхого жилья

В целом план по переселению в 
Свердловской области выполнен на 
103%.

К концу года переселения ждут 
еще 2500 человек. Значительный объ-
ем ввода жилья ожидается в 2016 году. 
До 2017 года должно быть переселено 
более 15 тысяч человек. 

С учетом этого, работа по контролю 
за качеством строительства будет уси-
лена. «Главы должны активно влиять 
на весь цикл работ – от объявления 
тендера и выбора подрядчика до при-
емки готовых объектов», – подчеркнул 
глава региона Евгений Куйвашев.

«Уральская инже-
нерная школа»

В регионе реализуется уникальная 
программа «Уральская инженерная 
школа» – программа ранней проф-
ориентации. По словам губернатора, 
профориентация начинается еще в 
детских садах. На средства бюджета 
закупают исследовательское оборудо-
вание, конструкторы и микроскопы, 
чтобы пробудить интерес у детей к ин-
женерно-техническим и естественно-
научным специальностям.

Программа продолжает дейст-
вовать и в школе. С наступившего 
учебного года в регионе увеличены 
выплаты учителям естественных наук, 
возрождаются кружки судостроения. 
Сегодня реализуется программа по 
внедрению робототехники, чтобы ре-
бенок мог понять, нравится ему это 
или нет.

Ранняя инженерная профориен-
тация уральских школьников значи-
тельно улучшила результаты ЕГЭ по 
физике. Так, средний бал по физике 
составил:

l в 2014 году – 48,8,

l в 2015 – 52,3. 

l V Кубок мира по хоккею среди мо-
лодежных клубных команд.

l Чемпионат мира по гандболу среди 
юношей. 

l Чемпионат Европы по настольно-
му теннису. 

l Благотворительный хоккейный матч 
между членами областного прави-
тельства, спортсменами и звездами 
шоу-бизнеса. На деньги, выручен-

ные за билеты, был реконструиро-
ван стадион в Серовском детском 
доме-школе. Инициаторами игры 
стали Евгений Куйвашев и олим-
пийский чемпион Антон Шипулин.

l Чемпионат России по фигурному 
катанию 22-27 декабря 2015 года. 
За награды поборются 90 спорт-
сменов, из них –11 олимпийских 
чемпионов.
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Губернатор Евгений Куйвашев:
«Майские указы задали основные ориентиры и объединили усилия всех уровней власти».

Кушва

Серов

Берёзовский

Асбест

Новогодний подарок –
котельная

Котельную в посёлке Монетном построят к концу текущего 
года. В эти дни на коммунальном объекте продолжают уста-
навливать и налаживать техническое оборудование. Следу-
ющим этапом станет замена ветхих сетей. Будущим летом 
энергетики отремонтируют главные тепломагистрали. В 
качестве топлива в новой котельной будет использоваться 
природный газ, для аварийных ситуаций предусмотрено 
дизельное топливо – при возникновении ЧП энергетики 
смогут использовать его на протяжении 2-х суток.

 «Золотая горка»

ТуринскТуринск

ТалицаТалица

Модернизированный станок
под новые заказы

На Уральском турбинном заводе (УТЗ) торжественно вве-
ли в эксплуатацию модернизированный горизонтальный 
фрезерно-расточный станок. Это важнейший инвестици-
онный проект предприятия, сумма вложений в его реа-
лизацию составила 1,9 млн. евро. «Станок, запущенный 
на УТЗ, используется для обработки крупных корпусных 
деталей турбин. Теперь сложные технологические опера-
ции будут выполняться с большей производительностью 
и лучшими техническими характеристиками», – отме-
тил министр промышленности и науки области Андрей 
Мисюра.

 Департамент информполитики
 губернатора Свердловской области

Екатеринбург

Мамам не верится – 
очереди в садик нет!

В Красноярке случилось долгожданное событие – от-
крылся новый детский сад. Заведующая Анна Смолева 
рассказывает: «Рождаемость в посёлке растёт с каждым 
годом. В старом детсаду у нас было две группы, здесь мы 
уже поделили детей по возрастам. Сегодня мы приняли 42 
ребёнка, скоро придут ещё дети. 15 сотрудников перешли 
из старого детсада, ещё столько же набрали – все местные. 
Мамам в посёлке все еще не верится, что очереди нет, те-
перь даже годовалые дети могут идти в садик». 

 «Серовский рабочий»

ПервоуральскПервоуральск
КрасноуфимскКрасноуфимск

АртиАрти

Зал лечебной физкультуры
– первый за 30 лет

Зал лечебной физкультуры и восстановительного ле-
чения для детей педиатрического стационара открыт в 
Детской городской больнице. Подобного зала в отделе-
нии нетрадиционных методов лечения и компьютерной 
диагностики не было никогда. В отделении принимаются 
пациенты с 3 до 15 лет. «За 30 лет моей работы в детской 
больнице в стационаре внедрили все возможные методи-
ки, кроме методов лечебной физкультуры, – отметил за-
меститель главного врача по детству и родовспоможению 
горбольницы № 1 Алексей Кислинский. – Поэтому появ-
ление зала лечебной физкультуры в очень короткие сроки 
впору сравнивать с чудом».

 «Асбестовский рабочий»

Я бы в токари пошёл
На Кушвинском заводе прокатных валков 
состоялось вручение школьникам удостове-
рений, подтверждающих статус токарей 2-го 
разряда. «Это уже второй выпуск, – расска-
зывает начальник отдела кадров завода Та-
мара Дидич. – В декабре 2014 года первые 6 
человек из рук губернатора получили удос-
товерения токарей. За 2015 год мы обучили 
9 человек и сегодня вручаем выпускникам 
группы токарей свидетельства об оконча-
нии обучения». Теорию школьникам читали 
преподаватели Баранчинского электроме-
ханического техникума, а практику ребята 
проходили непосредственно в цехах завода. 

 «Кушва-Онлайн»
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ЗА НАШ УРАЛЬСКИЙ КРАЙ!

ТуринскПервоуральск

Талица

Красноуфимск
Арти
Квартиру под ёлку

Заместитель главы Артинского ГО Сергей Токарев вру-
чил 4-м молодым семьям свидетельства о праве на по-
лучение социальной выплаты на приобретение жилого 
помещения или строительство индивидуального жилого 
дома. Все семьи планируют приобрести жильё. Сумма вы-
платы составляет для молодой семьи – 401 тыс. рублей, 
для многодетной – 982 тысячи. Свое право семьи могут 
реализовать на территории всей Свердловской области. С 
2007 года в посёлке действует муниципальная программа 
«Обеспечение жильем молодых семей». За это время 25 
артинских семей получили социальные выплаты.

 «Артинские вести»

В копилке сельских перемен –
новенький стадион

В поселке Фабричное открылся стадион. На строительство 
объекта направили 6 млн. рублей из областного и местного 
бюджетов. На площади 1 тыс. кв метров разместились фут-
больное поле с натуральным газонным покрытием, беговая 
дорожка, волейбольная площадка, трибуна, корт. Также 
здесь есть площадка для занятия воркаутом (перекладины 
и турники) и 12 тренажеров. Для сдачи норм ГТО предус-
мотрена двойная полоса препятствий. По мнению дирек-
тора местной школы Елены Самухиной, стадион должен 
стать спортивным центром районного масштаба, где можно 
проводить соревнования самого разного уровня.

 «Известия-Тур»

Ликвидация 
аварийного жилья

В селе Александровском в рамках региональной програм-
мы переселения граждан из аварийного жилья за счет 
средств регионального и областного бюджетов был сдан в 
эксплуатацию многоквартирный дом на 27 квартир. «Бла-
годаря этой новостройке очередь переселенцев из ава-
рийного жилья (признанного таковым до 1 января 2012 
года) полностью ликвидирована, задача, поставленная в 
«майском» указе президента, выполнена. Муниципалитет 
готов при поддержке областного правительства присту-
пить к расселению домов, включенных в реестр аварий-
ного жилфонда после 2012 года», – подчеркнул министр 
энергетики и ЖКХ области Николай Смирнов.

 Департамент информполитики
 губернатора Свердловской области

На уровне 
лучших клиник 

Демографические показатели во многом зависят от дея-
тельности учреждений здравоохранения. Одно из таких 
– Первоуральский перинатальный центр. За 13 лет рабо-
ты сюда пришли новые технологии и оборудование. На-
пример, здесь применяется метод аргоноплазменной коа-
гуляции, который снижает кровопотерю при проведении 
кесарева сечения; метод низкочастотной ультразвуковой 
терапии. Есть реанимационная открытая система для но-
ворожденных, аппараты для искусственной вентиляции 
легких, кардиотокографы. Здесь проводится ультразвуко-
вое исследование экспертного класса. Такие используют-
ся в лучших клиниках США и Европы. В Свердловской 
области их всего 6, и один из них – в Первоуральске. 

 «Вечерний Первоуральск»

Любая услуга 
в удобное время

В многофункциональном центре в Талице пока 
работают 3 окна, где предоставляются госуслу-
ги. В дальнейшем планируется их количество 
утроить. «Госуслуги должны быть доступны-
ми. Гражданам не нужно платить посредникам, 
ходить по инстанциям, стоять в очередях», 
– отметила руководитель МФЦ Лариса Воро-
шилова. Наиболее востребованы у уральцев 
такие услуги, как оформление паспорта, реги-
страция недвижимости, выдача лицензий на 
вид деятельности, регистрация ИП и другие.

 «Сельская новь»
Берёзовский

ЕкатеринбургЕкатеринбург
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КушваКушва

АсбестАсбест
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Квартиру под ёлку
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Объединение усилий власти и граждан-
ского общества поможет достойно спра-
виться со всеми вызовами, с которыми 
сегодня сталкивается страна. 

Именно в лице Общественной палаты и 
некоммерческих организаций, работающих 
над развитием патриотизма, сохранением 
единства государства, укреплением соци-
альной стабильности, органы власти видят 
равноправных партнеров, активных и от-
ветственных союзников в решении задач по 
улучшению качества жизни людей. Об этом 
11 декабря сказал первый заместитель руко-
водителя администрации губернатора Вадим 
Дубичев, который по поручению главы регио-
на принял участие в открытии Гражданского 
форума Свердловской области, состоявше-
гося в преддверии Дня Конституции Россий-
ской Федерации.

«Губернатор просил передать самые наи-
лучшие пожелания всем участникам форума 
и благодарность за активную деятельность, 
значение которой переоценить сложно. По-
вышение качества жизни уральцев и конку-
рентоспособности нашей области зависит 
в том числе и от вас, потому что именно вы 
формируете общественный договор, то есть 
факторы, при которых люди признают власть 
легитимной, а условия жизни справедливыми. 
Для этого нужен диалог власти и общества, 
совместное обсуждение проблем и поиск их 
решения», – подчеркнул Вадим Дубичев.

Он отметил символичность того, что форум 
стал первым масштабным общественно зна-
чимым мероприятием, проходящим в Прези-
дентском центре Б.Н. Ельцина, который 25 
ноября открыли глава государства Владимир 
Путин и Председатель российского Прави-
тельства Дмитрий Медведев. Решение о про-
ведении форума именно на этой площадке 
принял лично губернатор, подчеркнув, что 
это поможет заложить хорошую традицию, 
и Президентский центр станет функциональ-
ной площадкой, где обсуждаются актуальные 
современные проблемы, проходят серьез-
ные общественные дискуссии.

Председатель Законодательного Собрания 
Свердловской области Людмила Бабушкина 
особо отметила возрастающую роль об-
щественных палат. В частности, областная 
палата является ключевым инструментом 
при проведении общественного контроля, 
участвует в создании и организации работы 
общественных советов при органах исполни-
тельной власти.

«Институты гражданского общества сегод-
ня имеют возможность участвовать в при-
нятии ключевых государственных решений. 
Так, общественность принимала активное 
участие в обсуждении проекта бюджета на 
2016 год и ключевых законов, направлен-
ных на развитие экономики и социальной 
сферы региона. По проектам законов за год 
от Общественной палаты поступило более 
сотни предложений», – пояснила Людмила 
Бабушкина.

Председатель Общественной палаты Ста-
нислав Набойченко пояснил, что в этом году 

Гражданский форум собран в 11-й раз. Его 
задача – подвести итоги работы за 2015 год 
и наметить планы на будущее. Уже сейчас 
можно сказать о том, что завершающийся год 
стал годом активного участия общественно-
сти в жизни страны.

«Много важных и добрых дел совершено 
руками общественных организаций в теку-
щем году. Нашей области есть чем гордить-
ся», – сказал Станислав Набойченко.

В рамках Гражданского форума Вадим 
Дубичев вручил благодарственные письма 
губернатора шестерым наиболее отличив-
шимся представителям общественности 
Среднего Урала. Среди награжденных – 
директор Свердловского областного ме-
дицинского колледжа Ирина Левина. В год 
70-летия Великой Победы совместно со 
студентами и преподавателями колледжа 
организован масштабный интерактивный 
проект – реконструкция обстановки и работы 
эвакогоспиталей Свердловской области в 
годы войны.

«К нашей идее очень тепло отнеслись ве-
тераны, а ребятишки буквально становились 
в очередь, чтобы написать письмо «ране-
ным» бойцам. С этим проектом мы выходили 
на форум «Утро-2015», а недавно он вошел 
в 12 лучших гражданских инициатив УрФО. 
Мы планируем продолжить реализацию про-
екта и в следующем году, чтобы сохранить 
героические традиции военных медиков и 
сформировать соответствующее отношение 
к работе у будущих поколений врачей», – 
рассказала Ирина Левина.

Наработки медицинского колледжа и еще 
более чем 30 общественных организаций 
представлены на выставке общественно 
значимых проектов, открывшейся в рамках 
Гражданского форума.

Стоит отметить, что областные власти 
со своей стороны оказывают серьезную 
поддержку социально ориентированным не-
коммерческим организациям. Только в 2015 
году 120 НКО получили из регионального 
бюджета свыше 103 миллионов рублей на 
реализацию социально значимых проектов. 
Кроме того, Свердловская область получила 
крупный грант из федерального бюджета – 
почти 19 миллионов рублей для поддержки 
НКО. Больше половины этой суммы на-
правлено на проекты в сфере социальной 
защиты граждан. Серьезную поддержку не-
коммерческие организации получают и в му-
ниципалитетах. Только в первом полугодии 
2015 года 279 некоммерческих организаций 
получили около 36 миллионов рублей. Также 
некоммерческие организации Свердловской 
области приняли активное участие в конкур-
се на получение грантов Президента России 
– поддержано 30 проектов на общую сумму 
56 миллионов рублей.

По словам губернатора, важно, чтобы все 
проекты, которые получили поддержку из 
бюджетов различного уровня, были изучены, 
чтобы их опыт стал достоянием обществен-
ности, помог другим гражданским активистам 
использовать эти практики в своей работе.

17
Хорошее дело

Более 34 тысяч добровольцев 
приняли участие в акции 

«10 000 добрых дел в один день»
В рамках Дней милосердия в 

добровольческой акции «10 000 
добрых дел в один день» при-
няли участие более 34 тысяч 
добровольцев области. 

Это учащиеся средних школ, 
студенты колледжей и вузов, пред-
ставители региональных обще-
ственных объединений, работники 
учреждений социального обслужи-
вания населения Свердловской 
области и просто неравнодушные 
граждане. Всего силами участни-
ков акции было совершено более 
28 тысяч добрых дел.

Добровольцы помогли людям, 
оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации, провели благотвори-
тельные концерты и спектакли в 
домах-интернатах и больницах, 
оказали помощь воспитателям 
детских садов и детских домов в 
строительстве снежных городков, 
уборке и благоустройстве природ-
ных, культурных и исторических 
объектов города. В школах добро-
вольцы провели мастер-классы и 
«уроки добра» на тему важности и 
необходимости оказания помощи 
ближним, приняли участие в бла-
готворительных акциях по сбору 
вещей, игрушек для передачи в 
детские учреждения.

Учитывая историческую, патри-
отическую и социальную значи-
мость 70-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной войне 
1941-1945 годов, приоритетными 
направлениями добровольческой 
помощи стало проявление заботы 
о ветеранах и других категориях 
старшего возраста, проживающих 
на территории области – уборка и 
благоустройство памятных объек-
тов, встречи и вручение подарков 
ветеранам, концертные меропри-
ятия для ветеранов и граждан 
пожилого возраста.

«Дни милосердия стали доброй 
традицией для нашей области. 
Благодарим всех участников 
областной добровольческой ак-
ции «10 000 добрых дел в один 
день». Ваша добровольческая 
деятельность является ярчайшим 
примером душевной щедрости и 
доброты, желания и умения ока-
зать помощь нуждающимся со-
гражданам», – отметил министр 
социальной политики Свердлов-
ской области Андрей Злоказов.

По итогам добровольческой ак-
ции «10 000 добрых дел в один 
день» были определены победи-
тели в соответствующих номина-
циях. Награждение состоится в 
январе 2016 года.

Людмила Никонорова

Гражданский форум: в Свердловской области 
выстроена конструктивная работа 

по улучшению качества жизни уральцев
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Минстрой РФ считает наш регион надежным партнером в реа-
лизации федеральный программ. Средний Урал опережающими 
темпами выполняет программу по переселению граждан из ава-
рийного жилья. Совместная реализация программ будет продол-
жена. Об этом в ходе рабочего визита на Средний Урал сказал 
заместитель министра строительства и ЖКХ России Андрей Чибис.

«Мы видим, что показатели по расселению в Свердловской области 
очень хорошие. И в прошлом, и в этом году регион намного опережает 
плановые показатели. За счет масштабной программы, масштабных 
темпов строительства были допущены отдельные проблемы по каче-
ству, но сегодня мы видим, что они устраняются, и люди тем жильем, 
которое им предоставили, довольны», – отметил Андрей Чибис.

Напомним, Свердловская об-
ласть вошла в число 15 субъектов 
Российской Федерации, полностью 
и досрочно, к 1 декабря, выполнив-
ших целевой показатель 2015 года 
по расселяемой площади аварий-
ного жилья.

До 2017 года в рамках реализа-
ции «майского» указа Президента 
России в регионе должны быть пе-
реселены более 15 тысяч человек. 

С этой целью на Среднем Урале реализуются одновременно две про-
граммы – региональная и государственная.

Что касается дальнейшей судьбы этой программы, то замминистра 
проинформировал, что в настоящее время в Правительство РФ внесен 
законопроект, закрепляющий механизмы расселения аварийного жилья 
после 2017 года.

«Перед всеми субъектами Российской Федерации поставлена задача: 
проинвентаризировать весь жилфонд и составить реестр аварийного 
жилищного фонда. После получения данных от регионов необходимо 
будет просчитать масштаб проблемы, понять, какие ресурсы и из каких 
бюджетов будут необходимы. Далее все механизмы расселения будут 
регулироваться не отдельными программами, а в постоянном режиме», 
– сказал Андрей Чибис.

Начиная с 2013 года, в программных мероприятиях приняли участие 
36 муниципальных образований. На их территориях расселено 265 
аварийных объектов. Объем средств, затраченных на строительство 
жилья для переселенцев, превысил 3,3 миллиарда рублей. Из них 
свыше одного миллиарда составила поддержка Фонда содействия 
реформированию ЖКХ, более полутора миллиардов рублей вложила 
областная казна, 714 миллионов пришлось на долю местных бюджетов.

Также в ходе визита Андрей Чибис посетил Березовский, где прове-
рил, как идут работы по капитальному ремонту нескольких многоквар-
тирных домов. Стоит отметить, что у большинства жителей серьезных 
претензий к работе подрядчиков нет – без отключения тепла в кварти-
рах проведена заменена коммунальной инфраструктуры, в подъездах 
ведутся монтаж новой электропроводки и другие виды работ. Основные 
замечания касались затянутых сроков строительства. Замминистра 
также высказал неудовлетворенность темпами и сроками капремонта.

«Главный вопрос заключается в организационной работе – в сво-
евременном утверждении программы, в своевременном проведении 
конкурсных процедур, в заключении договоров, над этим Регионально-
му оператору необходимо серьезно работать. Что касается качества, 
культуры производства работ, требуется радикальное повышение, 
мелочи влияют на отношение людей к этой программе. Невниматель-
ность к деталям может дискредитировать ту большую работу, которая 
ведется по всей стране и в Свердловской области. Любой ремонт – это 
сложный и хлопотный процесс. Но за него люди платят немалые деньги 
и имеют право рассчитывать на то, чтобы к ним относились вниматель-
но», – сказал он.

Подводя итоги встречи, Андрей Чибис поручил Департаменту Госжил-
стройнадзора усилить контроль Регионального фонда капремонта. Он 
также сообщил, что с начала следующего года по всей стране начнут 
действовать единые правила отбора подрядных организаций, которые 
позволят исключить из участия в процессе капремонта недобросовест-
ных подрядчиков.

В 2016 году на расселение аварийного жилищно-
го фонда Свердловской области из федерального 
бюджета будет выделено 693 миллиона рублей. 
Соответствующие данные опубликованы на сайте 
Фонда содействия реформированию ЖКХ http://
fondgkh.ru/finance/doc_bank/limits/193035.html

К а к 
пояснил 
министр 
э н е р -
г е т и к и 
и  ЖКХ 
Сверд -
ловской 
области 
Николай 
С м и р -
нов, ука-
занные 
с р е д -
ства будут направлены на реализацию мероприятий, 
осуществляемых в рамках региональной программы 
переселения граждан из аварийного жилья. Как и пре-
жде, в ней будут участвовать на условиях софинанси-
рования областной и местные бюджеты.

«За счет этих денег у муниципалитетов появится воз-
можность расселить почти 38 тысяч квадратных метров 
аварийного жилфонда и улучшить условия проживания 
более чем для 2400 граждан», – подчеркнул он.

Глава ведомства напомнил, что переселение граж-
дан из аварийного жилья осуществляется в рамках 
реализации указа Президента России «О мерах по обе-
спечению граждан Российской Федерации доступным 
и комфортным жильем и повышению качества жилищ-
но-коммунальных услуг». В соответствии с ним к 2017 
году в Свердловской области в благоустроенное жилье 
должны быть переселены более 15 тысяч человек.

С этой целью, начиная с 2013 года, в регионе дей-
ствует дорожная карта, в соответствии с которой в 
муниципальных образованиях области необходимо 
расселить более тысячи многоквартирных домов 
общей площадью 237,5 тысячи квадратных метров. 
На выполнение запланированных мероприятий из 
бюджетов всех уровней предусмотрено свыше 10 
миллиардов рублей.

За указанный период в 36 муниципальных образо-
ваниях расселено 265 аварийных объектов, условия 
проживания улучшили 4 218 человек. В ряде муни-
ципалитетов, подчеркнул министр, строительство 
велось исключительно за счет областного и местных 
бюджетов. И здесь новые благоустроенные квартиры 
получили еще около пяти тысяч переселенцев. 

На сегодняшний день мероприятия дорожной кар-
ты реализуют еще 22 муниципальных образования. 
На их территориях планируется ликвидировать 360 
аварийных домов общей площадью 70,95 тысячи ква-
дратных метров. Условия проживания улучшат еще 
4570 человек.

Николай Смирнов напомнил, что ликвидация 
аварийного жилья в регионе началась в 2008 году. 
За семь лет при поддержке Фонда содействия 
реформированию ЖКХ на территории Среднего 
Урала построено 229 многоквартирных жилых домов, 
ликвидировано 389,848 тысячи квадратных метров 
ветхого, аварийного и непригодного для проживания 
жилищного фонда. Жилищные условия улучшили 
более 26 тысяч свердловчан. Сумма затрат на 
указанные мероприятия с учетом всех источников 
финансирования составила свыше 10,5 миллиарда 
рублей.

Строительство

Минстрой РФ считает Свердловскую 
область надежным партнером 

в реализации федеральных программ

На расселение аварийного жилья 
из федерального бюджета 

региону будет выделено 
почти 700 миллионов рублей  
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Наш регион досрочно выполнил 
годовой план по строительству жилья
За январь-ноябрь 2015 года на Среднем Урале введено в эксплуатацию более 

2 миллионов 180 тысяч квадратных метров жилья, следует из данных Сверд-
ловскстата. Таким образом, годовые показатели по вводу жилья в регионе вы-
полнены досрочно. Напомним, что в начале года губернатор Евгений Куйвашев 
поставил перед Министерством строительства и развития инфраструктуры и 
главами муниципалитетов задачу сдать по итогам года не менее 2 миллионов 
100 тысяч «квадратов».

Министр Сергей Бидонько отмечает, что строительная отрасль, несмотря на нега-
тивные изменения в экономике, сохраняет стабильно высокие темпы развития – за 
11 месяцев 2015 года построено почти на 20 процентов больше жилья, чем за анало-
гичный период прошлого года, при том что по итогам 2014 года в регионе было сдано 
2 миллиона 427 тысяч квадратных метров жилья – это исторический максимум для 
строительной отрасли региона за весь постсоветский период.

С начала 2015 года чуть более 1 миллиона квадратных метров жилья сдано на 
территории Екатеринбурга. Большая же часть новостроек расположена за пределами 
административного центра региона. Так, значительные объемы жилья построены в 
Сысерти (почти 140 тысяч квадратных метров), в Белоярском городском округе (105 
тысяч), в Верхней Пышме (более 86 тысяч), в Березовском (более 83 тысяч), в Нижнем 
Тагиле (почти 72 тысячи), в Первоуральске (56 тысяч), в Каменске-Уральском (почти 56 
тысяч), в Полевском (более 45 тысяч), в Ревде (почти 44 тысячи), в Заречном (более 
42 тысяч) и в Среднеуральске (38 тысяч).

По словам главы Минстроя, в декабре будет сдано еще 150-200 тысяч квадратных 
метров жилья. «Мы стабильно прирастаем. При этом почти половина новостроек –
это индивидуальное жилищное строительство. И это хорошо, потому что речь идет 
о введении в эксплуатацию больших объемов комфортного жилья. В этом году все 
муниципалитеты справились с задачей, которая была поставлена губернатором и 
Минстроем», – подчеркнул Сергей Бидонько.

По поручению главы региона в Министерстве строительства и развития инфраструкту-
ры Свердловской области в настоящее время идет работа по планированию жилищного 
строительства в трехлетней перспективе. «Мы не хотим загнать муниципалитеты в 
жесткие рамки. Но объемы вводимого жилья – это важный макроэкономический пока-
затель, позволяющий спрогнозировать развитие строительного рынка и сопутствующих 
отраслей экономики, и его надо выполнять», – заявил в начале октября Евгений Куйва-
шев на совещании с главами муниципалитетов и членами областного Правительства по 
реализации на территории региона приоритетного национального проекта «Доступное 
и комфортное жилье – гражданам России». Губернатор тогда также подчеркнул, что 
заключить такие соглашения требуется до конца четвертого квартала.

Минстроем уже подписаны соглашения с 70 крупнейшими муниципалитетами Сверд-
ловской области по выполнению контрольных показателей по вводу жилья в 2016-2018 
годах. Ожидается, что в ближайшие время плановые показатели в Министерство 
предоставит и администрация Екатеринбурга.

В соответствии с уже заключенными соглашениями все муниципалитеты регио-
на планируют дальнейшее развитие жилищного строительства. Так, общий объем 
ввода жилья в 2016 году муниципалитетами (без учета плановых показателей по 
Екатеринбургу) прогнозируется в объеме 1 миллиона 230 тысяч квадратных метров, 
в 2017 году – 1 миллиона 330 тысяч, в 2018 году – 1 миллиона 450 тысяч. Всего же в 
трехлетней перспективе регион планирует выйти на строительство 2 миллионов 600 
тысяч квадратных метров жилья.

Министр строительства отмечает, что сохранить высокие темпы ввода жилья и 
конкурентоспособные цены на квартиры в новостройках региона удается в том числе 
благодаря реализации политики импортозамещения. В настоящее время 95 процентов 
стройматериалов производится на территории региона. Свердловская область обеспе-
чивает себя основными строительными материалами: цементом, железобетонными 
изделиями, стеновыми материалами, кирпичом, нерудными и теплоизоляционными 
материалами. По словам Сергея Бидонько, Минстрой рассматривает различные 
возможности поддержки предприятий, чтобы в перспективе выйти на стопроцентное 
импортозамещение и минимизировать риски, связанные с колебанием курсов валют.

Сохранить спрос на жилье в новостройках в Свердловской области позволяют и 
доступные ставки на ипотечные кредиты. Приобрести жилье в новых домах в регионе 
сейчас можно со ставкой от 9,9 до 10,9 процента годовых.

Министр убежден, что серьезным импульсом к дальнейшему развитию жилищного 
строительства в свердловских муниципалитетах станет реализация федеральной 
программы «Жилье для российской семьи». О своем участии в ней уже заявили 14 
компаний. К 2017 году они готовы построить более 450 тысяч квадратных метров жилья 
в 12 населенных пунктах региона. Стоимость квадратного метра жилья при этом не 
превысит 35 тысяч рублей. Первые 15 тысяч квадратных метров жилья по программе 
построены в Каменске-Уральском – здесь в 2015 году сданы в эксплуатацию сразу 
два многоквартирных дома.

Также развитию жилищного строительства в регионе способствует реализация 
губернаторской программы «Трубы на метры», по которой из областного бюджета 
выделяются средства на строительство инженерной инфраструктуры к новым терри-
ториям, где ведется комплексная жилая застройка.

Объем субсидий, предоставленных 
муниципалитетам региона в рамках 
госпрограмм из областного бюджета, 
позволил решить ключевые пробле-
мы территорий. Об этом говорилось 
на совещании с главами муниципали-
тетов, которое прошло 21 декабря под 
руководством главы региона.

Как пояснил министр экономики 
Свердловской области Дмитрий Ножен-
ко, всего в текущем году распределено 
50 видов субсидий. По состоянию на 1 
декабря из средств областного бюджета 
в форме субсидий местным бюджетам 
направлено 23,5 миллиарда рублей. 
Наибольший объем субсидий перечис-
лен местным бюджетам в рамках госпро-
граммы Министерства строительства и 
развития инфраструктуры (7 видов суб-
сидий общим объемом 3,5 миллиарда 
рублей) на строительство и реконструк-
цию зданий детских садов, учреждений 
культуры и спорта. На госпрограмму 
«Развитие образования» перечислено 
12 видов субсидий на сумму 3,6 мил-
лиарда рублей на оборудование и со-
держание детских садов, капитальный 
ремонт детских лагерей, оборудование 
спортивных площадок и других.

Также значительный объем средств 
направлен в муниципалитеты по го-
сударственной программе «Развитие 
ЖКХ». Из областного бюджета выделе-
но 6 видов субсидий на 2,1 миллиарда 
рублей – на мероприятия по переселе-
нию граждан из аварийного жилищного 
фонда, строительство и реконструкцию 
объектов коммунальной инфраструк-
туры муниципальных образований, га-
зификацию и реализацию программ 
энергосбережения.

Устойчивое финансирование терри-
торий позволило в рамках исполнения 
«майских» указов Президента РФ в 2015 
году построить и реконструировать 73 
здания дошкольных образовательных 
организаций в 37 муниципальных обра-
зованиях; провести капитальный ремонт 
41 муниципального загородного лаге-
рей для детей; ввести в эксплуатацию 
объекты физкультуры и спорта: ФОКи, 
лыжные базы, школьные стадионы, уни-
версальные спортивные площадки. В 
Свердловской области продолжается 
строительство объектов транспортной 
и инженерной инфраструктуры, реали-
зация программы «Трубы на метры», 
построены газопроводы общей протя-
женностью 53 километра.

По поручению губернатора Сверд-
ловской области ведется работа по 
оценке эффективности использования 
субсидий в муниципалитетах и выпол-
нения показателей госпрограмм. Итого-
вая оценка результативности субсидий 
будет представлена главе региона в 
марте 2016 года.

Виктория Кулакова

Наибольший объем 
субсидий муниципалитеты 
получили на строительство 
и реконструкцию детсадов, 

учреждений культуры 
и спорта
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Все это – результат совместной работы ор-
ганов власти и творческих союзов. Об этом на 
заседании Совета по культуре, подводя итоги 
Года литературы, 15 декабря говорил глава 
региона Евгений Куйвашев. Губернатор отме-
тил, что высокая общественная значимость 
писательских организаций в области оценена, 
а их поддержка наращивается из года в год. 
Так, за последние три года общественным 
организациям писателей, зарегистрированным 
на территории региона, были предоставлены 
субсидии из областного бюджета на сумму 
более четырех миллионов рублей. 

Также Евгений Куйвашев отметил серьезную 
работу, которая была выполнена в год 70-ле-
тия Победы в Великой Отечественной войне. 
«70-летие Великой Победы – это главное об-
щественное событие, под эгидой которого мы 
жили и работали весь этот год. Работники куль-
туры Свердловской области внесли большой 
вклад в организацию и проведение юбилейных 
мероприятий, серьезную работу по сохране-
нию и популяризации исторического наследия, 
исторической правды о героических событиях 
Великой Отечественной войны и наших земля-
ках – Героях Отечества. Хочу особо отметить 
такие акции, как масштабный музейный проект 
«Великая Победа на фронте и в тылу», музы-
кальная программа «Героям былых времен», 
издание «Антологии писателей-фронтовиков 
Большого Урала», поэтический проект «Вахта 
памяти», в рамках которого молодые поэты 
Среднего Урала читали стихи поэтов-фронто-
виков. Считаю важнейшим итогом этой работы 
то, что память о Великой Победе и о той цене, 
которой она досталась нашему народу, стала 
действительно живой и действенной», – сказал 
губернатор Свердловской области Евгений 
Куйвашев. 

В ходе заседания Совета по культуре были 
подведены основные итоги работы в куль-
турной сфере. Свердловская область стала 
участником таких крупных всероссийских и 
международных акций, как «Ночь музеев», 
«Ночь искусств», «Библионочь». Также была 
проведена областная акция «День чтения», 
мероприятия в рамках которой прошли во всех 
муниципальных образованиях, расположенных 
на территории Свердловской области, были 
организованы специальные площадки, где 
известные и успешные люди, среди которых – 
политики, художники, артисты, писатели, музы-
канты, телеведущие, общественные деятели, 
спортсмены – рассказывали детям и молодежи 
о своих любимых книгах, читали отрывки из 
них и обсуждали прочитанное. 

«За год была проведена достаточно серьез-
ная массовая работа, связанная с популяриза-
цией чтения. Хотелось бы отметить несколько 
брендовых мероприятий, которые состоялись 
в этом году. Особого внимания заслуживает 
серьезный, большой фестиваль, который в 
этом году был проведен впервые, – «Толстяки 
на Урале». Это фестиваль толстых литера-
турных журналов, который мы предлагаем 
сделать традиционным и надеемся, что еже-
годно он будет собирать не только узкий круг 
любителей книги, но и большое количество 

молодых, интересующихся литературой лю-
дей. В рамках фестиваля «Открытая книга», 
который был реализован в первую очередь 
Свердловской библиотекой для детей и юно-
шества, серьезное внимание уделено работе 
в социальных сетях, было обращено внимание 
на современные, креативные методы работы. 
Году литературы также был посвящен ряд 
мероприятий фестиваля «Наш Чайковский». 
И, конечно, мы ежегодно проводим фести-
валь Булата Окуджавы, он набирает обороты, 
носит массовый характер и, как мы считаем, 
действительно позиционирует качественную 
поэзию. Мы его рассматриваем в первую 
очередь как литературный фестиваль», – ска-
зал министр культуры Свердловской области 
Павел Креков. 

Примером грамотного межведомственного 
взаимодействия стало проведение меропри-
ятий в рамках акции «День чтения» в школах 
региона, которые были организованы Ми-
нистерством общего и профессионального 
образования Свердловской области. Также 
глава регионального Минобра Юрий Биктуга-
нов отметил, что в Год литературы достаточно 
символичным является возвращение в школы 
сочинения как формы итоговой аттестации. 

Кроме того, на заседании Совета по культу-
ре были обозначены направления работы в 
2016 году, который объявлен в России Годом 
кино. «Отечественный кинематограф – одна из 
наиболее популярных и важных гуманитарных 
отраслей. На уровне Правительства РФ сейчас 
формируется комплекс мероприятий, направ-
ленных на увеличение выпуска  кинематогра-
фической продукции, модернизацию киносту-
дий,  продвижение  киноискусства в регионы, 
кинофикацию малых городов, не имеющих 
кинотеатров. В настоящее время Федераль-
ный фонд социальной и экономической под-
держки отечественной кинематографии ведет 
прием заявок от муниципальных кинотеатров  
на участие в конкурсе по переоборудованию 
кинозалов и открытию новых. Необходимо 
принять меры, чтобы наши муниципалитеты 
максимально полно вошли в этот проект», – 
отметил губернатор Евгений Куйвашев.

По словам кинематографической обще-
ственности региона, в Свердловской области 
важно уделить внимание модернизации кино-
театров, развитию Свердловской киностудии. 
В свою очередь Евгений Куйвашев предложил 
рассмотреть возможность формирования дет-
ской студии анимационного кино на базе Инно-
вационного культурного центра в Первоураль-
ске. Министр культуры Свердловской области 
Павел Креков рассказал, что в рамках Года 
российского кино Министерство предполагает 
действовать в двух направлениях. «Во-пер-
вых, это реализация проекта «100 фильмов», 
в ходе которого каждый школьник, молодой 
человек, проживающий на территории Сверд-
ловской области, сможет посмотреть фильмы, 
входящие в золотой фонд отечественного 
кинематографа. Этот проект мы сейчас про-
рабатываем совместно с нашими коллегами из 
Министерства образования», – сказал Павел 
Креков.

В Свердловском област-
ном краеведческом музее 
состоялось совещание ди-
ректоров государственных 
и муниципальных музеев ре-
гиона. Одной из основных 
тем для обсуждения стало 
подведение итогов 2015 года 
и расстановка приоритетов 
на 2016 год.

Говоря о деятельности му-
зеев в 2015 году, заместитель 
министра культуры Свердлов-
ской области Галина Полухина 
отметила, что большое внима-
ние было уделено мероприя-
тиям патриотической направ-
ленности – на деятельность 
музейной сферы, безусловно, 
повлияла знаменательная дата 
– 70-летие Победы в Великой 
Отечественной войне. «Хоте-
лось бы отметить некоторые из 
основных мероприятий – это, 
например, реализация Сверд-
ловским областным краеведче-
ским музеем межведомствен-
ного музейно-выставочного 
проекта «Великая Победа на 
фронте и в тылу». Еще одно 
значимое событие – открытие в 
Ирбите музейно-мемориально-
го комплекса на родине дважды 
героя Советского Союза Григо-
рия Речкалова», – сказала за-
меститель министра культуры 
Свердловской области.

Приоритеты в развитии му-
зейной сферы, по словам Га-
лины Полухиной, определены 
«майскими» указами Прези-
дента России Владимира Пу-
тина. Одним из важных на-
правлений является создание 
передвижного фонда ведущих 
российских музеев для экспо-
нирования произведений ис-
кусства в музеях и галереях 
малых и средних городов. До-
ступность искусства повышает 
и участие региона в таких круп-
ных мультикультурных проек-
тах, как «Ночь музеев» и «Ночь 
искусств». Востребованность 
акций подтверждает рост коли-
чества площадок-участников и 
посетителей. Так, в 2015 году в 
рамках «Ночи искусств» свои 
двери открыли 87 учрежде-
ний культуры, в то время как в 
2014 году работала только 31 
площадка. Количество посе-
тителей мероприятий «Ночи 
искусств» по сравнению с про-
шлым годом выросло более 
чем на 290%.

Итоги Мероприятия 
патриотической 
направленности 

стали одним 
из основных 
направлений 

работы музейной 
сферы

«Наша работа в Год литературы
была живой и действенной»

Свердловская область – один из наиболее «продвинутых» ли-
тературных регионов страны, что выражается в широком участии 
в  общенациональных и международных литературных проектах,  
оживленной литературной жизни, росте читательской активности 
населения. 
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В Москве в ЦВК «Экспоцентр» с 7 по 
11 декабря проходила Российская не-
деля здравоохранения, в рамках ко-
торой накануне состоялся форум «За 
здоровую жизнь!», где министр здра-
воохранения Свердловской области 
Аркадий Белявский подвел предва-
рительные итоги Года борьбы с сер-
дечно-сосудистыми заболеваниями.

«Мы хорошо понимали, что комплекс 
мероприятий, принятый Правительством 
нашего региона на 2015 год, является 
только импульсом практической реа-
лизации стратегий профилактики. Для 
достижения реальных результатов по 
снижению смертности от сердечно-сосу-
дистых заболеваний необходим много-
летний комплексный региональный план 
с серьезными финансовыми вложениями. 
Такой документ принят по инициативе гу-
бернатора Свердловской области Евгения 
Куйвашева на период до 2017 года под 
названием «Здоровье уральцев», – сказал 
министр в начале своего выступления.

«В программе «Здоровье уральцев» 
основной акцент и финансовые вложения 
были сделаны на борьбу с сердечно-со-
судистыми заболеваниями. На решение 
этой задачи запланировано только из 
областного бюджета более 3 миллиар-
дов рублей. Помимо повышения уровня 
информированности граждан, ранней 
диагностики сердечно-сосудистых забо-
леваний, повышения доступности и ка-
чества оказания медицинской помощи 
в ранг задач мы поставили повышение 
компетентности медработников в во-
просах профилактики и лечения сердеч-
но-сосудистых заболеваний.

Проведена огромная совместная работа 
с региональными средствами массовой 
информации. Активно используются воз-
можности Интернета для прямого обраще-
ния к целевой аудитории группы риска по 
инсульту. В социальной сети «Однокласс-
ники» создана группа «Останови инсульт!». 
С ее помощью продвигаются публикации 
в лентах пользователей Свердловской 
области старше 45 лет с прямым сооб-
щением о признаках инсульта и действии 
при нем со ссылкой на дополнительную 
информацию на сайт Областного центра 
медицинской профилактики.

Такой акцент на активное информиро-
вание выбран не случайно, а благодаря 
удачному профилактическому проекту 
для врачей и их пациентов «Останови 
инсульт!». Пик медийных активностей 
прямо совпал с увеличением доли госпи-
тализированных пациентов в сосудистые 
центры в течение первых «золотых» 
часов и увеличением количества тром-
болизисов, что позволило повысить ка-
чество проведенной терапии и снизить 
инвалидность.

В этом году для ранней диагностики 
острого коронарного синдрома за счет 
средств областного бюджета на 4 мил-
лиона рублей приобретены электрокар-
диографы и поставлены в ФАПы и ОВП. 

Используется дистанционный метод пере-
дачи электрокардиограмм в сосудистые 
центры, что позволило на ранних стадиях 
маршрутизировать пациентов и оказывать 
им адекватную медицинскую помощь.

Для принятия правильных управлен-
ческих решений в отношении сохране-
ния и укрепления здоровья уральцев 
необходима оценка реальной распро-
страненности основных хронических не-
инфекционных заболеваний и факторов 
риска их развития. В 2008 году мы пер-
вые в Уральском федеральном округе 
совместно с Уральской медицинской 
академией провели 
объемное эпидеми-
ологическое иссле-
дование, результаты 
которого соотнесены 
с эпидмониторингом, 
проведенным среди 
взрослого населения 
Свердловской обла-
сти в этом году. По-
лученные предвари-
тельные результаты нуждаются в допол-
нительной математической обработке, но 
тенденции к снижению распространен-
ности факторов риска есть, обращает на 
себя внимание, что количество курящих 
мужчин падает, а женщин – растет. В этом 
году эпидмониторинг был проведен также 
среди жителей Екатеринбурга.

Традиционно уделяется большое вни-
мание контролю над табаком. В области 
ведется работа над реализацией про-
екта «Больница, свободная от табака». 
Для этого совершенствуется система 
оказания помощи курильщикам. Активно 
работают 53 школы для желающих бро-
сить курить в медучреждениях, кабинеты 
по отказу от курения, оснащены инфор-
мационными плакатами и листовками 
кабинеты участковых врачей и холлы 
в стационарах. Все лечебные учрежде-
ния оснащены знаками о запрете курения 
установленного образца. В циклы темати-
ческого усовершенствования по профи-
лактике внутренних болезней, терапии 
дополнительно введены семинары по 
работе с курящим пациентом. Работа по 
отказу от курения ведется и в стациона-
рах: советы врача, назначение терапии, 
выдача информационных материалов. 
В 2016 году планируется провести оценку 
качества – мониторинг количества куря-
щих пациентов до и после выписки.

Развивается волонтерское движение 
по пропаганде здорового образа жизни 
как среди молодежи, так и среди людей 
старшего возраста. Лига волонтерских 
отрядов объединила 98 колледжей из 
26 муниципальных образований, созда-
на Ассоциация волонтерских отрядов 
Свердловской области, насчитывающая 
более 13 тысяч человек, повсеместно 
созданы методические центры по под-
держке и развитию волонтерства. Моло-
дежь активно вовлекает в волонтерскую 
работу для проведения массовых акций 

выпускников клубов здоровья и долголе-
тия «50+», объединяющие более 3 тысяч 
пожилых людей. 

В течение семи лет Уральский конгресс 
по здоровому образу жизни, форумы по 
профилактике неинфекционных заболе-
ваний заканчиваются в Свердловской об-
ласти акцией «3000 шагов к здоровью», 
в которой принимали участие многие 
присутствующие здесь. Благодаря опыту 
проведения таких мероприятий Олимпий-
ским комитетом России Правительству 
Свердловской области было поручено 
провести Всероссийский день ходьбы, 

в котором приняли 
участие более 20 му-
ниципальных обра-
зований области. 
В этом году наши 
совместные шаги 
составили 6 милли-
онов км, в пересчете 
мы вместе 150 раз 
обогнули экватор.

В августе 2015 
года на Всероссийском фестивале «Зна-
менка» была внедрена новая профилак-
тическая технология – мобильный «Го-
родок здоровья», где объединили свои 
усилия Областной центр медицинской 
профилактики, Центр по профилактике 
и лечению ВИЧ-инфекции, Центр медици-
ны катастроф, Областной перинатальный 
центр и центры здоровья поликлиник. Бо-
лее полутора тысяч человек прошли об-
следование с целью раннего выявления 
сердечно-сосудистых заболеваний, экс-
пресс-тестирование на ВИЧ-инфекцию, 
получили консультацию по планированию 
семьи и контрацепции, приняли участие 
в мастер-классах по оказанию первой ме-
дицинской помощи. Высокая активность 
молодых людей – к «палаткам здоровья» 
стояли очереди – удивила организаторов, 
и в следующем году нам предложено от-
крыть уже не 8 палаток, а вдвое больше. 

Вряд ли за год можно переломить ситу-
ацию по смертности, но первые подвижки 
видны. По сравнению с прошлым годом 
изменилась структура смертности: доля 
болезней системы кровообращения сни-
зилась с 53 процентов до 47 процентов. 
Доля больных, перенесших инсульт и про-
шедших через сосудистые центры, увели-
чилась с 64 процентов до 76 процентов, 
выросло количество проведения тромбо-
литической терапии. Снизилась и леталь-
ность от инсульта – с 11,6 процента до 
11 процентов, от инфаркта — с 12,3 про-
цента до 11,5 процента. Национальный 
Год борьбы с сердечно-сосудистыми за-
болеваниями завершается, а борьба за 
здоровье должна продолжаться! Только 
путем совместных усилий мы сможем не 
только привить ответственное отношение 
к здоровью каждого человека, но и обе-
спечить условия для повышения качества 
жизни и активного долголетия», – сказал 
в заключение Аркадий Белявский.

Анастасия Рязанова

Аркадий Белявский: «Год борьбы 
с сердечно-сосудистыми заболеваниями завершается, 

а борьба за здоровье должна продолжаться!» 
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Руководитель Федеральной службы по 
надзору в сфере образования и науки (Росо-
брнадзор) Сергей Кравцов выразил благо-
дарность губернатору Свердловской области 
Евгению Куйвашеву за высокий уровень ор-
ганизации и объективности проведения Еди-
ного государственного экзамена в регионе. 
В частности речь идет об обеспечении 100% 
видеонаблюдения за ходом проведения ЕГЭ 
в режиме онлайн.

«Свердловская область проделала колоссаль-
ный объем работы и с руководителями пунктов 
проведения экзаменов, и с организаторами, в 
том числе и по организации работы системы ви-
деонаблюдения. Сегодня с уверенностью можно 
сказать, что в пунктах проведения экзаменов был 
соблюден порядок, что все школьники были в 
равных условиях, и это хороший стимул для до-
бросовестной учебы», – сказал Сергей Кравцов.

В свою очередь Евгений Куйвашев отметил, что 
сегодня в Свердловской области проводится се-
рьезная работа по профориентации и повышению 
интереса к естественно-научным и инженерным 
специальностям. В регионе идет реализация про-
граммы «Уральская инженерная школа», кроме 
того, Свердловская область претендует на разме-
щение Межрегионального центра компетенций.

 «Очень важно, чтобы школьники понимали, 
какие предметы они будут сдавать, куда они 
будут дальше поступать. Сегодня востребовано 
естественно-научное образование, инженерные 
специальности. Мы видим по стране большой 
прирост школьников, которые выбирают физику, 
и надеемся, что эта тенденция сохранится», – 
отметил руководитель Федеральной службы по 
надзору в сфере образования и науки Сергей 
Кравцов.

Отметим, что одним из показателей эффек-
тивности мер, предпринимаемых в Свердлов-
ской области для популяризации технических и 
естественно-научных специальностей, являются 
результаты сдачи Единого государственного 
экзамена в школах Свердловской области. Так, 
в 2015 году выпускники общеобразовательных 
учреждений продемонстрировали рост не толь-
ко среднего балла по этим дисциплинам, но и 
количества стобалльных работ. По сравнению с 
2014 годом по профильной математике средний 
балл вырос почти на пять единиц, по химии и 
физике – на три. Примечательно, что физика 
стала одним из наиболее популярных для ито-
говой аттестации предметов. Сто баллов по 
этой дисциплине получили 11 человек, тогда как 
еще в 2014 году максимальный балл не получил 
никто. В 2015 году количество работ по химии, 
набравших максимальный балл, выросло в два 
раза. Всего же в 2015 году 132 аттестационных 
работы получили наивысшую оценку, в 2014 году 
было 99 стобалльных работ.

Образование

Верно выбранные ориентиры дальнейшего развития сферы образо-
вания Свердловской области нашли подтверждение в ходе совещания 
по Уральскому федеральному округу, которое 17 ноября провел в Ека-
теринбурге руководитель Федеральной службы по надзору в сфере 
образования и науки (Рособрнадзор) Сергей Кравцов.

Помимо обсуждения итогов ЕГЭ 2015 года, организации и проведения экза-
менационной кампании в 2016 году, руководитель ведомства также заострил 
внимание на дальнейшем повышении качества получаемых молодежью 
знаний, чему в немалой степени будет способствовать и совершенствование 
экзаменационных методов.

Глава Рособрнадзора отметил, что принципиальных изменений на ЕГЭ в 
2016 году не будет. Единственное новшество – это отказ от тестовой части 
еще по четырем предметам: обществознанию, истории, географии и инфор-
матике. Напомним, что в прошлом году была отменена тестовая часть по 
русскому языку.

«Фактически сегодня ЕГЭ проходит без тестов. Это та контрольная работа, 
которую школьники писали до введения Единого государственного экзамена 
и которая проверяет знания по тому или иному предмету. Поэтапный отказ от 
тестовой части был связан с тем, что когда нужно было выбрать из четырех 
ответов правильный, зачастую школьники просто угадывали, ставя галочку. 
Отказ от тестовой системы – это и развитие творческого мышления, когда 
оценивается еще и процесс решения того или иного задания. Поэтому мы 
считаем это абсолютно оправданным. Это решение мы обсуждали и с педа-
гогами, и с преподавателями высших учебных заведений», – сказал Сергей 
Кравцов, добавив, что по уровню сложности экзаменационные материалы 
соответствуют прошлогодним. Для того чтобы школьники могли качествен-
но подготовиться к экзамену, в открытом доступе на сайте Федерального 
института педагогических измерений размещены демо-версии примерных 
заданий по всем предметам.

Также Сергей Кравцов отметил, что уже второй год нет утечки экзаме-
национных материалов, что подтверждает эффективность существующих 
методов информационной безопасности. Однако процедура проведения 
экзаменов будет совершенствоваться и дальше, это касается прежде всего 
технологии печати экзаменационных материалов.

«Насколько мне известно, в Свердловской области уже в следующем году 
многие пункты будут использовать эту технологию и сканировать результаты 
экзаменов сразу после его завершения», – отметил глава Рособрнадзора.

Немаловажен и такой аспект, как оценка качества образования. Необходи-
мо прилагать максимальные усилия для того, чтобы своевременно выявлять 
пробелы в знаниях школьников.

«Для этого существуют Всероссийские проверочные работы, националь-
ные исследования качества образования, которые обеспечивают контроль 
знаний. Сегодня существует ряд эффективных механизмов, которые исполь-
зуются в Свердловской области. Мы принимаем активное участие  в выяв-
лении пробелов знаний, ведь наша задача – помочь и ученику, и педагогу, 
если это необходимо. Для нас самым важным является стадия обучения, 
мы можем оказать практическую поддержку педагогам в части повышения 
квалификации, переподготовки, школьникам можем помочь в  ликвидации 
существующих пробелов. В Свердловской области существует множество 
методов – это дистанционная практика обучения, семинары-совещания, 
олимпиады и научно-практические конференции. Каждый школьник имеет 
право, принимая в них участие, отрабатывать те или иные навыки, которые 
ему потом будут необходимы при сдаче ЕГЭ», – сказал министр общего и 
профессионального образования Свердловской области Юрий Биктуганов.

«В современных условиях и губернатор, и Правительство ставят перед 
системой образования Свердловской области глобальную цель – обеспечить 
такое качество образования, чтобы конкурентоспособность наших выпуск-
ников проявлялась бы и внутри страны, и на мировом уровне. В настоящее 
время, как и в других субъектах РФ, идет широкое обсуждение проекта Стра-
тегии социально-экономического развития до 2030 года, и наш регион также 
работает в этом направлении. В проекте Стратегии отведено совершенно 
особое место системе образования. Согласно ему в регионе выделяются три 
приоритета. Первый из них – это новое качество жизни, что во многом опре-
деляется качеством образования. Этот подход объясняется тем, что именно 
образование играет определяющую роль в успешности социально-экономи-
ческого развития региона», – подчеркнул первый заместитель председателя 
Правительства Свердловской области Владимир Власов.

Ирина Тропина

ДАЛЬНЕЙШЕЕ ПОВЫШЕНИЕ 
КАЧЕСТВА ОБРАЗОВАНИЯ – 

ОДНА ИЗ СОСТАВНЫХ ЧАСТЕЙ 
УСПЕШНОЙ РЕАЛИЗАЦИИ СТРАТЕГИИ-2030

РУКОВОДИТЕЛЬ РОСОБРНАДЗОРА 
ВЫРАЗИЛ БЛАГОДАРНОСТЬ 

ГУБЕРНАТОРУ ЗА ПРОВЕДЕНИЕ ЕГЭ 
НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ
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Свердловская область
вошла в десятку регионов РФ,

куда охотнее всего переселяются 
бывшие соотечественники

Свердловская область стала одним из десяти 
регионов страны, куда наиболее охотно пере-
селяются бывшие соотечественники из-за ру-
бежа. Кроме того, именно наш регион сегодня 
демонстрирует лучшие результаты в УрФО по 
реализации госпрограммы оказания содействия 
добровольному переселению соотечественников.

Об этом на семинаре-совещании с руководителями 
территориальных органов ФМС России и уполно-
моченных органов субъектов РФ Приволжского и 
Уральского федеральных округов сказала замести-
тель начальника управления по организации работы 
с соотечественниками и переселенцами ФМС России 
Ольга Елисеева. 

По поручению губернатора Свердловской области 
участников совещания приветствовала вице-премьер 
областного Правительства – министр финансов Га-
лина Кулаченко. «В Свердловской области, в одном 
из наиболее развитых промышленных и научных 
регионов РФ, наши соотечественники могут не только 
максимально реализовать свой профессиональный 
потенциал, но и приобрести новые навыки. Именно 
поэтому к нам за четыре года переселились свыше 
8,5 тысячи человек», – отметила Галина Кулаченко.

В нашем регионе для переселения определены че-
тыре приоритетных муниципалитета: Верхняя Салда, 
Каменск-Уральский, Нижний Тагил и Полевской. Вы-
бор этих территорий в том числе связан с наибольшей 
востребованностью квалифицированных рабочих 
кадров. Как уточнил начальник УФМС России по 
Свердловской области Василий Прибавкин, сегодня 
в этих территориях дополнительно предоставляется 
единовременная выплата на обустройство и адапта-
цию соотечественников в размере 10 тысяч рублей из 
средств областного бюджета. Также в Свердловской 
области предусмотрено возмещение затрат на про-
хождение первичного медицинского освидетельство-
вания, а за счет средств областного бюджета участни-
кам программы переселения в течение шести месяцев 
предоставляются средства на частичное возмещение 
затрат на оплату стоимости найма жилого помеще-
ния. Еще одним особенным подходом Свердловской 
области к реализации программы переселения со-
отечественников стала организация переобучения и 
дополнительного профобразования граждан Украины, 
в которой приняли участие 100 человек. Программы 
профессионального обучения и повышения квалифи-
кации организовали и сами уральские работодатели, 
принявшие 57 работников.

Сегодня одним из поручений Правительства РФ в 
сфере работы с соотечественниками стала модерни-
зация или разработка региональных программ, чтобы 
дополнительно привлечь специалистов – инженеров 
и ученых, а также студентов высших учебных заведе-
ний. В Свердловской области уже началась работа по 
привлечению таких специалистов. «Мы презентовали 
программу в вузах Свердловской области. Уже 20 
человек стали ее участниками», – уточнил директор 
Департамента по труду и занятости населения Сверд-
ловской области Дмитрий Антонов. В 2016 году для 
вовлечения в программу перспективной молодежи 
и научных кадров планируется привлекать к работе 
представителей профильных министерств, научных 
институтов, высших учебных заведений. Отметим, что 
за время работы программы в Свердловскую область 
приехали 79 медицинских работника, 265 инженеров, 
178 бухгалтеров, 145 педагогов, 70 горнорабочих. Бо-
лее 1,3 тысячи человек имеют высшее и неоконченное 
высшее образование.

Людмила Никонорова

В 2015 году в Свердловскую область поступило рекордное 
количество заявлений на переселение в регион от соотечествен-
ников, проживающих за рубежом. В частности, согласно целевым 
показателем программы содействия добровольному переселению 
соотечественников в 2015 году предусматривался переезд в Сверд-
ловскую область для 650 ее участников и 650 членов их семей, 
тогда как число заинтересованных стать жителями Свердловской 
области уже превысило 6 тысяч человек. Общероссийский пока-
затель также стал рекордно высоким – 735 тысяч человек подали 
заявление на возвращение в страну.

Цифры были озвучены на площадке информационного пресс-центра 
ТАСС-Урал в рамках пресс-конференции на тему участия представите-
лей Свердловской области в работе V Всемирного конгресса соотече-
ственников в Москве 5-6 ноября 2015 г. С журналистами встретились 
министр международных и внешнеэкономических связей Свердловской 
области Андрей Соболев и президент 
Уральской торгово-промышленной 
палаты Андрей Беседин. Отметим, 
в этом году оператором конгресса, 
в работе которого приняло участие 
все высшее руководство законода-
тельной и исполнительной власти 
Российской Федерации во главе с 
Президентом страны Владимиром 
Путиным, а также около 400 пред-
ставителей российских общин из 97 
стран, стала именно Уральская тор-
гово-промышленная палата.

Как рассказал Андрей Соболев, 
Свердловская область активно вклю-
чилась в работу с соотечественниками несколько лет назад, а в 2013 
году эта деятельность получила дополнительный импульс – была раз-
работана и принята государственная программа содействия доброволь-
ному переселению этой категории граждан на Средний Урал. В конце 
2014 года в Свердловской области также заработала региональная 
комплексная программа по работе с соотечественниками за рубежом, не 
планирующими переезда в Россию. «В рамках госпрограммы содействия 
добровольному переселению соотечественников в период до 2020 года 
был запланирован переезд на территорию Свердловской области 17 
тысяч 300 человек. В этом году для Департамента по труду и занятости 
Свердловской области, который непосредственно реализует программу 
на Среднему Урале, по целевым показателям программы был установ-
лен индикатор в содействии переселению 650 соотечественникам и 650 
членам их семей, тогда как на сегодняшний день уже подано свыше 3 
тысяч заявлений на участие в программе (это 6 тысяч человек вместе с 
членами семей). Летом, накануне государственного праздника Дня Рос-
сии, губернатор Евгений Куйвашев лично вручил российские паспорта 
восемнадцати переселенцам», – сказал министр.

В целом в 2015 году при поддержке областного Правительства с уча-
стием соотечественников состоялись уникальные гуманитарные акции 
для людей с ограниченными возможностями, прошли мероприятия, 
посвященные 70-летию Великой Победы, были организованы гастроли 
творческих коллективов за рубежом, стажировки для учителей русского 
языка, преподающих за рубежом, проведены подписка на региональные 
печатные средства массовой информации для зарубежных объединений 
соотечественников, презентационные мероприятия.

«Российские соотечественники – это исключительно важный ресурс 
для нашего региона, позволяющий развивать экономические и гумани-
тарные контакты, поддерживать положительный международный имидж 
Свердловской области, расширять связи за счет привлечения потенциа-
ла авторитетной российской диаспоры», – подчеркнул Андрей Соболев. 
Он также отметил, что, по данным Управления Федеральной миграцион-
ной службы по Свердловской области, многие из прибывающих имеют 
высшее, неоконченное высшее профессиональное образование, что 
существенно упрощает их адаптацию на Урале. Основные страны, из 
которых переезжают и планируют переехать соотечественники, – Укра-
ина, Казахстан, Таджикистан, Узбекистан и Молдова. При этом суще-
ственная доля переселенцев в текущем году приходится на Украину.

Миграционный вопрос

Рекордное количество заявлений
на переселение от соотечественников 

из-за рубежа поступило в 2015 году
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Свердловская область вошла в десятку регионов-лидеров среди 85 субъ-
ектов РФ в национальном рейтинге «Доступная среда».

Доступность объектов и услуг 
в сфере труда и занятости, соцзащиты

Повышение уровня доступности объектов и предоставляемых услуг в 
сфере труда, занятости и социальной защиты населения для инвалида яв-
ляется важной задачей государства.  

По информации Министерства социальной политики Свердловской области, 
с 1 января 2016 года вступает в силу утвержденный Приказом Минтруда РФ от 
30.07.2015 №527н «Порядок обеспечения условий доступности для инвалидов 
объектов и предоставляемых услуг в сфере труда, занятости и социальной 
защиты населения, а также оказания им при этом необходимой помощи». Обе-
спечивать условия доступности для инвалидов объектов должны органы службы 
занятости и организации социального обслуживания субъектов РФ, социальной 
защиты населения, государственные инспекции труда, федеральные учреждения 
медико-социальной экспертизы, территориальные органы Пенсионного фонда 
РФ и др. Такие объекты для инвалидов должны быть оборудованы доступным, 
беспрепятственным входом в здание; обеспечена  возможность самостоятельного 
передвижения по территории объекта, сопровождения в случае необходимости; 
инвалиду должно оказываться содействие  при входе в объект и выходе из него, 
предоставляться информация о правилах предоставления услуги, оказываться 
помощь в оформлении необходимых документов и др. Организации, предоставля-
ющие услуги в сфере труда, занятости и соцзащиты, при предоставлении госуслуги 
по проведению медико-социальной экспертизы должны обеспечить размещение 
помещений преимущественно на нижних этажах зданий.

При оказании содействия инвалидам в трудоустройстве органами исполнитель-
ной власти субъектов РФ, органами (учреждениями), предоставляющими услуги в 
сфере занятости, и работодателями обеспечивается: привлечение представителей 
общественных организаций инвалидов к разработке мероприятий по професси-
ональной ориентации, профессиональному обучению инвалида в соответствии 
с заключением федерального учреждения медико-социальной экспертизы о 
рекомендуемом характере и условиях труда; содействие в производственной 
адаптации инвалида, включая приспособление к условиям профессиональной 
среды, к содержанию и режиму профессиональной деятельности, уровню произ-
водственных нагрузок; оснащение (оборудование) специальных рабочих мест для 
инвалидов, в том числе создаваемых в рамках региональных программ содействия 
занятости граждан, особо нуждающихся в социальной защите и испытывающих 
трудности в поиске работы, в соответствии с основными  требованиями к оснаще-
нию (оборудованию) специальных рабочих мест для трудоустройства инвалидов с 
учетом нарушенных функций и ограничений их жизнедеятельности, утвержденны-
ми приказом Министерства труда и социальной защиты РФ от 19.11.2013 г. №685н; 
выполнение квоты для приема на работу инвалидов в соответствии со  статьей 21 
Федерального закона от 24.11.1995 г. №181-ФЗ «О социальной защите инвалидов 
в РФ», создание инвалидам необходимых условий труда.

Сеть социального проката
В Свердловской области растет спрос 

на услуги пунктов социального проката 
технических средств реабилитации. Еже-
годно для бесплатного использования 
жителям региона выдается около 40 
тысяч таких изделий. Срок проката – не 
более шести месяцев.

Как сообщает Министерство социальной 
политики региона, на Среднем Урале в на-
стоящее время действует сеть из 70 пунктов 
проката технических средств реабилитации 
(ТСР). Ее преимуществом является до-
ступность пунктов проката для граждан с 
ограниченными возможностями здоровья 
и находящихся в трудной жизненной ситуа-
ции. Пункты социального проката созданы 
на базе комплексных центров социального 
обслуживания населения, а в некоторых 
муниципальных образованиях – на базе 
центров помощи семье и детям. 

Напомним, в Свердловской области пер-
вые пункты социального проката появились 
в 2001 году и сразу стали очень востре-
бованными. Справочная информация о 
местонахождении и контактах основных 
пунктов проката, действующих в регионе, 
размещается на портале «Дополняя друг 
друга». 

В Каменске-Уральском социальный 
пункт проката при Комплексном центре 
социального обслуживания населения 
находится по адресу: ул. Октябрьская, 
11 «б», каб. №2 (тел. для справок 39-98-
09, сайт: http://kcson-kmu.ru/). Здесь вы 
можете бесплатно взять во временное 
пользование: костыли, трости, кресло-ко-
ляски, ходунки; медицинские аппараты; 
тренажеры; тонометры; туристический 
инвентарь и многое другое.

Виктория Кулакова

Социальная защита

Наш регион 
вошел в число лидеров 
среди регионов России 

по доступной среде

движения «Белая трость» Олег Колпащиков.
«На сегодняшний день практически все 

массовое строительство ведется с соблюде-
нием правил доступности. У нас ребята по-
купают квартиры на любом этаже, в любом 
доме, не боясь, что они будут ограничены 
в передвижениях. И это не специализиро-
ванные дома для инвалидов. Это универ-
сальный дизайн, который удобен для всех 
без исключения», – говорит председатель 
правления общественной организации ин-
валидов-колясочников «Свободное движе-
ние» Елена Леонтьева.

В ходе подготовки национального рейтинга 
«Доступная среда» было исследовано более 
3 тысяч различных объектов (свыше 500 пар-
ковок и порядка 2,5 тысячи объектов доступ-
ной среды). В ходе исследования проверя-
лось не только формальное наличие объекта 
«доступной среды», но и его функциональ-
ность. Оценка проводилась по десятибал-
льной системе по нескольким параметрам. 
Итоговый балл и место в национальном 
рейтинге «Доступная среда» присваивалось 
в соответствии со средним значением пока-
зателей. Мониторинг осуществлялся при по-
стоянной консультации представителей 116 
общественных организаций, объединяющих 
граждан-инвалидов, в ходе которой согла-
совывалось, каким элементам необходимо 
уделять особое внимание.

Средний Урал в рейтинге, подготов-
ленном всероссийской общественной 
организацией «Союз добровольцев 
России» при поддержке Центра инфор-
мационных коммуникаций «Рейтинг», 
занял седьмую строчку. Сопостави-
мые результаты продемонстрировали 
Санкт-Петербург и Тюменская область.

В ТОП-18 вошли регионы, где работа 
по созданию доступной среды носит 
комплексный характер. В этих регио-
нах строительство городской инфра-
структуры ведется в рамках единой 
концепции, которая учитывает основные 
потребности граждан с ограниченными 
возможностями: наличие дублирующих 
светофоры звуковых сигналов, пандусов 

для инвалидов-колясочников возле жиз-
ненно важных объектов, парковочных 
мест, тактильной плитки на остановках.

В рейтинге учтены и мнения руково-
дителей общественных организаций, ко-
торые являются наиболее активными в 
создании безбарьерной среды в своих ре-
гионах. «Основные улицы и перекрестки, 
которые часто посещают незрячие люди, 
оборудованы звуковыми светофорами 
и специальной тактильной плиткой. Со-
циальные объекты: больницы, учебные 
заведения, объекты культурного досуга, 
– по оценкам экспертов, доступны на 90 
процентов для незрячих людей и на 65 
процентов для людей, передвигающихся 
на коляске», – отмечает руководитель 



ПОНЕДЕЛЬНИК          28 декабря

ПЕРВЫЙ КАНАЛ

РОССИЯ 1

НТВ

СТС

25ПЛАМЯ

ВТОРНИК          29 декабря

ПЕРВЫЙ КАНАЛ

РОССИЯ 1

НТВ

СТС

ТНТ

25 декабря 2015 г.№104

ДОМАШНИЙ ДОМАШНИЙ

05.00 Доброе утро
09.00 Новости
09.10 Контрольная закупка
09.40 Женский журнал
09.50 Жить здорово! (12+)
10.55 Модный приговор
12.00 Новости
12.15 Сегодня вечером (16+)
14.25 Угадай мелодию (12+)
15.00 Новости
15.10 Мужское/Женское (16+)
17.00 Наедине со всеми (16+)
18.00 Новости
18.45 Давай поженимся! (16+)
19.50 Пусть говорят (16+)
21.00 Время
21.30 Т/с «Новогодний рейс» (12+)
23.30 Вечерний Ургант (16+)
00.00 Познер (16+)
01.00 Новости
01.15 Худ. фильм «Неверный» 
(12+). В перерыве: 03.00 – Новости

05.00 Утро России 
09.55 О самом главном
11.00 Вести. Вести-Урал
11.55 Т/с «Тайны следствия» (12+)
14.00 Вести. Вести-Урал
14.50 Дежурная часть
15.00 Наш человек (12+)
16.00 Т/с «Земский доктор» (12+)
17.00 Вести. Вести-Урал
17.50 Вести
18.15 Прямой эфир (16+)
19.35 СГГРК. Вести-Урал
20.00 Вести
20.50 Спокойной ночи, малыши!
21.00 Т/с «Все могут короли» (12+)
00.10 Худ. фильм «Каждый за 
себя». 1 серия (12+)
02.05 Т/с «Все началось в Харби-
не» (12+)

06.00 Сегодня 
07.00 «НТВ» утром 
08.10 Т/с «Возвращение Мухта-
ра» (16+)
10.00 Сегодня
10.20 Т/с «Расписание судеб» (16+) 
13.00 Сегодня
13.20 Обзор. Чрезвычайное про-
ис шествие
14.00 Т/с «Улицы разбитых фо-
нарей» (16+). В перерыве: 16.00 
- Сегодня 
18.00 Говорим и показываем (16+) 
19.00 Сегодня
19.40 Худ. фильм «Аргентина» 
(16+) 
23.30 Анатомия дня 
00.10 Х/ф «Праздник взаперти» 
(16+) 
01.40 Советская власть (12+) 
02.35 Дикий мир (0+) 
03.05 Т/с «Чс - чрезвычайная 
ситуа ция» (16+)

07.00 Мультфильм (12+) 
08.35 Путеводитель (16+) 
08.40 Бизнес-навигатор (16+) 
08.45 Путеводитель (16+) 
09.00 Дом-2 (16+) 
10.30 Битва экстрасенсов (16+) 
1 2 . 0 0  Э к с т р а с е н с ы  вед у т 
расследо вание (16+)
14.00 Путеводитель (16+) 
14.05 Бизнес-навигатор (16+) 
14.10 Путеводитель (16+) 
14.30 Т/с «Интерны» (16+) 
19.30 Диалог (16+)

19.50 Путеводитель (16+) 
20.00 Т/с «Интерны» (16+) 
21.00 Комеди клаб (16+) 
22.00 Comedy woman (16+) 
23.00 Дом-2 (16+) 
01.00 Комедия «Гарольд и Кумар. 
Побег из Гуантанамо» (16+) 
03.05 Комедия «Кошки против 
собак. Месть Китти Галор» ((12+) 
04.45 Т/с «Пригород-3» (16+) 
05.15 Т/с «Мертвые до востребо-
вания-2» (16+)

06.00 Худ. фильм «Королевство 
кри вых зеркал»
07.35 М/с «Клуб Винкс - школа 
вол шебниц» (12+) 
08.05 М/с «Смешарики» (0+)
08.15 Мультфильм (0+) 
09.00 Утренняя мозаика (12+) 
09.30 Мультфильм «Аэротачки» (6+)
11.00 Боевик «Звездные войны. 
Эпи зод 3 - Месть ситхов» (12+)
13.30 Мужской журнал (16+) 
13.55 Поговорим... (6+)
14.00 Шоу «Уральских пельме-
ней» (16+)
15.05 Боевик «Морской бой» (12+) 
17.30 Т/с «Кухня» (12+) 
18.30 Вопрос-ответ (12+) 
19.00 М/с «Сказки Шрэкова бо-
лота» (6+)
19.10 М/ф «Семейка Крудс» (6+) 
21.00 Т/с «Мамочки» (16+) 
22.00 Комедия «Елки-3» (6+) 
00.00 Мужской журнал (16+) 
00.25 Поговорим... (6+) 
00.30 Кино в деталях (16+) 
01.30 6 кадров (16+) 
01.45 Т/с «90210. Новое поколе-
ние» (16+)

08.30 - Дублер (12+), 09.00 - Ново-
сти, 09.05 - Все на матч!, 11.00 
- Но вости, 11.05 - Ты можешь 
больше! (16+), 12.00 - Новости, 
12.05 - Хок кей. Чемпионат мира 
среди моло дежных команд. 
США-Канада, 14.35 - д/ф «Буду-
щие легенды», 15.35 - Новости, 
15.40 - Континентальный вечер, 
16.50 - Хоккей. Чемпионат мира 
среди молодежных команд. Сло-
вакия-Чехия, 19.30 - Все на матч!, 
20.50 - Хоккей. Чемпионат мира 
среди молодежных команд. Рос-
сия-Финляндия, 23.30 - Биатлон. 
Рождественская гонка звезд, 01.50 
- Все на матч!, 02.50 - Хоккей. Кубок 
Шпенглера, 05.00 - Хоккей. Чемпио-
нат мира среди молодежных ко-
манд. Словакия-Чехия, 07.10 - д/ф 
«Звез ды на льду» (16+), 08.10 - д/ф 
«Вне ринга» (16+)

06.30 - Домашняя кухня (16+), 
07.30 - Матриархат (16+), 07.40 
-.По делам несовершеннолет них 
(16+), 09.40 - Давай разведем-
ся! (16+), 10.40 - т/с «Галерея 
Вельвет» (16+), 18.00 - т/с «Не 
родись краси вой» (16+), 18.55 
- Матриархат (16+), 19.00 - тУс 
«Сватьи» (16+), 22.55 - Рубле-
во-Бирюлево (16+),  23.55 - Ма-
триархат (16+), 00.30 - комедия 
«Женить миллионера» (16+), 02.15 
- мелодрама «Умница, красавица» 
(16+), 04.20 - Звездные истории 
(16+), 05.20 - Домашняя кухня 
(16+), 05.50 - Матриархат (16+), 
06.00 - До машняя кухня (16+)

05.00 Доброе утро 
09.00 Новости 
09.10 Контрольная закупка 
09.40 Женский журнал 
09.50 Жить здорово! (12+) 
10.55 Модный приговор 
12.00 Новости
12.15 Т/с «Новогодний рейс» (12+) 
14.25 Угадай мелодию (12+) 
15.00 Новости
15.10 Мужское/Женское (16+) 
17.00 Наедине со всеми (16+) 
18.00 Новости
18.45 Давай поженимся! (16+) 
19.50 Пусть говорят (16+) 
21.00 Время
21.30 Т/с «Новогодний рейс» (12+) 
23.35 Вечерний Ургант (16+) 
00.35 Новости
00.50 Х/ф «Белый Мавр» (18+) 
02.45 Худ. фильм «Любовное 
гнез дышко» (12+). В перерыве: 
03.00 - Новости 
04.25 Контрольная закупка

05.00 Утро России 
09.55 О самом главном
11.00 Вести. Вести-Урал
11.55 Т/с «Тайны следствия» (12+)
14.00 Вести. Вести-Урал
14.50 Дежурная часть
15.00 Наш человек (12+)
16.00 Т/с «Земский доктор» (12+)
17.00 Вести. Вести-Урал
17.50 Вести
18.15 Прямой эфир (16+)
19.35 СГТРК. Вести-Урал
20.00 Вести
20.50 Спокойной ночи, малыши!
21.00 Т/с «Все могут короли» (12+)
00.05 Худ. фильм «Каждый за 
себя». 2 серия (12+)
02.05 Т/с «Все началось в Харби-
не» (12+)

06.00 Сегодня 
07.00 «НТВ» утром 
08.10 Т/с «Возвращение Мухта-
ра» (16+)
10.00 Сегодня
10.20 Т/с «Расписание судеб» (16+) 
13.00 Сегодня
13.20 Обзор. Чрезвычайное про-
ис шествие
14.00 Т/с «Улицы разбитых фо-
нарей» (16+). В перерыве: 16.00 
- Сегодня 
18.00 Говорим и показываем (16+) 
19.00 Сегодня
19.40 Худ. фильм «Жизнь только 
на чинается» (12+) 
23.30 Анатомия дня 
00.10 Худ. фильм «Алмаз в 
шокола де» (12+)
02.00 Главная дорога (16+) 
02.40 Квартирный вопрос (0+) 
03.40 Дикий мир (0+) 
04.00 Т/с «Чс - чрезвычайная 
ситуа ция» (16+)

07.00 Мультфильм «Ма ленький 
полярный медвежонок. Таин-
ственный остров» (12+) 
09.00 Дом-2 (16+) 
10.30 Битва экстрасенсов (16+) 
12.00 Экстрасенсы ведут рассле-
до вание (16+)
14.00 Диалог (16+) 
14.20 Путеводитель (16+) 
14.30 Т/с «Универ. Новая общага» 
(16+)
19.30 Время по компасу (16+) 
19.40 Путеводитель (16+) 

19.45 Бизнес-навигатор (16+) 
19.50 Путеводитель (16+) 
20.00 Т/с «Универ. Новая общага» 
(16+)
21.00 Комеди клаб (16+) 
22.00 Comedy woman (16+) 
23.00 Дом-2 (16+) 
01.00 Комедия «Американский 
пирог. Свадьба» (16+)
02.55 Драма «Подростки как под-
ростки» (16+)
04.45 Т/с «Пригород-3» (16+) 
05.15 Т/с «Мертвые до востребо-
вания-2» (16+)

07.30 М/с «Клуб Винкс - школа 
вол шебниц» (12+)
08.00 Мультфильм «Котенок по 
имени Гав» (0+)
09.00 Утренняя мозаика (12+) 
09.10 Мультфильм «Умка» (0+) 
09.30 Мультфильм «Турбо» (6+) 
11.15 М/ф «Семейка Крудс» (6+) 
13.00 Уральские пельмени (16+) 
13.30 Вопрос-ответ (12+) 
14.00 Шоу «Уральских пельме-
ней» (16+)
15.30 Комедия «Елки-3» (6+) 
17.30 Т/с «Кухня» (12+) 
18.30 Мужской журнал (16+) 
19.00 Миллион из Простоквашино 
(12+)
19.05 М/с «Сказки Шрэкова бо-
лота» (6+)
19.15 Мультфильм «Как приру-
чить дракона» (12+) 
21.00 Т/с «Мамочки» (16+) 
22.00 Комедия «Мамы-3» (12+) 
23.45 Уральские пельмени (16+) 
00.00 Вопрос-ответ (12+) 
00.30 Шоу «Уральских пельме-
ней» (16+)
02.00 Комедия «Приключения Пе-
трова и Васечкина. Обыкновен-
ные и неве роятные» (0+)

08.30 - Биатлон. Рождественская 
гонка звезд, 10.30 - Новости, 10.35 
- Все на матч!, 11.40 - д/ф «Но-
вая битва» (16+), 12.00 - Сме-
шанные единоборства. Кирилл 
Сидельников-Карлос Тойота, 
Казуши Сакураба-Шинья Аока, 
17.40 - Новости, 17.45 - Все на 
матч!, 18.50 - Хоккей. Чемпио-
нат мира среди молодежных ко-
манд. Россия-Белоруссия, 21.40 
- Баскетбол. Евро-лига. Мужчины. 
«Химки»-ЦСКА, 23.50 - Реальный 
спорт. Итоги года, 00.30 - Культ 
тура (16+), 01.00 - Все на матч!, 
02.00 - Хоккей. Кубок Шпенглера. 
1/4 финала, 04.15 - Хоккей. Чем-
пионат мира среди молодежных 
команд. Швейцария-Канада, 06.30 
- Лыжный спорт. «Турне четырех 
трамплинов». Мужчины

06.30 - Домашняя кухня (16+), 
07.30 - Матриархат (16+), 07.40 
- По делам несовершеннолет-
них (16+), 09.40 - Давай разве-
демся! (16+), 10.40 - т/с «Галерея 
Вельвет» (16+), 18.00 - т/с «Не 
родись красивой» (16+), 18.55 
- Матриархат (16+), 19.00 - т/с 
«Сва тьи» (16+), 22.50 - Рубле-
во-Бирюлево (16+), 23.50 - Матри-
архат (16+), 00.30 - комедия «Же-
нить миллионера» (16+), 02.20 - 
мелодрама «Умница, красави ца» 
(16+), 04.25 - Звездные истории 
(16+), 05.25 - Домашняя кухня 
(16+), 05.55 - Матриархат (16+), 
06.00 - До машняя кухня (16+)

ТНТ
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МАТЧ
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ДОМАШНИЙ ДОМАШНИЙ

05.00 Доброе утро
09.00 Новости
09.10 Контрольная закупка
09.40 Женский журнал
09.50 Жить здорово! (12+)
10.55 Модный приговор
12.00 Новости
12.15 Т/с «Новогодний рейс» (12+)
14.25 Угадай мелодию (12+)
15.00 Новости
15.10 Мужское/Женское (16+)
17.00 Наедине со всеми (16+)
18.00 Новости
18.45 Давай поженимся! (16+)
19.45 Поле чудес (16+)
21.00 Время
21.30 КВН (16+)
00.05 Худ. фильм «Мамма мiа!» 
(16+)
02.10 Худ. фильм «Нет такого 
бизнеса, как шоу-бизнес» (12+)
04.30 Контрольная закупка

05.00 Утро России 
09.55 О самом главном
11.00 Вести. Вести-Урал
11.55 Т/с «Тайны следствия» (12+)
14.00 Вести. Вести-Урал
14.50 Дежурная часть
15.00 Наш человек (12+)
16.00 Т/с «Земский доктор» (12+)
17.00 Вести
17.25 Один в один
20.00 Вести
21.00 Т/с «Все могут короли» (12+)
00.05 Худ. фильм «Каждый за 
себя». 3 серия (12+)
02.10 Комедия «Тетушки» (12+)
04.05 Комната смеха

05.00 Т/с «Таксистка» (16+). В 
перерыве: 06.00 - Сегодня 
07.00 «НТВ» утром 
08.10 Т/с «Возвращение Мухта-
ра» (16+)
10.00 Сегодня
10.20 Т/с «Расписание судеб» (16+) 
13.00 Сегодня
13.20 Обзор. Чрезвычайное про-
ис шествие
14.00 Т/с «Улицы разбитых фо-
нарей» (16+). В перерыве: 16.00 
- Сегодня 
18.00 Говорим и показываем (16+) 
19.00 Сегодня
19.40 Худ. фильм «Пансионат 
«Сказ ка», или Чудеса включены» 
(12+) 
23.30 Анатомия дня 
00.10 Худ. фильм «Глухарь. При-
ходи, Новый год!» (16+) 
02.05 Дачный ответ (0+) 
03.10 Ты не поверишь! С Новым 
годом! (16+)

07.00 Худ. фильм «Беско нечная 
история-2. Новая глава» (12+)
09.00 Дом-2 (16+) 
10.30 Битва экстрасенсов (16+) 
12.00 Экстрасенсы ведут рас-
следо вание (16+)
14.00 Время по компасу (16+) 
14,10 Путеводитель (16+) 
14.20 Бизнес-навигатор (16+) 
14.25 Путеводитель (16+) 
14.30 Т/с «САШАТАНЯ» (16+) 
19.30 Интервью с управляющим 
директором ПАО «СинТЗ» Вячес-
лавом Попковым (16+) 
20.00 Т/с «САШАТАНЯ» (16+) 
21.00 Комеди клаб (16+) 

22.00 Большой Stand Up Павла 
Воли-2015 (16+)
23.00 Дом-2 (16+) 
01.00 Худ. фильм «Остановка» (18+)
02.40 Худ. фильм «Остановка-2. 
Не оглядывайся назад» (18+) 
04.20 Т/с «Пригород-3» (16+) 
04.50 Т/с «Мертвые до востребо-
вания-2» (16+)
05.40 Т/с «Партнеры» (16+) 
06.05 Женская лига (16+)

06.00 Мультфильм «Турбо» (6+) 
07.45 М/с «Клуб Винкс - школа 
вол шебниц» (12+)
08.15 М/ф «Снеговик-почто вик»
09.00 Вопрос-ответ (12+) 
09.15 М/с «Смешарики» (0+) 
09.45 Худ. фильм «Медведь Йоги»
11.10 Мультфильм «Как приручить 
дракона» (12+)
13.00 Уральские пельмени (16+) 
13.30 Творческая мастерская 
«Стрекоза» (0+) 
13.40 Поговорим... (6+) 
14.00 Шоу «Уральских пельме-
ней» (16+)
15.15 Комедия «Мамы-3» (12+) 
17.00 Т/с «Воронины» (16+) 
18.30 Желаем счастья в новом 
году! (12+)
19.00 Миллион из Простоквашино 
(12+)
19.05 М/с «Рождественские исто-
рии» (6+)
19.15 Худ. фильм «Приключения 
Паддингтона» (6+) 
21.00 Т/с «Мамочки» (16+) 
22.00 Комедия «Подарок с 
характе ром» (0+)
23.40 Уральские пельмени (16+) 
00.00 Желаем счастья в новом 
году! (12+)
00.30 Шоу «Уральских пельме-
ней» (16+)
01.50 Худ. фильм «Приключения 
Электроника» (0+)

08.30 - Культ тура (16+), 09.00 
- Ново сти, 09.05 - Все на матч!, 
11.00 - Ново сти, 11.05 - Ты мо-
жешь больше! (16+), 12.00 - Но-
вости, 12.05 - Смешанные едино-
борства. Джефф Монсон-Дональд 
Нджатах, Иван Ложкин-Фелипе 
Нсуе (16+), 14.10 - Новости, 14.15 
- х/ф «Мирный воин» (16+), 16.50 
- Все на матч!, 17.50 - х/ф «Гол!» 
(12+), 19.55 - Футбол. Чемпио нат 
Испании. «Реал» (Мадрид)-«Реал 
Сосьедад», 22.00 - х/ф «Гол-2: 
жизнь как  мечта» (12+),   00.25 
- Футбол. Чемпионат Испании. 
«Барселона»-«Бетис», 02.30 - Все 
на матч!, 03.30 - Хоккей. Кубок 
Шпенглера. 1/2 фина ла, 05.45 - 
х/ф «Мирный воин» (16+), 08.15 
- Детали спорта (16+)

06.30 - Домашняя кухня (16+), 
07.30 - Матриархат (16+), 07.50 
- По де лам несовершеннолет-
них (16+), 08.50 - т/с «Галерея 
Вельвет» (16+), 18.00 - т/с «Не 
родись красивой» (16+), 18.55 
- Матриархат (16+), 19.00 - т/с 
«Сва тьи» (16+), 22.55 - Рубле-
во-Бирюлево (16+), 23.55 - Ма-
триархат (16+), 00.30 - мелодрама 
«Зимний сон» (16+), 02.35 - х/ф 
«Не ходите, девки, замуж» (16+), 
03.55 - Звездные истории (16+), 
05.55 - Матриархат (16+), 06.00 - 
Домашняя кухня (16+)

05.00 Доброе утро 
09.00 Новости
09.20 Худ. фильм «Один дома» (0+) 
11.15 Первый дома. В перерыве: 
12.00 - Новости
13.25 Худ. фильм «Карнавальная 
ночь» (0+) 
15.00 Новости
15.15 Комедия «Кавказская плен-
ница, или Новые приключения 
Шурика» (0+)
16.50 Комедия «Ирония судьбы, 
или С легким паром!» (0+) 
20.40 Комедия «Иван Васильевич 
меняет профессию» (0+) 
22.30 Новогодняя ночь на «Пер-
вом» (16+)
23.55 Новогоднее обращение пре-
зидента Российской Федерации 
В.В. Путина
00.00 Новогодняя ночь на «Пер-
вом» (16+) 
03.00 Дискотека 80-х

05.40 Худ. фильм «Чародеи» (0+) 
08.50 Худ. фильм «Девчата» (0+) 
10.45 Лучшие песни 
13.25 Худ. фильмы «Самогонщи-
ки» и «Пес Барбос и необычный 
кросс» (0+)
14.00 Вести
14.20 Короли смеха (16+) 
16.00 Комедия «Операция «Ы» и 
дру гие приключения Шурика» (0+) 
18.00 Комедия «Джентльмены 
уда чи» (0+)
19.45 Комедия «Бриллиантовая 
рука» (0+)
21.45 Новогодний парад звезд 
23.55 Новогоднее обращение 
прези дента Российской Федера-
ции В.В Путина 
00.00 Новогодний голубой огонек

05.00 Т/с «Таксистка» (16+). В 
перерыве: 06.00 - Сегодня 
07.00 «НТВ» утром 
08.10 Т/с «Возвращение Мухта-
ра» (16+)
10.00 Сегодня
10.20 Т/с «Расписание судеб» (16+) 
13.00 Сегодня
13.05 Худ. фильм «Вокзал для 
дво их» (16+) 
16.00 Сегодня
16.05 Худ. фильм «Тот самый 
Мюн хгаузен» (0+)
19.00 Сегодня. Итоговый выпуск 
20.15 Худ. фильм «Покровские 
во рота» (0+)
23.00 Новогодняя дискотека 80-х 
(12+)
23.55 Новогоднее обращение пре-
зидента Российской Федерации 
В.В. Путина
00.00 Новогодняя дискотека 80-х 
(12+)
03.00 Новый год на «НТВ» (12+)

07.00 Мультфильм «Даффи Дак. 
Фантастический остров» (12+) 
08.35 Путеводитель (16+) 
08.40 Бизнес-навигатор (16+) 
08.45 Путеводитель (16+) 
09.00 Дом-2 (16+) 
10.30 Битва экстрасенсов (16+) 
12.00 Комеди клаб (16+) 
14.00 Интервью с управляющим 
директором ПАО «СинТЗ» Вячес-

лавом Попковым (16+) 
14.30 Комеди клаб (16+) 
19.30 Время по компасу (16+) 
19.55 Бизнес-навигатор (16+) 
20.00 Где логика? (16+) 
21.00 Comedy woman (16+) 
22.00 Однажды в России (16+) 
23.00 Комеди клаб (16+) 
23.55 Новогоднее обращение пре-
зидента Российской Федерации 
В.В. Путина
00.00 Комеди клаб (16+) 
04.50 Комедия «Фред Клаус, брат 
Санты» (12+)

06.00 М/с «Смешарики» (0+) 
06.10 Худ. фильм «Новогодние 
при ключения Маши и Вити» (0+) 
07.35 Х/ф «Медведь Йоги» (0+) 
09.00 Желаем счастья в новом 
году! (12+)
10.00 Поговорим... (6+) 
10.05 Мультфильм «Монстры на 
острове» 3D
11.45 Худ. фильм «Приключения 
Пад дингтона» (6+)
13.30 Желаем счастья в новом 
году! (12+)
14.00 Миллион из Простоквашино 
(12+)
14.05 Шоу «Уральских пельме-
ней» (16+)
18.30 Желаем счастья в новом 
году! (12+)
19.00 Шоу «Уральских пельме-
ней» (12+)
23.55 Новогоднее обращение пре-
зидента Российской Федерации 
В.В. Путина
00.00 Шоу «Уральских пельме-
ней» (16+) 
05.35 Уральские пельмени (16+)

08.30 - Реальный спорт. Итоги 
года (12+), 09.00 - х/ф «Непобеди-
мый» (12+), 10.30 - Все на матч!, 
11.00 - д/ф «Федор Емельянен-
ко. Первый среди равных» (16+), 
12.00 - Смешанные единобор-
ства. Федор Емельяненко-Джадип 
Сингх, 17.00 - Хоккей. Чемпионат 
мира среди молодежных команд. 
Россия-Словакия, 19.30 - Все 
на матч!, 21.40 - х/ф «Молодая 
кровь» (16+), 22.55 - Хоккей. Чем-
пионат мира среди молодежных 
команд. Канада-Швеция, 01.30 
- Все на матч!, 01.55 - Новогод-
нее обращение президента Рос-
сийской Федерации В.В. Путина, 
02.05 - Все на матч!, 02.20 - х/ф 
«Рокки» (16+), 04.50 - х/ф «Рок-
ки-2» (16+), 07.20 - Реальный 
спорт. Итоги года (12+), 08.00 - 
Культ тура (16+)

06.30 - Домашняя кухня (16+), 
07.30 - Мультфильм, 08.15 - х/ф 
«В джазе только девушки» (16+), 
10.40 - мелодрама «Не могу ска-
зать «про щай» (16+), 12.25 - ме-
лодрама «Три полуграции» (16+), 
14.55 - мелодрама «Женская ин-
туиция» (16+), 17.15 - ме лодрама 
«Женская интуиция-2» (16+), 
19.50 - 2016. Предсказания (16+), 
23.55 - Новогоднее обращение 
Президента Российской Федера-
ции В.В. Путина, 00.05 - Караоке 
(16+), 01.45 - 2016. Предсказания 
(16+), 05.40 - Ка раоке (16+)

МАТЧ

МАТЧ
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06.00 Дискотека 80-х
07.30 Первый скорый
09.00 Новогодний календарь
10.00 Новости
10.10 Х/ф «Карнавальная ночь» (0+)
11.30 Комедия «Ирония судьбы, или 
С легким паром!» В перерыве: 12.00 
- Новости
14.50 Комедия «Кавказская пленни-
ца, или Новые приключения Шурика» 
(0+)
16.10 КВН. Встреча выпускников 
(16+). В перерыве: 18.00 - Новости
19.00 Комедия «Иван Васильевич 
меняет профессию» (0+)
20.30 Точь-в-точь (16+)
00.00 Худ. фильм «Шерлок Холмс. 
Этюд в розовых тонах» (12+)
01.30 Легенды «Ретро FМ»
03.00 Худ. фильм «Джентльмены 
предпочитают блондинок» (16+)

05.15 Лучшие песни 
07.35 М/ф «Снежная королева» (0+) 
08.55 Мультфильм «Снежная короле-
ва-4. Перезаморозка» (0+) 
10.15 Комедии «Самогонщики» и 
«Пес Барбос и необычный кросс» 
(0+) 
10.50 Комедия «Операция «Ы» и 
дру гие приключения Шурика» (0+) 
12.30 Песня года. В перерыве: 14.00 
- Вести
15.15 Юмор года (16+) 
16.50 Комедия «Джентльмены уда-
чи» (0+)
18.20 Комедия «Бриллиантовая рука»
20.00 Вести 
20.30 Один в один 
22.45 Комедия «Елки» (12+) 
00.15 Худ. фильм «Джентльмены, 
удачи!» (12+) 
01.55 Х/ф «Летучая мышь» (0+)

05.00 Таксистка. Новый год по Грин-
вичу (12+) 
06.40 Худ. фильм «Заходи - не бойся, 
выходи - не плачь...» (12+) 
08.20 Худ. фильм «Глухарь. Приходи, 
Новый год!» (16+)
10.20 Худ. фильм «Тот самый Мюнх-
гаузен» (0+)
13.05 Т/с «Паутина» (16+) 
16.00 Сегодня 
16.20 Т/с «Паутина» (16+) 
19.00 Сегодня 
19.20 Т/с «Паутина» (16+) 
01.25 Х/ф «Зимний круиз» (16+) 
03.20 Дикий мир (0+) 
03.30 Комедия «День Додо» (12+)

В газете «Пламя» №103 от 22 
декабря 2015 г. опубликовано 
сообщение Думы Каменского го-
родского округа «О назначении 
публичных слушаний по проекту 
Решения Думы «О внесении из-
менений и дополнений в Устав 
МО «Каменский городской округ». 
Проведение публичных слушаний 
будет проходить 14 января 2016 г. 
в 17.00 в зале заседаний Админи-
страции МО «Каменский городской 
округ», г. Каменск-Уральский, пр. 
Победы, 38а (3 этаж).

07.00 Мультфильм «Даффи Дак. Охот-
ники за чудовищами» (12+)
08.40 Комеди клаб (16+)
09.00 Т/с «Деффчонки» (16+)
09.00 Дом-2 (16+)
11.00 Комеди клаб (16+)
23.00 Дом-2 (16+)
01.00 Танцы (16+)
03.10 Худ. фильм «На живца» (16+)
05.25 Т/с «Пригород-3» (16+)
05.55 Т/с «Мертвые до востребова-
ния-2» (16+)

06.00 Мультфильм «Монстры на остро-
ве» (0+)
07.40 Мультфильм «Снеговик-почтовик» 
(0+)
08.20 М/с «Смешарики» (0+)
08.30 Желаем счастья в новом году! 
(12+)
09.10 Поговорим... (6+) 
09.20 Мультфильм «Новогодняя сказка» 
(0+)
09.40 Шоу «Уральских пельменей» (12+)
16.00 Желаем счастья в новом году! (12+)
16.30 Миллион из Простоквашино (12+)
16.35 Комедия «Подарок с характе ром» 
(0+)
18.10 Комедия «Трудный ребенок» (0+)
19.40 Комедия «Трудный ребенок-2» 
(0+)
21.25 Комедия «Майор Пейн» (0+) 
23.15 Шоу «Уральских пельменей» (16+)
01.45 Комедия «О чем говорят муж-
чины» (16+)
03.35 Комедия «О чем еще говорят 
мужчины» (16+)

06.00 Мультфильмы (0+)
22.00 Желаем счастья в новом году! 
(12+)
23.00 Фестиваль «Авторадио» «Дис-
котека 80-х. Лучшее» (12+) 
04.30 Худ. фильм «Стальной гигант»

ПОЗДРАВЛЯЕМ с юбилеем 
Анну Михайловну Шаламову, 
Лидию Александровну Соло-
меину.

Вас с Днем рождения поздрав-
ляем

И счастья женского желаем,
 Здоровья, радости, успеха,
 Побольше юмора и смеха! 

ГБУ «КЦОН 
г. Каменска-Уральского»

ПОЗДРАВЛЯЕМ с юбилеем Ле-
онида Федоровича Кузнецова!

Пусть сбудутся все пожеланья,
Достаток в доме будет,
И дарят теплое вниманье
Всегда родные люди!

Покровская СРОО 
«Союз «Маяк»

Уважаемые читатели, доводим 
до вашего сведения, что изме-
нения в программе телепередач 
временные, связаны они с боль-
шим объемом материалов, кото-
рые необходимо опубликовать до 
конца 2015 г. С 2016 г. программа 
будет печататься в полном объеме. 
Приносим свои извинения.

06.00  - Дискотека  80-х  (12+), 07.00 - Патрульный участок 
(16+), 07.20 - мультфильм «Ну, погоди!» (6+), 08.30 - мульт-
фильм «Тайна третьей планеты» (0+), 09.20 - мультфильм 
«Алиса знает, что делать!» (6+), 10.50 - мультфильм «Малыши 
и летающие звери» (0+), 11.00 - В наше время. Встречаем Но-
вый год! (12+), 72.00 - Рим-ТВ. Панорама, Пано рама бизнеса, 
Визит (16+), 13.00 - х/ф «Обыкновенное чудо» (12+), 15.35 - х/ф 
«Ападдин» (12+), 18.00 - Проводы старо го года (12+), 20.35 - 
Рим-ТВ. Панорама, Панорама бизнеса, Визит (16+), 21.30 - Все 
хиты «Юмор-FМ» (12+), 22.30 - х/ф «Оружейный барон» (16+), 
00.30 - Па трульный участок (16+), 00.50 - х/ф «В джазе только 
девушки» (12+)

08.30 - х/ф «Первая перчатка», 10.10 - мультфильм «Шайбу! 
Шайбу!», 10.30 - Ты можешь больше! Дети и спорт, 10.50 - Хок-
кей. Чемпионат мира среди молодежных команд, 13.00 - х/ф 
«Рокки» (16+), 15.30 - х/ф «Рокки-2» (16+), 17.55 - Лыжный 
спорт. «Турне четырех трампли нов». Мужчины, 19.10 - Ново-
сти, 19.20 - Зимние победы (12+), 19.50 - Лыжный спорт. Тур 
де Ски. Спринт. Финал, 21.40 - д/ф «Новая битва» (16+), 22.00 
- Сме шанные единоборства. Кирилл Сидельников-Карлос 
Тойота, Казуши Сакураба-Шинья Аока (16+), 01.00 - Все на 
матч!, 02.00 - х/ф «Нокдаун» (16+)

06.30 - Домашняя кухня (16+), 07.30 - комедия «Синьор Робин-
зон» (16+), 09.35 - мелодрама «Если насту пит завтра» (16+), 
15.45 - мелодрама «Завтрак у Тиффани» (16+), 18.00 -2016. 
Предсказания (16+), 19.00 - комедия «Невеста с заправки» 
(16+), 21.00 - комедия «Мой парень - ангел» (16+), 22.55 - 2016. 
Предсказания (16+), 23.55 - Сезоны любви (16+), 00.30 -ме-
лодрама «Тариф на любовь» (16+), 02.05 - Звездные истории 
(16+), 05.05 - Домашняя кухня (16+), 05.35 - Тайны еды (16+), 
05.50 - Сезоны любви (16+), 06.00 - Домашняя кухня (16+)

ПОЗДРАВЛЯЕМ дорогих наших «маяковцев» с 
наступающим Новым годом!

Мы хотим, чтоб в Новый год Дед Мороз под елку 
положил три подарка: счастье в дом, любовь в семью, 
здоровье близким! Пусть обезьяний Новый год вам 
удачу принесет.

В.П. Гафарова, председатель общества 
Союз - «Маяк» и актив организации

ПОЗДРАВЛЯЕМ с 20-летием Андрея Викторовича 
Лодейщикова. С юбилеем Марию Никитичну Пиро-
гову, Людмилу Владимировну Пирогову, Андрея 
Валентиновича Окулова, Яну Алексеевну Маньков-
скую, Анну Андреевну Павлинину, Виктора Алексе-
евича Брызгунова. С Днем рождения Андрея Нико-
лаевича Жаркова, Юрия Александровича Зомарева, 
Римму Газимовну Юсупову, Хаят Гайнутдиновну 
Галимуллину, Нэллю Александровну Моисееву, Люд-
милу Александровну Пучкову, Алексея Станиславо-
вича Намятова, Владимира Николаевича Никитина.

Пусть, словно сказки, сбудутся мечты
И станет жизнь чудесной, легкой, яркой.
Вокруг цветут прекрасные цветы
И радуют желанные подарки.

Н.М. Перевалов, п. Синарский

ПОЗДРАВЛЯЕМ всех жителей района с Новым 
годом!

С Новым годом, праздником зимы,
Мы поздравляем вас от всей души!
Пускай счастливым будет этот год,
Пускай не будет ни забот и ни хлопот!

СРОО Союз «Маяк» с. Покровское

ПОЗДРАВЛЯЕМ с Новым годом Викторию Викто-
ровну Воробьеву, Зинаиду Яковлевну Шаламову, 
Андрея Анатольевича Воронова, Ольгу Сергеевну 
Воронову.

Пусть же счастье к вам приходит и богатство,
Пусть удача в вашем доме остается на все годы. 

 Н.Е. Демьяненко, А. Таскаева
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06.00 Новости 
06.10 Ералаш
06.40 Комедия «Особенности 
на циональной охоты в зим-
ний период» (16+)
08.10 Худ. фильм «Бедная 
Саша» (0+)
10.00 Новости
10.10 Худ. фильм «Морозко» 
(0+) 
11.45 Новый Ералаш 
12.00 Новости
12.10 Худ. фильм «Один 
дома» (0+) 
14.10 Комедия «Один дома-
2» (0+) 
16.20 Комедия «Ирония судь-
бы. Про должение» (12+)
18.30 Концерт «Ээхх, Разгу-
ляй!» (12+)
21.00 Время
21.20 Худ. фильм «Аватар» 
(16+) 
00.15 Худ. фильм «Шерлок 
Холмс. Безобразная неве-
ста» (12+) 
01.50 Худ. фильм «Шерлок 
Холмс. Слепой банкир» (12+) 
03.35 Худ. фильм «Бедная 
Саша» (0+)

04.55 Худ. фильм «Джентль-
мены, удачи!» (12+)
07.00 Т/с «Сваты» (12+). В 
перерыве: 11 00 - Вести
12.00 Песня года. В переры-
ве: 14.00 - Вести
15.25 Юмор года (16+)
17.20 Главная сцена
20.00 Вести
20.35 Комедия «Елки 1914» 
(12+)
22.45 Комедия «Елки-2» 
(12+)
00.40 Комедия «Клуши» (12+)
02.35 Худ. фильм «Сильва» 
(0+)

05.10 И снова здравствуйте! 
(0+)
06.05 Т/с «Таксистка» (16+)
08.00 Сегодня
08.15 Плюс (0+)
08.45 Их нравы (0+)
09.20 Чудо техники (12+)
10.00 Сегодня
10.20 Т/с «Свет и тень мая-
ка» (16+)
12.10 Ты не поверишь! С Но-
вым годом! (16+)
13.00 Сегодня
13.20 Ты не поверишь! (16+)
14.15 Худ. фильм «Братаны» 
(16+)
16.00 Сегодня
16.20 Т/с «Улицы разбитых 
фонарей» (16+)
18.10 Следствие вели... (16+)
19.00 Сегодня
19.20 Т/с «Паутина» (16+)
23.15 Т/с «Розыск» (16+)
01.05 Хочу к Меладзе (16+)
03.10 Дикий мир (0+)
03.20 Комедия «Заходи - не 
бойся, выходи - не плачь...» 
(12+)

07.00 Comedy Club. Exclusive (16+)
07.30 Мультфильм «Том и Джерри и Волшеб-
ник из страны Оз» (12+)
08.40 Комеди клаб (16+)
09.15 Путеводитель (16+)
09.20 Бизнес-навигатор (16+)
09.25 Путеводитель (16+)
09.35 Время по компасу (16+)
10.00 Дом-2 (16+)
11.00 Такое Кино! (16+)
11.30 Comedy woman (16+)
19.30 Время по компасу (16+)
19.55 Бизнес-навигатор (16+)
20.00 Comedy woman (16+)
23.00 Дом-2 (16+)
01.00 Такое кино! (16+)
01.30 Танцы (16+)
04.00 Худ. фильм «Битлджус» (12+)
05.55 Т/с «Пригород-3» (16+)
06.20 Женская лига (16+)

06.00 Мультфильм «Огневушка-поскакушка» 
(0+)
08.30 Желаем счастья в новом году! (12+)
09.00 Мультфильм «Ну, погоди!» (0+) 
09.15 Комедия «Трудный ребенок» (0+)
10.45 Комедия «Трудный ребенок-2» (0+)
12.30 Комедия «Майор Пейн» (0+) 
14.25 М/ф «Кот в сапогах» (0+) 
16.00 Желаем счастья в новом году! (12+)
16.30 Мультфильм «Шрэк» (6+) 
18.15 Мультфильм «Шрэк-2» (6+) 
20.05 М/ф «Шрэк третий» (6+) 
21.45 М/ф «Шрэк навсегда» (12+) 
23.25 Комедия «О чем говорят муж чины» (16+)
01.15 Комедия «О чем еще говорят мужчины» 
(16+)
03.10 Комедия «Знакомство с роди телями» 
(0+)

06.00 13 знаков зодиака (12+)
19.00 Х/ф «Смерть ей к лицу» (16+) 
21.00 Желаем счастья в новом году! (12+)
22.00 Вопрос-ответ (12+) 
22.30 Поговорим ... (6+) 
22.40 Телепортрет (12+) 
23.00 Худ. фильм «Очень плохая училка» (16+)
00.45 Фестиваль «Авторадио» «Дис котека 80-
х. Лучшее» (12+) 
05.45 Мультфильмы (0+)

ПОЗДРАВЛЯЕМ с Новым годом и 
Рождеством дорогую и любимую 
маму, бабушку, прабабушку Анаста-
сию Андреевну Перевалову! 

Еловой веткой  Новый год
Постучится тихонько в окно!
Пусть он любовью дом наполнит,
Уютом, радостью, теплом.
Пусть все желанья исполнит
И дарит счастье день за днем!

Дети, внуки, правнуки

ПОЗДРАВЛЯЕМ с Новым годом и 
Рождеством! Сотрудников Покров-
ской ЦРБ, коллектив лаборатории и 
завлабораторией Анну Александров-
ну Луневу. Поздравляем сотрудников 
горбольницы №5, завпульманологи-
ческим отделением Марию Павловну 
Иваницкую, медсестер и санитарок 
отделения. 

Спасибо вам за внимание, доброту, от-
зывчивость, заботу. Низкий вам поклон. 
Желаем здоровья, счастья, успехов в 
новом году!

Семья Переваловых, п. Синарский

06.00 - Дискотека 80-х (12+), 07.30 - Патрульный участок (16+), 
07.50 - Время обедать (6+), 08.30 - муль тфильм  «Алиса  знает,  
что делать!» (6+), 09.20 - мультфильм «Малыши и летающие 
звери» (0+), 09.30 - х/ф «Эта веселая планета» (12+), 11.00 
- Рим-ТВ. Панорама, Панорама бизнеса, Визит (16+), 12.00 - 
Время обедать (6+), 12.40 - Патрульный участок (16+), 13.00 
- Наследники Урарту (16+), 13.15 - х/ф «Безымянная звезда» 
(12+), 15.45 - Игорь Костолевский. Расставаясь с иллюзиями 
12+), 16.45 - Прокуратура. На страже закона (16+), 17.00 - В 
наше время.  Встречаем Новый год! (12+), 18.00 - х/ф «Ой, 
мороз, мороз» (16+), 19.45 - Рим-ТВ. Панорама, Панорама 
бизнеса, Визит, Поздравляя горожан, ЧП, Поздравляя горожан 
(16+), 21.15 - х/ф «Прости за любовь» (16+), 23.00 - х/ф «В джазе 
только девушки» (12+), 00.40 - Патрульный участок (16+), 01.00 
- х/ф «Гардемарины, вперед!» (12+)

08.30 - х/ф «Штрафной удар» (12+), 09.55 - мультфильм 
«Матч-реванш», 10.15 - Зимние победы (12+), 10.45 - х/ф «Рок-
ки-3» (16+), 12.45 - х/ф «Рокки-4» (16+), 14.30 - х/ф «Рокки-5» 
(16+), 16.35 - д/ф «Новая битва» (16+), 16.55 - Лыжный спорт. 
Тур де Ски. Масс-старт 15 км. Женщины, 17.55 - Безумный спорт 
(12+), 18.25 - Культ тура (16+), 18.55 - Лыжный спорт. Тур де Ски. 
Масс-старт 30 км. Мужчины, 20.30 - Новости, 20.35 - Детали 
спорта (16+), 20.50 - Хоккей. Чемпионат мира среди молодежных 
команд. 1/4 фина ла, 23.30 - Смешанные единоборства. Федор 
Емельяненко-Джадип Сингх (16+), 01.00 - Все на матч!, 02.00 - 
х/ф «Ураган» (16+)

06.30 - Домашняя кухня (16+), 07.30 - Сезоны любви (16+), 07.55 
- мелодрама «Завтрак у Тиффани» (16+), 10.10 - мелодрама 
«Воз вращение в Эдем» (16+), 15.35 - коме дия «Римские канику-
лы» (16+), 18.00 - 2016. Предсказания (16+), 19.00 - мелодрама 
«1001 ночь» (16+), 22.45 - Восточные жены (16+), 23.45 - Сезоны 
любви (16+), 00.30 - комедия «Мой па рень - ангел» (16+), 02.25 
- Звездные истории (16+), 05.25 - Домашняя кух ня (16+), 05.55 - 
Сезоны любви (16+), 06.00 - Домашняя кухня (16+)

Дорогих своих читателей, а также дарителей книг 
поздравляю с Новым годом и Рождеством! 

Пусть этот год принесет вам много счастья, уда-
чи, улыбок, тепла и света. Пусть он будет по-
лон ярких красок, приятных впечатлений и радост-
ных событий. Желаю вам в новом году быть здо-
ровыми, красивыми, любимыми и счастливыми! 
Хочется от всей души еще раз поблагодарить и выразить 
искреннюю признательность и благодарность всем-всем 
дарителям, сказать им самое искреннее сердечное 
«спасибо!» за их бесценные дары, за щедрость души и 
доброту сердца. Я рада, что в библиотеке останутся на 
память о наших дарителях самое ценное для читателей 
– книги, которые они подарили. 

Н.Ю. Курмачева 
библиотекарь Новоисетской библиотеки

ПОЗДРАВЛЯЕМ всех жителей района и жителей 
Окуловской администрации с Новым годом и Рож-
деством Христовым. А также генеральное агентство 
«Росгосстрах» и коллектив агентства «Каменское»: 
Наталью Владимировну Кайгородову, Светлану 
Анатольевну Белую, Людмилу Михайловну Ионо-
ву, Елену Сергеевну Забродину, Ольгу Федоровну 
Мозжерину, Светлану Валентиновну Лапшину, Елену 
Александровну Потапову и др. Поздравляю ветера-
нов, много лет проработавших в агентстве: Раису 
Васильевну Терехову, Таису Дмитриевну Рушенце-
ву, Татьяну Ивановну Коровину, Нину Африкановну 
Голикову и др.

Снег сверкает и искрится, в серебре и лес, и сад.
По морозу тройка мчится,
Колокольчики звенят.
Едут расписные сани,
В них волшебник – Дед Мороз.
Он исполнит все желанья,
Проследит, чтоб все сбылось!

Н.М. Перевалов, п. Синарский
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05.40 Комедия «Операция «С Новым 
годом!» (16+). В перерыве: 06.00 - Но-
вости
07.55 Худ. фильм «Дневники принцес сы. 
Как стать королевой» (0+) 
10.00 Новости
10.15 Худ. фильм «Старик Хоттабыч» 
(0+)
11.45 Новый Ералаш 
12.00 Новости
12.10 Худ. фильм «Пираты Карибского 
моря. Проклятие «Черной жемчужины» 
(12+)
14.45 Худ. фильм «Пираты Карибского 
моря. Сундук мертвеца» (12+) 
17.30 Голосящий КиВиН (16+)
21.00 Время
21.20 Худ. фильм «Овечка Долли была 
злая и рано умерла» (12+) 
23.40 Что? Где? Когда? 
01.20 Худ. фильм «Шерлок Холмс. Боль-
шая игра» (12+) 
03.10 Худ. фильм «Отель «Мэриголд»: 
лучший из экзотических» (12+)

04.55 Комедия «Елки» (12+)
06.45 Т/с «Сваты» (12+). В перерыве: 
11.00 - Вести
12.00 Комедия «Елки-2» (12+)
14.00 Вести
14.10 Комедия «Елки 1914» (12+)
16.20 Комедия «Елки лохматые» (12+)
18.05 Худ. фильм «Вьюга» (12+)
20.00 Вести
20.35 Т/с «Между нами, девочками» 
(12+)
00.20 Худ. фильм «Александра» (12+)
02.10 Худ. фильм «Принцесса цирка» 
(12+)

05.05 Т/с «Таксистка» (16+)
08.00 Сегодня
08.15 Русское лото плюс (0+)
08.50 Их нравы (0+)
09.25 Чудо техники (12+)
10.00 Сегодня
10.20 Т/с «Свет и тень маяка» (16+)
12.05 Т/с «Русский дубль» (16+). В пере-
рыве: 13.00 - Сегодня 
14.15 Худ. фильм «Братаны» (16+)
16.00 Сегодня
16.20 Т/с «Улицы разбитых фонарей» 
(16+)
18.10 Следствие вели... (16+)
19.00 Сегодня
19.20 Т/с «Паутина» (16+)
23.15 Т/с «Розыск» (16+)
01.00 Хочу к Меладзе (16+)
02.55 Дикий мир (0+)
03.05 Х/ф «Снова новый» (16+)

Уважаемые жители Окулов-
ской территории, поздравляем 
вас с Новым 2016 годом!

Желаем вам здоровья, удачи и 
всего доброго и хорошего в новом 
году!

Старому году оставьте печали,
Забудьте тревоги, обиды, беду –
Только здоровья, успехов и сча-

стья
Мы вам желаем в новом году!
Окуловская администрация, 

Совет ветеранов

07.00 «ТНТ». МIХ (16+) 
07.30 Мультфильмы (12+) 
08.40 Комеди клаб (16+) 
09.15 Путеводитель (16+) 
09.20 Бизнес-навигатор (16+) 
09.25 Путеводитель (16+) 
09.35 Время по компасу (16+) 
10.00 Дом-2 (16+) 
11.00 Экстрасенсы ведут расследо вание (16+)
19.30 Диалог (16+) 
19.50 Путеводитель (16+) 
20.00 Экстрасенсы ведут расследо вание (16+)
23.00 Дом-2 (16+) 
01.00 Танцы (16+) 
03.00 Драма «Парни из Джерси» (16+)
05.45 Т/с «Пригород-3» (16+) 
06.10 Женская лига (16+)

06.00 М/ф «Верное средство» (0+) 
08.30 Желаем счастья в новом году! (12+)
09.00 М/с «Смешарики» (0+) 
09.10 Мультфильм «Шрэк» (6+) 
10.50 Мультфильм «Шрэк-2» (6+) 
12.40 М/ф «Шрэк третий» (6+) 
14.20 М/ф «Шрэк навсегда» (12+) 
16.00 Желаем счастья в новом году! (12+)
16.30 М/ф «Кунг-фу панда» (6+) 
18.10 М/ф «Кунг-фу панда-2» (0+) 
19.45 М/ф «Мадагаскар» (6+) 
21.20 М/ф «Мадагаскар-2» (6+) 
23.00 М/ф «Мадагаскар-3» (0+) 
00.40 Комедия «Знакомство с роди телями» 
(0+)
02.45 Комедия «Знакомство с Факерами» 
(12+)
04.55 Мультфильм «Как Маша поссо рилась 
с подушкой» (0+)

06.00 Мультфильмы (0+) 
07.00 Китайский гороскоп (12+) 
19.00 Желаем счастья в новом году! (12+)
20.00 Вопрос-ответ (12+) 
20.30 Поговорим... (6+) 
20.40 Творческая мастерская «Стре коза» (0+)
21.00 Х/ф «Госпожа горничная» (12+) 
23.00 Худ. фильм «Смерть ей к лицу» (16+)
01.00 Худ. фильм «Очень плохая училка» 
(16+) 
02.45 Т/с «Грань» (16+) 
05.45 Мультфильмы (0+)

ПОЗДРАВЛЯЕМ жителей Бродов-
ской сельской администрации с на-
ступающим Новым годом.

Здоровья вам, мира и благополучия, 
пусть в душе всегда царит покой, а в 
сердце живет надежда, вера и любовь! 
И будет много добрых дней в году, ко-
торый наступает!

Бродовская администрация, 
Совет ветеранов, Женсовет

ПОЗДРАВЛЯЕМ с Новым годом и 
Рождеством Хистовым всех жителей 
района, Маминской сельской адми-
нистрации, а также сотрудников Ма-
минской ОВП и депутата районной 
Думы Г.В. Лагутина.

Желаем нежных улыбок, ласковых 
слов,

Милых сюрпризов, красивых цветов.
Пусть Новый год будет удачным!
Желаем крепкого здоровья, 
Отличного настроения!

Маминская администрация, 
Совет ветеранов,

 специалист по соцработе

06.00 - х/ф «Девушка с ха рактером» (12+), 07.30 - 
Патрульный участок (16+), 07.50 - Время обедать 
(6+), 08.30 - Рим-ТВ. Панорама, Па норама бизнеса, 
Визит (16+), 09.30 - х/ф «Свой среди чужих, чужой 
среди своих» (12+), 11.00 - В наше время. Свет «Го-
лубого огонька» (12+), 11.55 - Елена Малахова. ЖКХ 
для челове ка (16+), 12.00 - Время обедать (6+ 12.40 
- Патрульный участок (16+ 13.00 - х/ф «Прости за 
любовь» (16+ 14.45 - х/ф «Покровские ворота» (12+), 
17.00 - Рим-ТВ. Панорама, Панора ма бизнеса, Визит 
(16+), 17.50 - х/ф «Гардемарины, вперед!» (12+), 
23.00 - х/ф «Восьмерка» (16+), 00.30 - Па трульный 
участок (16+)

08.30 - Смешанные единоборства, 10.00 - Новости, 
10.05 - Все на матч!, 11.00 - Новости, 11.05 - Да-
кар-2016, 11.35 - х/ф «Неваляшка» (16+), 13.30 - Ди-
алоги о рыбалке (12+), 14.00 - д/ф  «Когда  мы  были  
королями» (16+), 15.40 - Лыжный спорт. Тур де Ски. 
Гонка преследования. Мужчины, 16.20 - Все на матч!, 
17.30 - Лыжный спорт. Тур де Ски. Гонка преследова-
ния. Женщины, 17.55 - Лучшая игра с мячом (16+), 
18.15 - Баскетбол. Еди ная  лига ВТБ. «Локомотив-Ку-
бань» (Краснодар)-«3енит» (С-Пб), 20.15 - Детали 
спорта (16+), 20.25 - Где рож даются чемпионы? (16+), 
20.55 - Фут бол. Чемпионат Англии. «Эвертон»-«Тоттен-
хэм», 22.55 - Смешанные единоборства (16+), 00.25 
- Футбол. Чемпионат Испании. «Валенсия»-«Реал» 
(Мадрид), 02.30 - Все на матч!

06.30 - Домашняя кухня (16+), 07.30 - Сезоны любви 
(16+), 07.40 - 2016. Предсказания (16+), 08.40 - ме-
лодрама «Скарлетт» (16+), 15.45 - ко медия «Сабри-
на» (16+), 18.00 - 2016. Предсказания (16+), 19.00 
- комедия «В двух километрах от Нового года» (16+), 
20.55 - мелодрама «Колье для Снежной Бабы» (16+), 
22.45 - 2016. Предсказания (16+), 23.45 - Сезоны любви 
(16+), 00.30 - комедия «Си ньор Робинзон» (16+), 02.35 - 
Звезд ные истории (16+), 05.35 - Тайны еды (16+), 05.50 
- Сезоны любви (16+), 06.00 - Домашняя кухня (16+)

ПОЗДРАВЛЯЕМ жителей Барабановской 
территории с Новым годом!

Желаем здоровья и денег побольше,
Чтоб солнце светило и вы никогда-никогда не 

грустили!
Желаем вам, что вы сами себе пожелаете, 

приятных праздников!
С Новым годом, дорогие, уважаемые земляки!

Барабановская администрация, 
Совет ветеранов, Женсовет

Травянская администрация поздравляет 
жителей с. Травянского, с. Большой Гряз-
нухи, д. Кремлевки и разъезда «Травяны» с 
Новым годом и Рождеством!

Поздравляем с Новым годом
И желаем вам успеха,
Сил, здоровья и достатка,
Полного в делах порядка,
Жить без тягот и забот
И сейчас, и круглый год!

Травянская администрация, 
Совет ветеранов, 

специалист по соцработе

ПОЗДРАВЛЯЕМ с наступающим Новым го-
дом жителей Позарихинской администрации!

 Желаем здоровья, удачи, успехов!
Чтоб дела ваши были с мечтою в ладу,
Чтоб сердце желаний больших не забыло.
Мы хотим пожелать в этом Новом году,
Чтоб свершилось, что вами задумано было!

Позарихинская администрация, 
Совет ветеранов
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Спортивная арена
Завершаем публикации по страницам альманаха 

«След войны в моем доме», предоставленные му-
зеем Новоисетской школы.

Соревнуются юные баскетболисты
9 декабря в спортивном зале Покровской школы состоялись 

районные соревнования по баскетболу среди юношей, в которых 
принимали участие 7 образовательных учреждений.  

Все команды согласно рейтингу были разделены на 2 группы. В 
первой группе 1-е место заняли покровские юноши, которые уверенно 
переиграли команды Бродовской, Сосновской и Кисловской школ. На 
втором месте расположилась команда Бродовской школы, на треть-
ем – Кисловской. Во второй группе не оставили шансов соперникам 
юноши из Новоисетской школы, вторыми стали юные баскетболисты 
из Колчеданской школы, на третьем месте – юноши из Рыбниковской 
школы. Далее начались стыковые игры. В игре за 5-е место команда 
Кисловской школы со счетом 8:5 победила Рыбниковскую. 3-е место 
заняла команда из Бродовской школы, которая со счетом 14:6 одержа-
ла верх над командой из Колчедана.

Настоящим украшением турнира стала встреча за 1-е место между 
финалистами прошлого первенства – юношами из Покровской и Но-
воисетской школ, в которой была настоящая мужская игра в рамках 
правил. Быстрые прорывы, дальние броски, хитроумные комбинации, 
бурная поддержка болельщиков и переживания тренеров... Основное 
время заканчивается боевой ничьей 9:9, и лишь за 10 секунд до конца 
дополнительного времени хозяева вырвали победу дальним трехочко-
вым броском! Таким образом, команда покровских юношей в составе 
Артемия Васильева, Виталия Беляева, Тимура Ганиева, Максима 
Талашманова, Владислава Ярутина и Андрея Енгалычева стала чем-
пионом района (учителя Н.Л. Кожевникова и А.В. Скляр). 

Серебряными призерами стали юноши из Новоисетского: Илья Ко-
мягин, Арсений Безукладников, Дмитрий Пестерев, Данил Кокорин, 
Иван Морозов, Сергей Степанов, Максим Бабинов и Борис Мехоношин 
(учителя И.А. Иванов, А.С. Савин). Бронза у Станислава Никитина, Ни-
киты Швачий, Максима Федотова, Вячеслава Шаран и Егора Коровина 
из Бродовской школы (учитель Н.А. Латыпова).

Е.М. Матвеев, главный судья соревнований

Встречи с интересными людьми 
в Центральной библиотеке

Какие интересные люди живут рядом с нами! Встречаться с 
ними в Центральной библиотеке очень нравится читателям юного 
и элегантного возраста.

25 ноября в библиотеке состоялся час информации «Лекарственных 
трав целительная сила» с травницей Н.А. Новопашиной из Камен-
ска-Уральского. Надежда Алексеевна рассказала, когда собирать 
лекарственные травы, об их свойствах и применении, ответила на 
многочисленные вопросы участников встречи. У нее можно было при-
обрести различные травы и травяные подушечки. На просмотре книг 
«Удивительный мир трав» читатели познакомились со справочниками 
и траволечебниками, имеющимися на взрослом абонементе.

14 декабря в библиотеке прошла литературно-музыкальная гостиная 
«Давай поговорим», на которой состоялась презентация книги стихов 
и прозы юной, но уже известной каменской поэтессы Анны Сапоговой 
«Вот придумал же Бог меня…». Анна родилась в Каменске-Уральском 
в 1991 г., здесь училась, влюблялась и начала писать стихи. Она 
участник многих городских поэтических конкурсов, в том числе «Лит-
Арт-Строка», «Каменцы о Каменске». В 2013 г. Анна стала участницей II 
Международного совещания молодых писателей и писательского фору-
ма «Рифейские встречи», а в 2014 г. получила гран-при ХХI городского 
Рождественского поэтического конкурса. Анна работает водителем 
автобуса и пишет стихи, тематика которых самая разнообразная. После 
того, как Анна почитала стихи, участники встречи задали ей множество 
вопросов и пожелали дальнейших творческих успехов. Такие встречи 
открывают двери в великий мир поэзии. 

После чтения стихов Анны бард Станислав Золотников исполнил 
фрагменты из поэтической мозаики «Любил, люблю», авторские и 
шуточные песни, песни из кинофильма «Ирония судьбы, или С лег-
ким паром!». Встреча в литературно-музыкальной гостиной прошла в 
душевной обстановке, на хорошем творческом уровне и запомнилась 
нашим читателям. Это уже не первая встреча Анны и Стаса с нашими 
читателями, и, надеемся, не последняя. Книгу стихов Анны «Вот приду-
мал же Бог меня…» можно взять для чтения на взрослом абонементе.

А.И. Зотова, библиотекарь Центральной библиотеки

Наша память
Про войну 1941-1945 гг. написано очень много. Сколь-

ко понадобилось силы, здоровья, человеческих жизней, 
чтобы победить фашистов?! Великое множество.

Несколько поколений людей выросло после войны. 
Мои деды были ее участниками, мои родители были 
детьми войны. А теперь я сам дедушка. Когда нача-
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Дельный отдых

Слава поколению Победы!

Баба Нина
Мою бабушку зовут Нина 

Федоровна Яргина. Она ро-
дилась 22 апреля 1942 г. в 
Каменске-Уральском. В семье 
было 4 детей: сын Юра и 3 
дочери – Римма, Галя, Нина. 
Бабуля была самой малень-
кой. Когда началась война, 
их папа, мой прадед Федор 
Яковлевич, занимался эваку-
ацией людей на Урал. Праба-
бушка Агриппина Даниловна 
растила и поднимала детей. Работала она сторожем 
в магазине, где продавали велосипеды. Баба Нина 
ходила иногда с мамой на работу, чтобы ночью пока-
таться на трехколесном велосипеде, и всегда мечтала, 
что когда-нибудь и у нее будет такой. Жили они очень 
бедно. Кушать было нечего. 

Старшие Юра и Римма ходили на колхозные поля, 
собирали гнилую картошку. Из нее мама моей бабушки 
стряпала оладушки, которыми и питались. Днем моя 
бабушка с другими ребятишками ходила в детсад. 
В сон-час они спали на веранде, у каждого ребенка 
был свой спальный мешок – его завязывали шнурком, 
на голову надевали шапочки. В садике детей поили 
рыбьим жиром, чтобы они не болели. Ребятишки его 
не любили, жир был неприятный на вкус. Моей же 
бабушке, наоборот, он очень нравился, и она съедала 
его за всех. Летом детей из садика вывозили отдыхать 
на Соколовские дачи. Родители помогали садику, как 
могли, даже шили кукол из обрезков ткани. Развлече-
ний в городе не было практически никаких. Но когда 
в Каменск-Уральский приезжали артисты, бабушка 
со своими сестренками старалась пролезть в щелки 
забора, чтобы хоть одним глазком посмотреть на 
знаменитых людей.   

Папа бабушки во время войны очень часто болел. 
Вскоре после Победы он умер от туберкулеза. Маме 
пришлось воспитывать детей одной. Но, несмотря на 
это, дети все выросли и очень благодарны своим ро-
дителям. Баба Нина, когда подросла, все еще мечтала 
о велосипеде. Она сама записалась в секцию юных 
велосипедистов при Дворце спорта «Салют» и спустя 
некоторое время получила 1-й юношеский разряд! Не 
расстается с велосипедом она и сейчас.

Моя бабушка – творческий, позитивный и веселый 
человек. Более 40 лет она проработала музыкальным 
руководителем в детском саду Колчедана. Виртуозно 
играет на аккордеоне и фортепиано. Обожает петь и 
танцевать. В детском саду ее любят по сей день, при-
глашают на праздники, поздравляют с Днем рождения. 
А как моя бабушка играет в компьютерные игры! Даст 
фору любому подростку! Мне иногда кажется, что в 
моей бабушке по сей день живет озорная непоседли-
вая девочка, которая хочет все знать, всему научиться 
и все успеть. Она заводила всех семейных праздни-
ков. Ее жизненной энергии можно позавидовать. Вот 
такая она, наша баба Нина, ребенок войны, который 
так любит мир и жизнь.

Марина Бурнышева,
 ученица МКОУ «Новоисетская СОШ»
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лась война, моей матери, Дарье Федоровне Мотовиловой 
(в девичестве Антроповой), было 12 лет, а отцу, Анатолию 
Степановичу Мотовилову, – 11 лет.

Мой дед по матери, Федор Васильевич Антропов, 1906 
г. р., был взят на войну в июне 1941 г. В июле пришло с 
фронта письмо, где он писал, что они на телегах, запря-

женных лошадьми, 
подвозят мины на 
передовую, чтобы 
родные не беспокои-
лись, ведь это почти 
безопасно. А уже в 
августе 1941-го при-
шла официальная 
бумага – «пропал 
без вести».

Моя бабушка, уро-
женка д. Басказык, 
ныне Катайского 
района Курганской 
области, вышла за-
муж за Федора Васи-
льевича в соседнее 
село Лобаново. Всю 
войну, оставшись 
одна, без мужа, ра-
ботала в колхозе. В 
1947 г. перебрались 

жить в родной Басказык. Вместе с матерью трое детей. 
Один ребенок, Иван, умер в годы войны в возрасте 14 лет 
от недоедания и отсутствия медпомощи.

На фотографии 1937 г., которая хранится в нашей се-
мье, – Дарья Федоровна, Федор Васильевич и их дети: 
Иван 1932 г. р, Дарья (моя мама) 1929 г. р., на коленях 
сын Петя 1929 г. р. На заднем плане стоит Василий Ва-
сильевич – брат Федора Васильевича. Он был призван 
в армию, служил на Дальнем Востоке, воевал с Японией 
в августе 1945 г. После войны остался там, женился, но 
вскоре умер от ран. Наша связь с его семьей прервалась.

Все в те годы сполна хлебнули горя, безотцовщины. 
В деревне почти все были такие, у редких детей отцы 
вернулись с войны. Да и тех большинство вскоре умерли 
от ран, другие же прибавляли горя близким, пристрастив-
шись к алкоголю.

Бабушка Дарья Федоровна, надорвавшись на работе в 
годы войны и после нее, умерла в 1961 г., когда мне было 
8 лет. Бабушка по отцу, Анна Филипповна, работала в кол-
хозе. Осенью молотили зерно. Она простыла и умерла. 
Отцу было 12 лет. Старики и старухи, которые хоронили 
бабушку, вскоре тоже умерли. И никто не знает, где ее 
могила. Отец был отправлен в детский дом в с. Бугаево. 
Там жил до лета 1943 г. Потом сбежал. Его не стали за-
бирать обратно – детдом был переполнен, а в Басказыке 
оставалась родня. Устроили отца работать пожарным. С 
13 лет у него трудовой стаж. Жил один в доме. Работали 
сутками: тушили пожары, косили сено для лошадей, стро-
или амбары, ловили дезертиров. С любовью вспоминает 
отец, как его поддерживали старшие, вернувшиеся с 
фронта чужие люди.

Старшие братья отца, Александр 1924 г. р. и Николай 
1926 г. р., тоже воевали. К сожалению, их нет в живых – 
сказались ранения. Но они оставили после себя детей, 
которые сейчас живут в Челябинске. Старшая сестра 
отца, Надежда, ныне покойная, тоже проводила на войну 
мужа, он погиб.

Вот такой след оставила война в моей семье. Убитые, 
раненые, надорвавшиеся от тяжелой работы. Мои роди-
тели не знали в детстве, что значит жить в семье, где есть 
отец и мать. Я и мои братья и сестры не знаем, кто такие 
бабушки и дедушки. Но те, кто остался без родителей 
совсем маленьким, пережили войну, выстояли, создали 
свои семьи. Появились мы, наши дети, внуки… Об этой 
страшной войне нельзя забывать. Нужно брать великий 
пример с простых людей, переживших лихую годину, 
учить на их примере своих детей и внуков.

С.А. Мотовилов, учитель обществознания 
МКОУ «Новоисетская СОШ»
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«Вот такими подвижниками 
сильна Россия!»

Я родилась в с. Смолино через 8 лет после войны. В то время не 
было семьи, которую не задела бы война. 

В доме моей мамы до сих пор висит портрет красивого голубогла-
зого молодого человека. В детстве мне сказали: «Это дядя Афоня, 

который погиб на фронте». Перед войной он 
окончил школу комбайнеров в Сысерти, работал 
в машинно-тракторной станции, был старшим 
сыном в большой семье Яковлевых, потерявшей 
отца в 1923 г. Моя бабушка, Евгения Филипповна, 
в одиночку поднимала пятерых детей. Дети вы-
росли, старший Афанасий стал механизатором, 
уважаемым в селе человеком. Дочь Екатерина 
(моя мама) работала в школе. Казалось, в дом 
вот-вот постучится счастье…

А постучалась война. В июле 1941 г. Афанасию 
пришла повестка на фронт. В августе – похорон-

ка. Пал смертью храбрых под Смоленском. Многие годы моя семья 
жила надеждой отыскать могилу дяди Афони. Знали, что погиб где-то 
у села Катково, похоронен в братской могиле. Сколько запросов мы 
отправили в Смоленскую область! Страшная каша была в июле-ав-
густе 1941 г. под Смоленском, после войны территория претерпела 
новое административное деление. Но могилу дяди нашли. Спасибо 
за это журналистам местной газеты. В 1973 г. наша семья побыва-
ла там. Бабушки уже не было в живых, ездили его брат, сестра и 
племянники. С тех пор хранится у нас семейная реликвия – горсть 
земли с братской могилы, где лежит Афанасий Иванович Яковлев.

Какой мерой измерить испытания, павшие на плечи матерей в 
военные годы? Второй сын Евгении Филипповны Василий в октябре 
1940 г. был призван в армию и служил в Западной Белоруссии под 
Белостоком. Война сюда докатилась неожиданно быстро. Ни одной 
весточки от младшего сына за все годы войны мать не получила. 
Жив? Погиб? В плену? Похоронка на старшего, неизвестная судьба 
младшего и тяжелая работа в поле от темна до темна. Вы помните 
фильм Григория Чухрая «Баллада о солдате»? Помните сцену, как 
мать, узнав, что ее Алеша с войны приехал в отпуск, бежит изо 
всех сил, не разбирая дороги? Это про мою бабушку. Весной 1946 г. 
бригада работала в поле. Вдруг кто-то крикнул: «Евгенья! Василий 
вернулся!» До дома – несколько километров, сердце выпрыгивает 
из груди, а у ворот – Василий! Живой! Впервые прозвучало тогда в 
нашей семье страшное слово «Маутхаузен». 

Дядя Вася прожил долгую жизнь. Получил образование, стал 
педагогом. Много лет работал директором школы в Черноусовой 
Белоярского района, является его Почетным гражданином. Но ни-
когда, ни разу не слышали мы от него рассказов о войне, о том, что 
пришлось ему пережить в немецком концлагере. В 90-е годы немцы, 
благодарные Горбачеву за разрушение Берлинской стены, предло-
жили гуманитарную помощь узникам концлагерей и пригласили в 
экскурсионную поездку в Германию. Дядя Вася отказался наотрез. 
И лишь на склоне лет оборудовал он в своем скромном доме каби-
нет для работы над воспоминаниями. О довоенной жизни, службе 
в армии, войне, плене и освобождении, борьбе с бандеровцами и 
возвращении домой узнали мы только после смерти Василия Ивано-
вича Яковлева, когда разбирали его архив. Я держу в руках его вос-
поминания и понимаю, что вот такими подвижниками сильна Россия.

Долгий армейский путь выпал моему отцу – Николаю Прокопьеви-
чу Балдину. Он был призван в годы войны, а демобилизован через 
4 года после ее окончания – кто-то должен был пополнить ряды 
действующей армии. Возможно, на воротах родительского дома в 
Смолино до сих пор висит звезда – знак того, что его хозяин – участ-
ник Великой Отечественной войны. Эти бесхитростные звездочки 
пережили своих солдат.

Рассказы о войне звучали в нашем доме часто. С годами только 
менялась их тональность. Когда отец и его друзья-фронтовики были 
молодые, вспоминали смешные случаи на войне, потом героические, 
но о том, что было тяжело и страшно, не говорили вообще. А как они 
радовались знакам внимания! К 40-летию Победы, в мае 1985 г., 
всем фронтовикам подарили часы. В августе 1985 г. папы не стало, 
а часы идут до сих пор, словно утверждая, что люди воевали не 
напрасно, что идет отсчет времени для новых поколений, каждому 
из которых предстоит доказать свою сопричастность великому делу 
Победы, великому поколению, отстоявшему страну.

Т.Н. Ивакина, учитель русского языка и литературы
 МКОУ «Новоисетская СОШ»
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ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
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27 декабря – День спасателя Российской Феде-
рации

Уважаемые спасатели, сотрудники и ветераны МЧС 
России! Поздравляю вас с профессиональным празд-
ником – Днем спасателя!

В этом году для российских спасателей вдвойне тор-
жественная дата: Министерству РФ по делам граждан-
ской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации 
последствий стихийных бедствий исполняется 25 лет. 
Четверть века доблестные и мужественные работники 
спасательных служб по первому зову приходят на по-
мощь людям, попавшим в беду, защищают от невзгод, 
которые приносят зимние холода, весеннее половодье, 
лесные пожары, техногенные аварии и катастрофы. За 
25 лет уральские спасатели сохранили жизнь и здоро-
вье тысячам наших земляков, действуя оперативно, 
профессионально, слаженно.

Россияне по праву гордятся тем, что МЧС России 
входит в число самых эффективных и высококласс-
ных спасательных служб мира. Сотрудники Главного 
управления МЧС России по Свердловской области 
своим опытом, самоотверженным и добросовестным 
трудом подтверждают это звание, укрепляя уважение 
к профессии спасателя.

Свыше 9 тысяч сотрудников Государственной проти-
вопожарной службы и службы спасения Свердловской 
области обеспечивают безопасность и спокойствие 
уральцев, гарантируя помощь в сложных и опасных 
жизненных ситуациях.  Ежегодно уральские спасатели 
участвуют в ликвидации десятков чрезвычайных ситу-
аций, оказывают помощь тысячам жителей области, 
ликвидируют более 10 000 пожаров и возгораний, 
спасают жизни 1500 уральцев, участвуют в ликвидации 
последствий 3,5 тысяч ДТП. В регионе эффективно 
работает Центр управления в кризисных ситуациях, 
обеспечивая круглосуточный мониторинг и своевре-
менное предотвращение чрезвычайных ситуаций на 
территории области, координируя работу всех спаса-
тельных подразделений. 

Понимая высокую значимость работы спасателей, 
власти региона оказывают всестороннюю помощь и 
поддержку в совершенствовании материально-тех-
нической базы спасательной службы, приобретении 
современной техники, средств связи и специального 
оборудования.

Уважаемые сотрудники и ветераны Главного управле-
ния МЧС России по Свердловской области! Благодарю 
вас за высокий профессионализм, оперативность, 
решительность, верную и преданную службу, надеж-
ное обеспечение безопасности, за спасенные жизни 
и здоровье уральцев. Желаю вам крепкого здоровья, 
счастья, благополучия, мира и всего самого доброго! 

Е.В. Куйвашев, 
губернатор Свердловской области

Информационное сообщение 
о результатах подведения итогов 

аукциона
23 декабря 2015 г. Комитетом по управ-

лению муниципальным имуществом Адми-
нистрации Каменского городского округа 
(организатор торгов (аукциона) проведены 
торги по продаже права на заключение 
договора аренды земельного участка.

По продаже права на заключение до-
говора аренды земельного участка для 
размещения магазина, расположенного 
по адресу: Свердловская область, Ка-
менский район, п. Мартюш, ул. Школьная, 
кадастровый номер – 66:12:5301004:1318, 
площадью 94 кв. м. Основание прове-
дения торгов - Постановление Главы 
МО «Каменский городской округ» от 
30.09.2015г. № 2582

Победитель аукциона – Овчинников 
Алексей Александрович.

Информационное сообщение
Комитет по управлению муниципаль-

ным имуществом Администрации Камен-
ского городского округа (далее - КУМИ) 
информирует о предоставлении земель-
ных участков, расположенных по адресу: 

1. Свердловская обл., Каменский 
район, с. Большая Грязнуха, за земель-
ным участком с кадастровым номером    
66:12:3001004:236, площадью 697 кв. м, 
категория земельного участка – земли 
населенных пунктов, с разрешенным 
использованием – для ведения личного 
подсобного хозяйства.

2. Свердловская обл., Каменский 
район, с. Большая Грязнуха, за земель-
ным участком с кадастровым номером    
66:12:3001001:78, площадью 2000 кв. м, 
категория земельного участка – земли 
населенных пунктов, с разрешенным 
использованием – для ведения личного 
подсобного хозяйства.

Лица, заинтересованные в предостав-
лении данных земельных участков, впра-
ве в течение 30-ти дней со дня опубли-
кования настоящего извещения, то есть 
до 25.01.2016 г., обратиться в КУМИ с 
заявлением о намерении участвовать 
в аукционе по предоставлению земель-
ного участка. Также заявление может 
быть направлено по почте либо на адрес 
электронной почты. Ознакомиться со 
схемой расположения земельного участка 
можно в КУМИ в приемные часы. Место 
нахождения КУМИ (почтовый адрес): 
623400, Свердловская обл., г. Каменск-У-
ральский, пр. Победы, 97 «а», тел. (3439) 
370-238, 370-228, адрес электронной 
почты: 901komitet@mail.ru

Информационное сообщение
КУМИ информирует о предоставлении 

земельных участков, расположенных по 
адресу: 

1. Свердловская обл., Каменский рай-
он, д. Черноскутова, земельный участок с 
кадастровым номером 66:12:6201001:183, 
площадью 1970 кв. м, категория земельного 
участка – земли населенных пунктов, цель 
предоставления – ведение огородничества.

2. Свердловская обл., Каменский район, 
д. Брод, земельный участок с кадастровым 
номером 66:12:5101002:132, площадью 
632 кв. м, категория земельного участка 
– земли населенных пунктов, цель пре-
доставления – ведение огородничества.

3. Свердловская обл., Каменский рай-
он, с. Черемхово, примерно в 15 м по на-
правлению на юг от земельного участка с 

кадастровым номером 66:12:1401005:54, 
площадью 1486 кв. м, категория земель-
ного участка – земли населенных пунктов, 
цель предоставления – ведение огород-
ничества.

Лица, заинтересованные в предостав-
лении данных земельных участков, впра-
ве в течение 30-ти дней со дня опубли-
кования настоящего извещения, то есть 
до 25.01.2016 г., обратиться в КУМИ с 
заявлением о намерении участвовать 
в аукционе по предоставлению земель-
ного участка. Также заявление может 
быть направлено по почте либо на адрес 
электронной почты. Ознакомиться со 
схемой расположения земельного участка 
можно в КУМИ в приемные часы. Место 
нахождения КУМИ (почтовый адрес): 
623400, Свердловская обл., г. Каменск-У-
ральский, пр. Победы, 97 «а», тел. (3439) 
370-238, 370-228, адрес электронной 
почты: 901komitet@mail.ru

Информационное сообщение
КУМИ информирует о предоставлении 

земельного участка, расположенного по 
адресу: Свердловская обл., Каменский 
район, примерно в 480 м по направле-
нию на юг от земельного участка с ка-
дастровым номером 66:12:0601001:50, 
площадью 11 га, категория земельного 
участка – земли сельскохозяйственного 
назначения, цель предоставления – для 
осуществления крестьянским (фермер-
ским) хозяйством его деятельности.

Лица, заинтересованные в предостав-
лении данного земельного участка, впра-
ве в течение 30-ти дней со дня опубли-
кования настоящего извещения, то есть 
до 25.01.2016 г., обратиться в КУМИ с 
заявлением о намерении участвовать в 
аукционе по предоставлению земельного 
участка. Также заявление может быть 
направлено по почте либо на адрес элек-
тронной почты. Ознакомиться со схемой 
расположения земельного участка можно 
в КУМИ в приемные часы. Место нахож-
дения КУМИ (почтовый адрес): 623400, 
Свердловская обл., г. Каменск – Ураль-
ский, пр. Победы, 97 «а», тел. (3439) 370-
238, 370-228, адрес электронной почты: 
901komitet@mail.ru

Информационное сообщение
КУМИ информирует о предоставлении 

земельного участка, расположенного по 
адресу: Свердловская обл., Каменский 
район, с. Травянское, примерно в 20 м 
по направлению на восток от  земель-
ного участка с кадастровым номером 
66:12:2901004:489, площадью 1500 кв. 
м, категория земельного участка – земли 
населенных пунктов, цель предоставле-
ния – для индивидуального жилищного 
строительства. Лица, заинтересованные 
в предоставлении данного земельного 
участка, вправе в течение 30-ти дней со 
дня опубликования настоящего извеще-
ния, то есть до 25.01.2016 г., обратиться 
в КУМИ с заявлением о намерении уча-
ствовать в аукционе по предоставлению 
земельного участка. Также заявление 
может быть направлено по почте либо 
на адрес электронной почты. Ознако-
миться со схемой расположения земель-
ного участка можно в КУМИ в приемные 
часы. Место нахождения КУМИ (почтовый 
адрес): 623400, Свердловская обл., г. 
Каменск-Уральский, пр. Победы, 97 «а», 
тел. (3439) 370-238, 370-228, адрес элек-
тронной почты: 901komitet@mail.ru

* * *ПОЗДРАВЛЯЕМ Маргариту Васильевну Втулкину, 
Николая Васильевича Зорина, Леонида Федоровича 
Кузнецова, Виталия Михайловича Моськова, Люд-
милу Викторовну Данильченко, Галину Ивановну 
Максимову, Любовь Ипполитовну Стенину.

Пусть сбываются надежды и мечты
И на зорьке улыбаются цветы.
Пусть здоровье и удача никогда
Не оставляет вас в грядущие года.

Покровская администрация, 
Совет ветеранов, Женсовет

* * *
С юбилеем Валерия Семеновича Арадушкина, 

Любовь Ивановну Щебуняеву.
Много слов хороших хочется сказать,
Доброго здоровья в жизни пожелать,
Сердцем и душою вечно не стареть
И прожить на свете еще много лет!

Горноисетская администрация, 
Совет ветеранов, Женсовет


